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EMERGENCIA
Intervendrán 4.445 policías 
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E/ acuerdo entre empresarios y 
traba/adores sigue sin i/egar, tras 
targas horas de negociación

Un W que 
hace historia

vigas Rápida 
colocación

COVELA « ¡OSS'

de hormigón 
armado. c.” Borgas (B.® Oliver) 

Tel. 34 10 62 - Zaragoza-Il 2

El Ministerio del Interior ha facilitado la 
relación de estaciones de servicio por provin
cias que forman la red de emergencia para la 
huelga de gasolineras solicitada para los días 
29, 30, 31 de julio y 1 de agosto.

En todo el territorio nacional están prepa
radas 532 estaciones de servicio, de las que 
443 son de carretera y las 89 restantes situa
das en lugares urbanos estratégicos.

En la provincia de Zaragoza estarán én fun
cionamiento 18, así como otras 180 que tra
bajarán voluntariamente y 12 puestos de 
CAMPSA. '

(Amplia información en 
última página)

# Según su horóscopo, 
las estrellas le van a 
ser propicias

Veinticuatro horas después de su nacimiento, el estado 
del bebé-probeta, así como el de su madre, era perfecto. 
Los señores Brown, que aparecen en la fotografía, junto 
a la dicha de haber conseguido por fin su hijo, tienen que 
unir el gozo más prosaico de ios muchos millones (sobre 
ios 50) que obtendrán por medio de "exclusivas" a me
dios de comunicación. Y por si esto fuera poco, ios 
astrólogos aseguran que las estrellas le son muy propicias 
a la recién nacida niña, que triunfará en todo lo que sé 
proponga en la vida. De cuento de hadas, vamos. (Amplia 

información en página 17)

En la búsqueda de los asesinos de los jefes militares

VIlKlSm KIBIIliaBlii
LA SANIDAD
SIGUE REVUELTA

MADRID, 27 (Efe).- Un moderado 
optimismo existe en los medios policiales 
que llevan a cabo las pesquisas en torno al 
comando que asesinó el pasado viernes al 
general Sánchez Ramos y ai teniente coro
nel, Pérez Rodríguez y que se centran en 
la labor de la Brigaib de información, al 
mando del comisario Roberto Conesa.

Aunque no hay novedad significativa 
respecto al tema, fuentes policiales se
ñalan que "se puede conseguir algo pron
to" y que según van avanzando las inves
tigaciones se evidencia la autoría de "ETA" 
del atentando.

Por otra parte, las mismas fuentes mani
festaron a "Efe" que ios detenidos e iden
tificados miembros del "GRAPO", como 
presuntos implicados en la muerte del ante
rior director general de Instituciones Pe
nitenciarias, señor Haddad, no guardan,al 
parecer, relación directa con el comando 
que asesinó a los dos jefes militares.

Mientras tanto, las investigaciones que 
realizan los 150 policías de la Brigada de 
Información, se centran en Madrid, don
de se piensa que puedan estar escondidos 
los asesinos; las redadas han disminuido 
considerablemente y se acentúa la labor 
de investigación.

GALICIA:

con no
ASTURIAS:

Los MIR amenazan 
hacer guardias

Seis centros privado
en grave, siluación

MADRID: Los médicos dicen 
a la huelga en La Paz 

(Pág. 11)
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DIOS TE SALVE. ESPAÑOL
Ayer se clausuró en Barcelona el VII Congreso Interna

cional de la Asociación para la Defensa de las Lenguas y 
Culturas Amenazadas. En la presente edición se rindió ho
menaje a la lengua y cultura catalanas, hostigadas durante 
tantos y tantos años. Sin embargo, además del catalán son 
muchas las lenguas tanto dentro como fuera del Estado 
español que se encuentran en situación parecida. Hasta 
ahora parecía claro que el catalán, euskera y gallego eran las 
que más peligraban. Pero algunos lamentos de la Real Aca
demia, escuchados recientemente, parecen indicar que la 
lengua má.s avanzada del Estado es el castellano.

Como se recordará, el 
quejío académico venía a 
cuento del texto de la Po
nencia constitucional que 
indicaba (en el título co
rrespondiente, artículo co
rrespondiente, párrafo, co
rrespondiente): «El caste
llano es la lengua del Esta
do». Los miembros de la 
Real Academia de la Lengua

polémica
por Gómez Mompart (De “Mundo Diario")

Española proponían un nue
vo redactado que decía así: 
«Entre todas las lenguas de 
España, el castellano recibe 
la denominación de español 
o lengua española, como 
idioma común a toda la na
ción». Finalmente, sus se
ñorías del Congreso no hi
cieron caso a los ilustres de 
la Academia y se aprobó lo 
del castellano.

A propósito de todo ello, 
hubo algunas polémicas so
bre el castellano y el espa
ñol. Los defensores de «es
pañolizar» el castellano 
sostenían que esta lengua 
había surgido por evolución 
del latín y paulatinamente se 
había enriquecido con ele
mentos árabes, vascos, ca
talanes, aragoneses, leone
ses, gallegos, canarrios y, 
muy en especial, hispanoa
mericanos.

Los «españolistas» de es
te tema aseguran que «el 
castellano es hoy un dialec
to del español», por las 
transformaciones antes 
mencionadas. Entonces ca
be preguntarse, ¿qué es el 
español? ¿La lengua, que se 
habla en España? ¿Y cuán
tas lenguas se hablan en Es
paña? Varias, pero con la 
particularidad de que a dife
rencia del castellano se les 
ha impedido no solamente 
su desarrollo y enriqueci
miento sino incluso su uso. 
Por eso la propuesta de la 
Real Academia Española 
— como señalaba García 
Sábell, presidente de la 
Academia Gallega — «in
quieta por su subsuelo poli- 

tico». Transfondo que para 
las lenguas oprimidas histó
ricamente está demasiado 
claro.

MATICES POLITICOS

Aemilius, en «Pueblo» 
tildaba de «cultistas» a 

quienes siguen consideran
do que es conveniente preci
sar.

“Castellano’‘y ’’espa
ñol” se. usan dentro de Es
paña en una proporción 

.desigual: normalmente, el 
que dice ’’castellano” está 
haciendo una manifesta-

CON

(Máximo, en "El País")
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ofí Paisas
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D. Alonso Zamora, en la Real Academia Española.
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ción política o es un cultista. 
La mayor parte, la que ha
blaba sin pensar que le es
tán oyendo, dice «español»

sin mayores problemas.
Fuera de España, dicen 

castellano cuatro profesores 
de español en universidades 
extranjeras; aunque todos, 
si tienen cierto nivel, que se 
les supone, aunque debería 
comipfobarse. saben cuán 
inexacto es el nombre. És 

impecable el razonamiento 
de que la denominación 
’’castellano” corresponde a 
un estadio arcaico de uno 
de los elementos formativos 
del actual español.»

JUEGOS MALABARES

«Por el idioma español» 
se declara «Informaciones».

«La muy razonada y muy 
razonable postura de la 
Academia viene a incidir 
sobre una cuestión que ha 
levantado y levantará en
cendidas polémicas, basa
das, más que nada, en difu
sos argumentos de orden 
emotivo. El catalán, el vas
co, el gallego —se ha argu
mentado— son tan españo
les como el castellano. Y es 
cierto y la Constitución lo 

reconoce, y esa.s lenguas es
pañolas van a ser protegi
das, enseñadas y fomenta
das. Pero la única lengua 
que permite a cualquier es
pañol entenderse con cual
quier otro español (q hispa
nohablante, no lo olvide
mos) es la que llamamos 
castellana, nombre que 
— como bien dice la Acade
mia— se ha quedaçlo pe
queño para una lengua en
riquecida y -profunda
mente- transformada por 
aportaciones regionales o 
extranjeras, entre ellas las 
iberoamericanas, las de ese 
enorme conjunto de pue
blos que hablan el español. 
Cuando un extremeño y un 
nicaragüense hablan, hoy, 
entre sí, parece muy poco 
adecuado, muy corto de 
miras, el decir que se están 
expresando en castellano, 
ese dialecto del español.»

LA MADRE LENGUA

José M." Fontana, desde 
«El Alcázar» politiza un 
asunto que después dice que 
no es político.

«El señor Trías Fargas y 
congéneres siguen aferra
dos, y machacando, con la 
argumentación de que la 
lengua es el rasgo defipito- 
rio y sustancial de la perso
nalidad nacional y, por tan
to, todo cuanto se naga en 
defensa y expansión, hasta 
impositiva, de la lengua 
equivale a robustecer y^n- 
gularizar aquélla. En térmi
nos parecidos se expresan y 
orientan algunos vascós, 
ciertos gallegos y, aunque 
en tono menor, los valen
cianos, mallorquines, astu
rianos y murcianos. Con el 
culo al aire quedan las na
cionalidades extremeña, 
andaluza y aragonesa, al no 
poder .esgrimir una lengua 
propia como fundamento 
de la nacionalidad particu
larista.

Las lenguas son hechos 
culturales, ajenas por com
pleto a la política y a la vo
luntad humana. Acontecen, 
viven, prosperan o decaen y 
mueren, con arreglo a mó.- 
dulos de gran radio crono
lógico, ajenos a las decisio
nes humanas.

La para mí evidente va
riedad de España obedece a 
razones geoclimáticas in- 
fraestructurales que la divi
den en partes o regiones, 
con hechos diferenciales 
que se pueden rastrear fá
cilmente ya en los albores 
históricos, incluso cuando 
no existían variedades lin
güistas .y en todas partes se 
hablaba una sola lengua.»

DIARIO DE 
LA TARDE
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En sus enmiendas a la Constitución

IDS SENADORES
SERAN MINDCIDSOS

MADñ/D, 27 (Logos).- La composición y funciones de/ Senado que se regu/a en 
el articulo 64 del proyecto de Constitución aprobado por el Congreso, será el 
artículo más enmendado por los ocho grupos parlamentarios de la alta cámara.

En efecto, la mayoría de los grupos han empezado a reunirse para preparar sus 
enmiendas, cuyo plazo de presentación, según ha manifestado a Logos el letrado 
mayor del Senado, Nicolás Perez Serrano, concluye el proximo diá 7 de agosto, 
iniciándose la presentación a partir de hoy.

Se espera que la comisión 
constitucional del Senado se 
reuna antes del dfa 10, a fin 
de actuar como ponencia 
para ver el criterio de los 
portavoces de cada grupo 
sobre la ordenación de las 
enmiendas que se presenten. 
Pero no habrá- un nuevo 
informe ya que la comisión 
senatorial estudiará, como 
base de discusión, el texto 
elaborado por el Congreso.

Se cree que la comisión 
podría reunirse el dfa 10 ó' 
el 16 de agosto jen función 
del puente del dfa 15, y que 
concluiría sus trabajos hacia 
el 29, por lo que el Pleno 
del Senado sobre la 
Constitución podría tener 
lugar entre el 4 y el 6 de
septiembre.

El grupo de progresistas ya tiene 
preparadas unas cien

posición eléctrica entre el
mantenimiento de la

Sr. Pedrol; historiadores y
cated ráticos

REUNIONES

Según ha manifestado a 
Logos, el portavoz del ^rupo 
parlamentario de Union de 
Centro Democrático, 
Antonio Jiménez Blanco, 
senador por Granada, se han 
reunido los senadores que 
forman parte del grupo 
especial dedicado al estudio 
de la Constitución dentro de 
un grupo parlamentario de 
UCD. En los próximos dfas, 
y al objeto de preparar las 
enmiendas, tendrán también 
reuniones con los ponentes 
de Unión de Centro 
Democrático en el 
Congreso, Sr. Cisneros, 
Pérez Llorca, Herrero de 
Miñón y Alzaga, a fin de 
conocer los puntos 
consensúales que fueron 
objeto de compromiso de 
partido durante la 
tramitación del Congreso.
“Nuestras enmiendas, 

dijo el Sr. Jiménez Blanco, 
se van a mover en una

disciplina de partido^y el 
respeto a la autonomía del 
grupo parlamentario del 
Senado. Nadie aspira a 
modificaciones sustanciales, 
puesto que el proyecto en 
su conjunto, tal como ha 
salido del Congreso, se 
estima sumamente 
satisfactorio. No obstante, 
trataremos de hacer algunos 
retoques de redacción o de 
perfeccionamiento técnico".

PRECISIONES

‘‘Evidentemente —añadió 
el sr. Jiménez Blanco— los 
temas de mayor estudio van 
a ser el de la composición y 
funciones del Senado, el de 
las autonomías y el de la 
configuración del Senado 
como una auténtica cámara 
de las regiones. Respecto al 
tirulo relativo a los derechos 
y libertades, trataremos de 
introducir una^ mayor 
precisión en el artículo 25, 
relativo a la libertad de 
enseñanza a fin de precisar 
todo lo concerniente al 
cumplimiento, por dicho 
artículo, de los convenios 
internacionales aunque 
entendemos que en dicho
artículo se respeta 
libertad de enseñanza".

la

En la composición de 
esta comisión, se advierten 
numerosos abogados y 
especialistas en Derecho 
Constitucional, como los 
propios señores Ollero y 
Sánchez Agesta, así como el

La renta per capita en España

España ocupa el puesto número 26 éntre los L 
países del mundo en lo reférente a renta per y 
capita, con 3.180 dólares según Unión de Bancos 

I Suizos. /
De acuerdo con el estudio, que refíeja la situa- N 

' ción hasta el pasado año, España figura inmediata- (. 
mente detrás de Italia y por delante de Irlanda. )

Sin embargo, en las previsiones para 1978, figu- 
ra que España obtendrá un crecimiento de tan s¿Áo / 
un 1,5 por ciento en su renta per cápita, mientras N 
inmediatamente detrás en la lista, tendrán un ere- r 
cimiento del 5,5 y del 5 por ciento, respectivamea- 1 
te. V

Kuwait, con 11.950 dólares p<x habitante, es el / 
país con mayor renta del mundo, seguido por Sui- v 
za (10.010), Suecia (9.480) y Noruega (8.845), se- / 
gún la UBS. 2

Los Estados Unidós ocupa un quinto lugar, con f
I 8.315 dólares, detrás van Dinamarca, Canadá, Ale- 1 

manía Federal, Islandia, Bélgica, Holanda, Francia, L
i Luxemburgo, Australia y Austria. /

Arabia Saudita y Gran Bretaña ocupan los pues- S 
tos 19 y 20, respectivamente. A continuación y /

I siempre antes que España, figuran la República , 
Democrática Alemana, Nueva Zelanda, Checoslo-

I vaquia, Israel e Italia. J

señores 
Navarro 
C i erva; 
Angulo 
Maura,

Martin
como los 
Retortillo,

Esteban y De La 
juristas, como 
Montes, Pérez 

López Henares;
sociólogos, como González 
Seara y Aguindey y todo un 
conjunto de personalidades 
de la política de la 
Universidad y del foro que 
contribuirán a perfeccionar 
el texto constitucional 
justificando la actitud de 
reflexión que debe 
mantener la segunda 
cámara.

ENMIENDAS A LA 
CONSTITUCION

“Nosotros lucharemos 
como si todo dependiera de 
nosotros", ha declarado a 
Logos el portavoz del grupo 
de progresistas y socialistas 
independientes del Senado, 
don Manuel Villar Arregui. 
Lógicamente vamos a 
presentar más enmiendas 
que ningún otro grupo, al 
no tener el nuestro un grupo 
homólogo en el Congreso.
Tenemos redactadas 
cien enmiendas 
prepara remos en 
reunión.

unas 
que 
una

La enmienda principal de 
carácter político será la de 
concebir ai Senado como 
una cámara de las 
comunidades autónomas. 
Proponemos que la 
circunscripción para el 
Senado sea la comunidad 
autónoma, en lugar de la 
provincia, y que sean 
aquellas, las comunidades 
autónomas, quienes elijan a 
los senadores, con un 
correctivo en función a la 
Soblación. Así como que el 

enado tenga facultades más 
amplias.

Pediremos también que 
se constitucionalice el 
principio de una 
correlacción de votos entre 
la población y los escaños 
del Congreso, respecto <1 las 
autonomías; aunque un 
senador de nuestro grupo, el 
Sr Martín Retortillo, 
enmendará el término de las 
nacionalidades al que alude 
el artículo segundo, creemos
que este 
intocable, 
que haya 
c o m p e t 
indelegables

término será 
Propondremos 
tres listas de 

e n c i a : las 
del Estado; las

delegables y transferibles, y 
otra lista en la que se 
distinçp entre la función y 
ejecución.

TITULO DE 
LA CORONA

En cuanto ai título de la 
Corona, enmendaremos 
sobre todo la discriminación 
contra las hembras en el 
orden de sucesión, 
respetando el hecho de que 
el heredero del actual Rey 
es el Príncipe de Asturias 
don Felipe de Borbón y 
Grecia.

El título de los derechos 
y deberes fundamentales lo. 
sustituimos por otra 
denominación sobre 
“derechos humanos y

IOS
TERRORISTAS

CONESA
¿D

Pérez-Varela

ONDE están ios terroristas? Nadie lo 
sabe. Salvo que la Policía lleve en el más 
estricto secreto la operación, nadie da un

Antonio Fontán, presidente 
del Senado

Dnhdcncialisinio

libertades públicas". 
También enmendamos la 
composición y elección del 
Congreso, el sistema de 
‘‘habeas corpus’’. 
Establecemos la 
responsabilidad de los 
ministros en el jercicio de su 
cargo; propugnamos la 
posibilidad de sindicación y 
pertenencia de partidos 
políticos de los jueces; 
suprimimos la mención 
especial a la Iglesia Católica. 
Ofrecemos un solo 
mecanismo de reforma 
constitucional eliminando el 
procedimiento más rígido 
que el Congreso establece 
para el titulo preliminar, 
sección primera del Título I
o el Trtu I o y
enmendaremos el título del 
Tribunal Constitucional, a 
fin de hacer posible la 
composición de su primer 
mandato y sus renovaciones 
posteriores

PROBABLE PLENO 
DEL SENADO EL 
OCHO DE AGOSTO

duro, aquí en la villa y corte, por el éxito en la opera- 
ción captura de los terroristas. Si esto fuera así podría 
darse como buena la hipótesis que en medios político- 
militares circuló el día del gran despliegue policiaco en 
Madrid y sus alrededores: no fue más que una medida 
política para desviar la atención del piiblico y para 
apaciguar las tensiones dentro del sector militar. 
Pero yo no tocaría este tema si no fuera porque, en 
algún sector muy vinculado a la Policía, se empieza a 
hablar del posible cese de Conesa. La cabeza de le 
que el público conoce por el «superagente» Conesa 
—mote impuesto después de la espectacular libera
ción de Oriol y Villaescusa—,1a cabeza de Conesa 
esté en là picota desde hace bastante tiempo, tro 
porque sus acciones hayan sido malas, sino por 
razones de tipo político, por decirlo de algún modo. 
Conesa, para decirlo en plata, nunca fue santo de la 
devoción del actual equipo del Interior. Y tampoco 
fue santo de la devoción de amplios y variados sec
tores de la izquierda. Ese es su problerria. Pues, bien, 
después de la espectacular «pérdida» de pistas, en 
el caso de los terroristas, la cabeza de Conesa ha 
vuelto a la más reciente actualidad. Se empieza a 

■ Â decir que algunos de los miembros de su equipo han 
sido querellados por supuestos malos tratos a deíe- 

■ ■ nidos. Y que sólo la eficacia del grupo, grupo que no 
sóid ha actuado en España, sino que de algún modo 

■ ■ controla el terrorismo que puede venir de otros puestos 
fronterizos, como, por ejemplo, Portugal, ha mantenido a 

■ ■ Conesa —o aJ “superagente” Conesa— en el puesto que ac- 
■ ■ tualmente ocupa de la DGS.

IOS COMANDOS ETA

■ ■ Los periodistas especializados en sucesos saben
■ £. muy bien que nace tiempo se habían detectado 
■■ comandos ETA en Madrid. Efectivamente, hace 
bb unos meses, por ejemplo, se había controlado a uno 

de esos comandos, y los miembros dei grupo Conesa 
B B siguieron sus pasos día- a día, hora a hora, minuto a 
22 minuto. No podían detemerlos porque alguno de los 
>■ que componían el comando estaban indultados. Sin 
22 embargo, cuando nada se escapaba al control poli- 

ciaco para reprimir cualquier acción, un chivatazo 
2b que, además, fue filtrado a un diario madrileño, hizo 
22 operación quedara totalmente desarticulada y 
BB el comando desapareciera como había llegado.

■j

2b ¿Quién filtro' esa información? Cuento todo esto, 
BB porque los rumores sobre el asunto de la persecu- bb 
22 ción de los terroristas que asesinaron al general
■ • Ramos-Izquierdo y al teniente coronel Pérez Rodrí- bb

El presidente del Senado, ¡S guez han levantado opiniones para todos los gustos, 
don Antonio Fontán. ha ■■ Algunos muy desagradables y que, por eso, aünque 
dirigido un telegrama a ¡2 estoy lejos de esa área de información, merece una 
todos los senadores de la bdi aclaración rápida por parte del Ministerio del Inte- 
? un''’p'í‘éno'’”rdS?o" dd •• E".««« f*».” '°
Senado el próximo dia ocho difícil, si se quiere consolidar la demo
de agosto, si aprueba hoy el bb cracia, es hacer ver, con información veraz, que esos 
Congreso los proyectos de ■■ rumores y bulos no existen, 
ley que con carácter de ■■ 
urgencia han sido sometidos
aria Cámara Baja sobre los ■■ IA ilfl) 
grupos y bandas armadas y 
el de la Policía Nacional que 
ha ultimado la comisión deInterior del Congreso y que ü Por sólo decir que la Unión de Centro ;•
se somete al pleno de la Democrático sigue erre que erre preparando su con- ■■ 
Cámara.Baja. 22 greso. Que lo.s contactos a alto nivel financiero son *•

El pleno del Senado del «b cada vez má.s intensos, porque UCD quiere solu- sa 
ceÎeb?arsVtrat?rï/îambién® 2’ cionar su problema económico, tto para un dia, sino JJ 
además de esos dos 2* para cien anos. Y que Adolfo Suaree sigue creyendo* wb 
proyectos, del impuesto bb que va a estar en el Poder, si no cien años, al menos
general sobre la Renta de las 
Personas Físicas, que y? se 
encuentra en trámite en la 
alta Cámara.

cincuenta.
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LAS PALMAS

U. G. T. PIDE UNA 
INVESTIGACION SOBRE 
LA MUERTE DE UN 
JOVEN POR DISPAROS 
DE LA POLICIA

Apenas fueron tratados asuntos 
del orden del día

EL CONSEJO DEMÍN/STROSSE 
DEDICO EN SU MA YOR PARTE 
A TEMAS DE ORDEN PUBLICO

Política de tenedor
OR más discursosfcqpsensos y palabras de alta 
cordialidad que se produzcan en la panorámica 

de los almuerzos y las cenas madrileñas -ya saben us
tedes que ahora se hace mucha política de tenedor- 
lo cierto es que la palabra crisis continúa jugando en 
todos los rumores y comentarios.

Los rumorólogos insisten en que estamos a las 
puertas de un reajuste ministerial, que sería de con
centración -de “salvación nacional” le llaman algu
nos- porque el PSOE no está preparado para una al
ternativa de Gobierno.

En la olla política se cuecen ya varios nom 
bres para el futuro Gobierno. Entre los minis- 
trables se habla de Samaranch para la cartera de 
Cultura, mientras otros comentan que Pío 
podría llegar a Justicia, y en algún medio banca- 
rio ha "sonado'- la especie de que Trías Fargas 
se podría ocupar de Hacienda, donde Fernán
dez Ordóñez empieza a verse desasistido. No 
faltan quienes comentan que Suárez, en un de
sesperado intento por recuperar el equilibrio,po
dría virar hacia la derecha, y circula en estos 
santuarios de la intriga y de la componenda, 
que Giscard podría haber aconsejado tal correc
ción de rumbo a la vista de la situación española. 

En lo que parecen coincidir todos ios rumo- 
rólogos es que la visita de Giscard puede haber 
sido muy decisiva en el rumbo.de la política de 
Suárez.

PALMA DE MALLORCA, 
27 (Europa Press).— La 
federación de- hostelería de la 
UGT ha pedido al gobernador 
civil de Baleares una 
investigación a fondo, y que se 
exijan las responsabilidades a 
que hubiere lugar, por la muerte 
del joven Manueá Ayuso 
Hernández, que ocurrió el 
pasado lunes, a consecuencia de 
disparos realizados por la policía 
de tráfico, en la carretera de 
Palma a "El Arenal".

Manuel Ayuso Hernández 
estaba afiliado a ASUD, UGT y 
se da la circunstancia de que era 
uno de los trabajadores 
despedidos del hotel "¡sel" de 
El Arenal, tras haber- 
denunciado presuntas 
irregularidades en la empresa, y 
más concretamente, por haber 
hecho pública su contratación 
"en blanco" así como la de otras 
personas del mismo 
establecimiento.

MADRID, 27. (Europa 
Press).— El Consejo de 
Ministros de ayer dedicó 
gran parte de la sesión a 
estudiar temas de orden 
público, a partir del informe 
presentado por el ministro 
del Interior, señor Martín 
Villa.

Asf se explica que, para 
un Consejo qúe duró unas 
seis horas, la mayor parte de 
los asuntos importantes que 
llevaron en el orden del dia, 
y que habian sido aprobados 
en la comisión de

subsecretarios, 
sobre la mesa, 
proxima sesión.

Entre los 
importantes que 
sin aprobar 
seguridad social

quedarán 
para una

temas 
quedaron 
f i guran: 
para las

Fuerzas Armadas, 
aprobación del proyecto de 
ley dé la función pública, 
ley de negociación colectiva, 
pase al estado de la empresa 
de calzados “Hijos de 
Segarra’’, ley de 
financiación de centros de 
EGB.

NORMALIDAD EN LAS FIESTAS 
DE TUDELA

A partir de mañana

LAS AUTORIDADES 
GUBERNATIVAS NO HAN 
ASISTIDO

TU DE LA, 27 (Logos).—Cuan
do ya se llevan celebrados ios 
principales días en las fiestas de 
Santa Ana, sobre las que existía 
cierta psicosis de preocupación 
ante posibles repeticiones de los 
trágicos sucesos ocurridos en 
Pamplona el pasado día ocho, 
Tudela está celebrando unas fies
tas como desde hace años no se 
conocían: Y bastante público

En acto presidido por Clavero

MAÑANA SE CONSTITUYE 
EL CONSEJO GENERAL 

INTERINSULAR 
DE BALEARES

PALMA DE MALLORCA 
27 (Europa Press).—El Con
sejo interinsular de Baleares 
será constituido solemne
mente mañana, en el salón 
del Reino del Castillo de 
Deliver a las siete y media de 
la tarde, bajo la presidencia 
del ministro para las Regio
nes, Manuel Clavero Arévalo.

Asistirán entre otros, el 
presidente de la Diputación 
General de Aragón, Juan 
Antonio Bolea; el presidente 
del Consejo General del País 
Valenciano, José Luis Albi- 
ñana; y en representación 
del presidente de la Genera
lidad de Cataluña, José Luis 
Su red a.

Por otro lado, la Federa
ción Socialista Balear del 
PSOE, ante el acto de maña-

na ha dado a conocer un co
municado en el que señalan 
que la constitución del Con
sejo General interinsular es 
“el primer paso en el largo 
camino hacia la recupera
ción de la personalidad de

nuestro pueblo. Un primer 
paso excesivamente modes
to para lo que podía haber 
sido, pero de gran importan
cia por el hecho de iniciar la 
marcha en el camino correc
to”.

que en años anteriores era asiduo 
concurrente a estas tradicionales 
fiestas, no lo es menos que hasta 
el momento todo se desarrolla 
en un clima de gran animación 
y alegría, ^in que se haya produ
cido ni siquiera intento alguno 
de perturbar el normal y bullan
guero desarrollo de las fiestas.

Esto ha sido posible gracias a 
que tanto las peñas de mozos co
mo partidos políticbs, centrales 
sindicales y ayuntamiento de la 
ciudad llegaron a un entendi
miento, hecho público el pasado 
día diecisiete, en que, tras con
denar la actuación de la fuerza 
pública en los sucesos de Pam
plona, se llegó al acuerdo de que 
el orden público durante estos 
días ■ corriese a cargo, exclusiva
mente de la Policía Municipal, 
respaldada por las propias peñas 
que en los actos oficiales no es
tuviese presente el gobernador 
civil (que con posterioridad fue 
sustituido) y que los actos públi
cos, igualmente, fueran presidi
dos única y exclusivamente por 
las autoridades municipales, y 
así eñ el día de ayer, en la pro
cesión de la patrona por las ca
lles tudelanas, en la presidencia 
no figuraban autoridades guber
nativas ni militares de ningún 
género; solo, repetimos, las mu
nicipales.

VIZCAYA
DESABASTECIDA DE
FRUTAS Y VERDURAS
BILBAO, 27 (Logos).-A 

partir del próximo día 28 
no habrá frutas y verduras 
en la provincia de Vizcaya, a 
consecuencia de la huelga le
gal acordada por la comisión 
negociadora del convenio de 
frutas y verduras.

La comisión comunica a 
los detallistas del sector y a 
la opinión pública en general 
que se han visto obligados a 
adoptar esta medida “ante 
la intransigencia de la patro
nal, tanto en las reivindica
ciones económicas como so
ciales, durante la negocia
ción del convenio”.

En breve nota, los traba
jadores del sector piden dis
culpas por las molestias que 
pueda ocasionar su decisión.

naria del servicio (Ingeniería 
Urbana, S.A), no accede, 
han conducido a una huelga 
legal en el servicio de basu
ras de Murcia y Lorca que se 
inició ayer con carácter in
definido.

E1 punto de las tablas sa
lariales aparece en un segun
do plano pues sólo 1.840 pe
setas mensuales separan la 
petición de los trabajadores 
de la contraoferta patronal.

Las negociaciones queda
ron rotas el pasado día 13 y 
poco después, la representa
ción obrera, integrada por la 
UGT y CC.OO, presentó en 
la delegación provincial de 
Trabajo un expediente por 
el que anunciaba la huelga 
legal indefinida.

HUELGA DE BASURAS 
EN MURCIA .

MURCIA, 27 (Logos).- 
Reivindicaciones sociales a 
las que la empresa concesio-

NIVEL CULTURAL 
DE LOS ESPAÑO
LES: MUY PRONTO. 
LOS RESULTADOS

e/íf/a
SANTORAL: S. Pantaleón, 

S. Gregorio y Sta. Natalia.

EL SOL sale a las 5,7 y se po
ne a las 19,35 (hora solar).

LA LUNA sale a las 23,35 y 
se pone a las 13,16 (hora solar).

El carnero yo lo quiero 
desde el tajón al puche
ro.

El carril del carro es el 
más seguro y llano.

El carro del rey alcanza 
a la liebre en el monte.

FERNANDEZ VIAGAS, EN BARCELONA 
Fue recibido en el aeropuerto por Tarradellas

BARCELONA, 27 
(Efe).— Procedente de 
Sevilla, ha llegado a las diez 
de esta mañana al 
aeropuerto del Prat el 
presidente de la Junta de 
Andalucía, Plácido 
Fernández Viagas, que fue 
recibido por el presidente de

la Generalitat, señor 
Tarradellas, y por el 
gobernador civil, señor 
Benlloch. Asimismo, dieron 
la bienvenida al señor 
Fernández Viagas 
representantes de diversas 
entidades andaluzas, entre 
ellas las del Congreso de

Cultura Andaluza.
El presidente de la Junta 

Andaluza manifestó a su 
llegada que el viaje a 
Cataluña tenia como motivo 
patentizar la solidaridad 
entre los pueblos de 
Andalucía y Cataluña.

El señor Fernández

Viagas se trasladó, acto 
seguido, al Palau de la 
Generalitad en donde fue 
recibido por los consejeros 
técnicos del ente 
autonómico catalán. Sobre 
la una del m ediodia 
mantendrá una entrevista 
con el señor Tarradellas.

MADRID, 27 (Europa 
Press).— Para la segunda 
quincena del mes de agosto 
están previstos los resultados 
de la encuesta sobre la 
demanda cultural de los 
españoles, según ha 
manifestado a Europa Press 
en medios competentes.

Estos datos se encuentran 
actualmente sometidos a 
proceso de ordenadores, tras 
haber realizado 314 
encuestadores un sondeo 
entre 14.000 familias de 600 
municipios de toda España.

1506.-Muere en Valencia Pedro 
Compte, autor de la lonja valencia
na. Al terminarla de construir, fue 
tan grande la satisfacción de los ju
rados de la ciudad, (^ue le otorgaron 
el nombramiento de alcaide perpe
tuo de la lonja.

1723.-Bendición de las obras 
del palacio Real sitio de San Ilde
fonso, más conocido por palacio 'de 
La Granja, por considerarlas termi
nadas.

1843.-China queda abierta al co
mercio europeo.

1881.-Nace el químico alemán 
Juan Fischer. Sus trabajos acerca de

efemérides
1933.—La República española 

reconoce a la URSS.

el tiempo

la constitución química de la hemi
na y de la hemoglobina le valieron 
el Premio Nobel del año 1930.

197O.-Fallecé en,Lisboa el pro
fesor Antonio Oliveira Salazar, an
tiguo presidente de Consejo de Mi
nistros portugués.

PERSISTE 
EL CALOR .

1.890.-Acorralado por el infortu
nio, el pintor holandés Van Gogh se 
suicidó, disparándose un tiro en el 
corazón durante un paseo por el 
campo.

1976.—A consecuencia de su im
plicación en los sobornos de la 
“Lockeed” es detenido el ex-primer 
ministro del Japón Kakuei Tanaka.

1909.-“Semana trágica de Bar
celona". En la noche de este día cul
mina el movimiento sedicioso. Hu
bo muchas víctimas.

1977.-Graves daños en China 
Popular a consecuencia de un terre
moto. Alcanzó la intensidad de 8,2 
grados en la escala de Richter y se 
centró en la región de Tientsin.

MADRID, 27. (Efe). - 
El pronóstico para mañana, 
viernes, 28, según datos del 
Servicio Meteorológico Na
cional, es el siguiente:

En Galicia y Cantábrico 
parcialmente nuboso, con 
neblinas y alguna llovizna 
local. Cielos despejados en 
el resto de la Península.

Las temperaturas se man
tendrán elevadas y las altas 
presiones aparecen retiradas 
hacia el oeste.
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ETA, antes del asesinato de los dos jefes militares

“Seguiremos con 
la lucha armada”

("Haya que //egar hasta c/onde haya que degar")
MADfí/D, 27. fARAGO/y/expres).— E/ semanario "Qué"pub/i- 

ca en su ú/timo número unas dec/araciones de /a organización terro
rista vasca ETA, posteriores a ios violentos sucesos de/Pa/s Vasco y 
anteriores a/ aæsinato de ios dos jefes mi/itares en Ufadrid, que rei
vindicó /a organización. Entre otras cosas, /os etarfas dicen /o si
guiente;

«—hay en verdad sobre las 
negociaciones con el Gobierno?

—En estos momentos están en 
punto muerto. Nuestra idea es que 
desaparezca de nuestra vista el Lla
mado ministro del Interior es
pañol. Mientras exista una persona 
con ese talante ideológico no po- 
-demos llegar a ningún acuerdo. 
Muy bien, allá él. Unicamente po
demos decir que, pese a lo que 
están intentando hacer creer.

nuestra intención siempre ha sido 
negociadora. Hemos mantenido 
conversaciones con el PNV, al que 
hemos expuesto nuestras razones 
Hemos mantenido contactos con el 
Consejo General Vasco, con el 
Gobierno vasco en el exilio... A to
dos les hemos dicho qué pre
tendíamos para Euskadi: libertad. 
Pero libertad definitiva, no par
ches. Nosotros dimos los puntos 
imprescindibles para negociar. 
Nuestra postura es totalmente ra

zonable y nuestras condiciones 
son lasque el pueblo vasco reclama

—A pesar de que los poli-milis 
sean pocos o se hayan legalizado 
como partido, ¿cabria la posibili
dad de una reunifícación?

—No lo creemos. Nosotros se
guiremos con la lucha armada has
ta que se acepten nuestras condi
ciones, haya que llegar hasta donde 
haya que llegar. Hemos oído mu
chas veces que nuestro tema es gu
bernamental, cuando está bien a 
las claras que es un problema de 
Estado. Le repetiremos: pretende
mos una República Socialista In
dependiente de Euskadi.

—Entonces, y tal como están las 
cosas, ¿está ETA dispuesta a nego
ciar?

—Sí, siempre que se acepten 
nuestras condiciones.

—¿Pueden reanudarse pronto?
—Siempre estamos dispuestos a 

diálogos abiertos, honrados y cla
ros, no con el oscurantismo fascista 
que tanto demuestran desde la otra 
pavte.

—Suponiendo que se acepten las 
conaiciones, que se reanudan las 
negociaciones y que todo va bien, 
¿qué pasaría después?

—Después, después... ¿Cuándo 
llegará ese después? Tantas y tan
tas veces hemos intentado que lle
gue. Ese «después»'sería un re
feréndum en Euskadi, la creación 
de un nuevo y total Estado vasco. 
Recordemos San Marino, Liech
tenstein, el mismo Mónaco.., Pero 

no, en España seguirán diciendo 
que «¿qué van a hacerlos vascossin 
nosotros?» Demasiadas concesio
nes Ies estamos otorgando.

Esas son nuestras intenciones. 
Reconocenros que España está en 
un momento histórico de su vida, y 
Euskadi más. Hasta aquí nuestras 
razones. Cuando lean todo esto ya 
suponemos lo que dirán. Y nuestra 
respuesta sólo puede ser una; aquí 
estamos: éstas son nuestras razo
nes, nuestros porqués. ¿Que no son 
comprensibles? Muy bien; si no lo 
entienden, la culpa no será nuestra, 
pero la paz nunca se alcanzará en la 
península mientras no, se alcancen 
la.s libertades necesariá.s de lo.s 
pueblos que la componen.»

à"***' j Premio "RAMON
García Valdés, tajante:

¿SENDER" 1978
' para trabajoí 

'1 periodísticos
ARAGON/expres, siguiendo su línea fundacional de 

estimular y fomentar cuanto pueda contribuir a presen
tar ante España y el mundo, una auténtica imagen del 
Aragón de hoy, convoca el "Premio Ramón Sender 
1978” para artículos, crónicas, etc., sobre temas arago
neses, en cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, 
quedando excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, 
los cuentos —no las leyendas— y cualquier otro género 
que tienda a la caricatura o al chiste, con arreglo a las 
siguientes bases:

PRIMERO.— Podrán concurrir libremente todos los 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia, con 
artículos inéditos o publicados en cualquier medio na
cional durante 1978.

«No habrá intíiífto”
"A partir de ahora /os motines 
serán sofocados con severas medidas

MADRID, 27 (Logos).— "Si tenemos motines es porque no se 
va a dar ningún indulto general. Esto es claro", ha declarado a 
Logos el director general de Instituciones Penitenciarias don Carlos 
García Valdés.

DETENIDO OTRO DE 
LOS FUGADOS DE LA 
MODELO

SEGUNDO.- Los trabajos mecanografiados a 
dos espacios y una sola cara, tendrán una extensión má
xima de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir 
acompañados de fotografías.

TERCERO.— Los originales o los recortes de los 
artículos publicados deberán ser enviados, a la Redac
ción de este diario, Marcial 2, Zaragoza, poniendo en 
el sobre "Para el Premio Sender" y consignando el 
domicilio del autor.

CUARTO.- ARAGON/expres efectuará una 
ción previa entre todos los trabajos recibidos 
seleccionados se publicarán en el periódico.

OU INTO.- El plazo de admisión terminará 
de diciembre.

selec- 
Y los

el 31

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegi
do el ganador por un jurado cuyos nombres se darán 
a conocer al mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado 
con 25.000 pesetas; si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado ai del año si
guiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y to
dos los concursantes por el mero hecho de concurrir 
aceptarán estas bases.

NOVENO.— ARAGON/expres se reserva el derecho 
de decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones 
sean precisas para una mejor concepción de los fines 
del concurso.

“Sf va a haber Ley penitenciaria, 
dijo, y reforma del,Código Penal 
que es mucho mas. importante 
desde el punto de vista de la 
reforma penitenciaria”.

El 5r. García Valdés añadió que 
el moti'n más grave de los últimos 
producidos ha sido el de Badajoz, y 
que ayer mismo saliq para esa 
ciudad el arquitecto jefe Sr. 
Velasco, y el inspector de Prisiones 
don Francisco Tercero, con el fin 
de estudiar la situación y mantener 
entrevistas con las autoridades 
provinciales.

“No doy importancia, dijo, al 
motín de Pontevedra porque han 
sido 14 int^nos los que han 
intervenido. Si se la doy al de 
Badajoz y al de Teruel, respecto a 
este ultimo los reclusos se han 
amotinado porque quieren que se 
arregle la cárcel. A esto debo decir 
que se esta^n haciendo todas las 
obras posibles y se está^n gastando, 
en el arreglo de las cárceles, ma's 
dinero que nunca, pero también 
debo aclarar que si las cárceles están 
destrozadas es porque ellos lo han 
hecho. Estas son excusas para 
nuevos motines, y en todo ello 
aletea el tema del indulto general 
que, repito, no se va conceder”.

“Si otra vez los internos 
empiezan a presentar una dialéctica 
pueril, añadió, se van a encontrar 
con medidas a la altura de las 
circunstancias”.

A este respecto el director 
general ha anunciado para hoy 
mismo el envTo de una circular a 
todos los directores de las prisiones. 
“Esta circular , dijo, me ha 
decidido a cursarla en vista de los

últimos sucesos. Los motines sin 
causa ninguna serán sofocados con 
una serie dé medidas, de orden, 
interno dentro de la má's rigurosa y 
estricta actuación”.

DETENIDO EL ATRACADOR 
de la JOYERIA CARTIER 
FUGADO DE LA MODELO

BARCELONA. 27 (Logos).- Ha 
sido detenido el presunto 
delincuente habitual Antonio 
Clavero Cruz de 25 años, que en los 
primeros dfas de enero del presente 
año y en compañía de otros 
reclusos de la prisión de hombres de 
esta capital no se reincorporó a la 
misnia, después de. disfrutar un 
permiso extraordinario, concedido 
por la dirección y duraba 72 horas.

Dos meses después de su 
desaparición fue reconocido 
fotográficamente como uno de los 
autores del robo a m^no armada 
perpetrado en la joyería Cartier, y, 
días después detenido por la 
Guardia Civil y puesto a disposición 
judicial. Cuando se encontraba en el 
depdsito municipal de Hospitalet
por tales hechos, consiguió evadi.''se 
forzando las rejas metálicas
mismo saltando desde una de 
ventanas del juzgado a la calle.

del 
las

La policia ha ocupado 
detenido gran cantidad de joyas.

al

útiles para !a falsificación de 
pasaportes, documentos nacionales 
de identidad y permisos de 
conducir, algunos de estos 
documentos ya falsificados en 
instrumentos para la falsificación de 
“espaldas” (llaves falsas).

BARCELONA, 27 (Logos).- 
Otro de los presos de la cárcel 
Modelo que se fugaron de aquel 
centro el pasado 2 de junio, ha sido 
detenido por la policfa.

En esta ocasión se trata de 
Manuel Albarracin Alvarez, de 29 
años de edad, al que se le ha 
ocupado un Documento Nacional 
de Identidad y un permiso de 
conducir a nombre de otra persona.

Se le ha instruido diligencias 
como supuesto autor de un robo a 
mano armada encuna joyería, en la 
que el pasado dia 22 de junio, en 
unión de otros dos individuos, se 
apoderó de nueve millones de 
pesetas en joyas y en efectivos, y 
por o, tro robo de igual 
características perpetrado a la Caja 
de Ahorros de Sabadell, el pasado 
dia 7 del presente mes, en donde en 
unión de otros individuos se 
apoderó de un millón setecientas 
mil pesetas.

MALAGA: 
INCENDIO EN LA 
PRISION PROVOCADO 
POR RECLUSOS

MALAGA, 27 (Logos).- En la 
prisión provincial de Málaga, 
anoche sobre las diez menos cuarto, 
unos vinticinco o treinta internos 
subieron al tejado de uno de los 
pabellones, quemando las 
colchonetas de dos dormitorios, y 
las llamas destrozaron tanto las 
colchonetas como dicho tejado.

Funcionarios de la prisión, en 
colaboración con otros reclusos, 
lograron que los incendiarios 
abandonaran el tejado, y 
seguidamente sofocaron el siniestro.

Rápidamente acudieron la fuerza 
pública y los bomberos, pero no fue 
necesaria la intervención de unos ni 
otros, ya que se habia resuelto el 
problema por los propios 
funcionarios.
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Nota de la DGS:

DUENieOS IBS «EIAPDS»
BBE ASESINAHBH A HADDAD

MADRID, 27 (ARAGON/ex- 
prés).— La Dirección General de 
Seguridad ha hecho pública la 
siguiente nota:

"Como consecuencia de las 
investigaciones llevadas a cabo 
por funcionarios del Cuerpo Ge
neral de Policía para la desarti
culación de los grupos terroristas 
y bandas armadas que vienen ac
tuando en nuestro país se ha 
procedido a la detención de di
versos miembros integrantes de 
la organización terrorista PCE(r), 
GRAPO (Partido Comunista de 
España reconstituido-Grupo de 
Resistencia Antifascista Primero 
de Octubre), destacando entre 
ellos: María Paloma Gutiérrez 
Estévez (a) "Carmen", Manuel 
Arango Riego (a) "José" y "An
tonio"; Secundino Dopico Galeo 
(a) "Juan"; Manuel Calderón Va
rela y su esposa María Antonia 
Lanzas Díaz; Manuel Quesada 
Jiménez (a) "Rojo" y su esposa, 
Dolores Ortega Vacas.

De las investigaciones y decla
raciones de los detenidos se ha 
podido identificar a los presun
tos autores, así como la forma 
de llevarse a cabo diversos he
chos terroristas realizados por 
miembros de esta organización 
en diferentes lugares de España y 
que tuvieron lugar en el espacio 
de tiempo comprendido entre 
los meses de enero a julio del 
año.en curso.

LINA MUJER DE 25 
AÑOS"CEREBRO" 
DELGRAPO

María Paloma Gutiérrez Esté- 
vez nacida en Madrid, de 25 años 
de edad, detenida en esta capital, 
es esposa del miembro de los 
GRAPO Francisco Brotóns Be- 
neyto —este último se encuentra 
actualmente en prisión desde su 
detención en Benidorm el nueve 
de octubre de 1977, junto con el 
resto de los dirigentes de la orga
nización y procesado como pre
sunto inductor del asesinato del 
capitán de Policía Armada Flo
rentino Herguedas —, vinculada 
desde hace cuatro años a esta 
organización terrorista, ha reco
nocido en sus declaraciones ser 
miembro de la comisión militar 
o comando central de los GRA
PO —máximo órgano de direc
ción de los GRAPO que tiene 
a su cargo la organización y pos-

Son los autores también del asesinato 
de un joven del PCE (R) al que creían 
confidente de la policía

El cerebro del grupo es una joven 
de 25 años

terior orden de ejecución de las 
decisiones adoptadas —, así co
mo que siguiendo las directrices 
señaladas por esta organización 
terrorista se procedió al asesina
to de Félix García Alonso, po
licía armado, cuando patrullaba 
el pasado día once de febrero 
por el madrileño barrio de Valle- 
cas; Jesús Haddad Blanco, enton
ces director general de Institu
ciones Penitenciarias, cuando se 
encontraba en elinterior^r de su 
vehículo en la puerta de su do
micilio, y de Juan Angel Santos 
Sánchez (a) "Lolo", el pasado 
día 13 de junio deíaño en curso 
en el monte de Madroa, en Vigo, 
lugar donde hace unos días apa
reció abandonado un cadáver to
talmente indocumentado, 'mili
tante del PCE (r), que asesinaron 
por sospechar de él como confi
dente y tras haber estado some
tido a un interrogatorio durante 
dos días en un piso que la orga
nización tenía alquilado en Lu
go. Una vez finalizado el mismo, 
Paloma Gutiérrez Estévez orde
nó a Aurora Cayetano Navarro y 
a Francisco Javier Gutiérrez Ve- 
loso que le dieran muerte, trasla
dándose para ello a Vigo en un 
taxi.

LA " FICHA" DE HADDAD

En el domicilio que la deteni
da tenía en Arganda del Rey 
(Madrid), y cuyo alquiler era 
costeado con fondos de la orga
nización, se le encontró una 
ficha escrita de su puño y letra 
en la que figura el nombre, cargo 
y domicilio de Jesús Haddad 
Blanco, cuyos datos sirvieron al 
comando terrorista que realizó el 
asesinato. Por las pruebas obte
nidas y declaraciones se ha podi
do conocer la identidad de los 
presuntos autores materiales de 
los asesinatos anteriormente 
mencionados.

Presuntos autores del asesina
to del policía armado Félix Gar
cía Alonso: Andrés Mencía Bar
tolomé (a) "Pavel" (detenido), 
jefe del comando; Antonio Lago 
iglesias (a) "El Gallego", y 
Francisco Echevarría Pardo (de
tenido).

Presuntos autores del asesina
to de Jesús Haddad Blanco: An
drés Mencía Bartolomé (a) "Pa
vel" (detenido); Antonio Lago 
iglesias (a) "El Gallego"; Fran
cisco Javier Echevarría Pardo 
(detenido), y Juan José Muiños 
Formoso (a) "Andrés".

En relación con este asesinato 
se ha podido determinar que el 
día anterior al mismo la comi
sión militar del GRAPO celebró 
una reunión en Madrid en un 
piso sito en la calle Nicolás Sán
chez, 107, donde decidieron dar 
muerte al señor Haddad, siendo 
Paloma Gutiérrez, Estévez la en
cargada de confeccionar el co
municado en el que se recababa 
la autoría del hecho.

ASESINARON A UN 
MIEMBRO DELPCr(R)

Presuntos autores del asesina
to de Juan Angel Santos Sán
chez: Aurora Cayetano Navarro, 
esposa del también miembro del 
GRAPO Isidoro Padín Cortegoso 
—actualmente en prisión —, y 
Francisco Javier Rodriguez Ve- 
loso (a) "El Andaluz".

Manuel Arango Riego (a) 
"José" y "Antonio", responsa
ble del Comité Regional de Astu
rias del PCE (r), detenido en 
León, lugar donde reside. Era el 
encargado de pasar toda la infor
mación necesaria para posibles 
acciones del GRAPO en aquella 
región, habiendo recibido últi
mamente instrucciones para lo
calizar canteras o minas donde

Antonio Lago Iglesias (huido) Juan José Muiños Formoso (huido)

pudieran robar explosivos. Había 
sido detenido en ocasiones ante
riores por las mismas actividades; 
la primera, en Barceiona en 
y la segunda, en Oviedo en 1977, 

Secundino Dopico Galego (a) 
"Juan", responsable de propa
ganda del comité regional de 
Asturias del PCE(i), detenido en 
Oviedo, lugar donde residía. Su 
misión es la de repartir propa
ganda de la organización en la 
región asturiana. Vivía, igual que 
los ya reseñados anteriormente, 
del dinero que le pasaba la orga
nización, dedicándose última
mente a informar a losgrapos de 
domicilios de miembros de las 
fuerzas de orden público.

Manuel Calderón Varela, 
miembro del comité regional de 
Asturias, detenido en Santander, 
llevaba trabajando año y medio 
en favor de los fines de esta 
organización. En el domicilio se 
le ha ocupado abundante mate
rial clandestino y en el momento 
de su detención una nota en la 
que figuraban el nombre y el 
domicilio de miembros de la 
Guardia Civil, la cual pensaba 
pasar para el archivo-fichero 
del GRAPO. También se le in
tervino una máquina para la 
confección de propaganda.

Su esposa, María Antonia 
Lanza Díaz, también detenida, 
colaboraba con él en estas ac
tividades.

Manuel Quesada Jiménez (a) 
"Rojo", detenido en Valladolid 
en unión de su esposa. Es miem
bro de la comisión de organiza
ción del comité central del PCE 
(r) y responsable del comité 
regional de Andalucía. En sus 
declaraciones reconoce haber 
participado en el atraco a una 
armería de Sevilla, donde se 
apoderó en unión de sus compa
ñero;. de 38 escopetas, hecho en 

el que participaron Olegario Sán
chez Corrales y Angel López 
Rangel —este último muerto el 
30-7-76, en los jardines de Muri
llo, de Sevilla, al explosionarle 
en las manos una bomba que 
pensaba colocaren el edifidio de 
los Juzgados de Instrucción de 
aquella capital —, así como en 
varios robos de máquinas multi
copistas.

PLANEABAN
NUEVOS ASESINATOS

En su domicilio de Valladolid 
celebró una reunión con Paloma 
Gutiérrez Estévez y Rafael Alva
rez Gómez, donde decidieron 
que había que interrogar al ya 
citado anteriormente Juan Angel 
Santos Sánchez, por considerarlo 
confidente, y darle muerte.

Entre los planes que esta 
organización terrorista pensaba 
llevar a cabo en la capital de Es
paña se encontraban los asesina
tos de altas personalidades de la 
nación y miembros de las fuerzas 
de orden público. Algunas de sus 
posibles víctimas habían sido 
objeto de control y vigilancia 
por parte de miembros de esta 
organización. Igualmente pensa
ban asaltar el polvorín que la 
Unión de Explosivos Riotinto 
tiene en el pueblo de Vallecas, 
cometer atracos en diversas en
tidades bancarias y el robo de la 
nómina de un centro comercial.

La mayor parte de los deteni
dos utilizaban documentación 
falsa.

En estos momentos, y con 
base a los datos obtenidos 3 
raíz de las presentes detencio
nes, se continúan las investiga
ciones encaminadas a la locali
zación y posterior detención de 
otros miembros de la organiza
ción terrorista".
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ÎNÏ«B»2 LAS FUERZAS DE ORDEN PUBLICO (1)

L
/1.9 fuerzas de orden público, por una u otra razón, 

ocupan diariamente una parcela importante de la 
información. La reforma délos cuerpos policiales, la posibilidad 

del nacimiento de policías autónomas, los recientes sucesos 
de Pamplona, San Sebastián y Rentería, y la sindicación de 
funcionarios de policía, vienen siendo noticia sin que se 
profundice en los problemas de estos Cuerpos, y sin que la 
opinión pública conozca cuáles son los problemas de 
tipo estructural y laboral que tiene planteada la policía española 
o, en general, las fuerzas de orden público.

Sin pretender, ni mucho menos, un análisis exhaustivo, 
sí intentaremos dar en sucesivos artículos una visión panorámica 
de los problemas que les aque/an, sin olvidar la historia de 
la Guardia Civil y la Policía A rmada, y la más recien te del Cuerpo 
General de Policía. Tocaremos también la evolución del 
asociacionismo policial. Todo ello en el marco de los debates 
iniciados ayer en el Congreso para aprobar el proyecto del 
Gobierno de una nueva Ley de Cuerpos de Seguridad del Estado, 
que puede resolver distintas cuestiones que hoy, en un 
momento clave de la transición política, es preciso abordar en 
profundidad.

Euerpii EmI Ê Píi^:

'U M» DH CmWIlH
L Cuerpo General de Po
licía (CGP), unos ocho 

mil funcionarios con una media 
de edad que no pasa de los trein
ta y cinco años, fue durante la 
dictadura el más temido por los 
demócratas. Su actuación, de 
paisano y de incógnito, le con
fería una especial orla de miste
rio y por eso mismo es un Cuer
po poco conocido, aunque la 
nueva situación democrática 
está permitiendo, gracias a la 
Unión Nacional de Policía de 
hace un año y a la actual Aso
ciación Profesional de Policías, 
que el ciudadano cónozca a su 
propia policía.

Hoy, muchos funcionarios 
quieren la profesionalización, 
que la misión del CGP sea la 
investigación, información y vi
gilancia, y no el enfrentamien
to con manifestantes y huelguis
tas. Entre otras cosas estos 
miembros aducen que los que 
acuden a la Escuela General de 
Policía con verdadera vocación 
acaban frustrados por las misio
nes que tes son atribuidas, para 
las que además no son suficien
temente entrenados: la instruc
ción física es muy elemental y 
el adiestramiento en el manejo 
de las armas no pasa de ser ru
dimentario sobre la "Star" del 
nueve largo.

LOS JOVENES, 
MAS PREPARADOS

El nivel cultural del 50 por 
ciento de estos funcionarios co
rresponde al de Bachillerato, 
con algunos cursos de especiali- 
zación en criminología o mate
rias similares. De un 20 a un 30 
por ciento se sitúa a niveles de 
carrera universitaria recién ter
minada o a punto de terminar 
y entre el 20 por ciento res
tante hay una mayoría que se 
puede clasificar con un nivel 
bajo-medio en el que están 
incluidos los de mayor edad.

Desde que acabó la guerra 
civil el CGP estuvo asignado 
muy especialmente a la lucha 
antisubversiva, lo que ha condi
cionado la trayectoria del Cuer
po. Otro de ios problemas ha 
sido la burocratización, siendo 
el personal dedicado a oficinas, 
trabajo rutinario y poco arries
gado, el que mejores pluses se

UNA ASPIRACION GENERALIZADA

"Serprofesionales al servicio de la Ley 
y no depender del partido político que 
esté en el Gobierno, tanto si son los 
comunistas como si es Alianza Popular'

ha llevado y el que mejores
ascensos, en detrimento de los 
hombres que se han dedicado a 
investigación, misión propia y 
casi específica del Cuerpo. Cier
tas incógnitas en el tema de las 
oposiciones a comisarios y, en 
general, la poca atención a los 
funcionarios que investigan, 
crea bastante desmoralización 
entre los policías, que se senti
rían mucho más a gusto —ase
guran— si se suprimieran cier
tos servicios paralelos de inves
tigación.

CAMBIAR DE IMAGEN
Los sueldos de los funcio

narios comenzaron a subir en 
1973, cuando matan ai primer 
funcionario de policía en Ma
drid. El salario no llegaba en
tonces a las 20.000 pesetas. Pa
ra calmar ios ánimos y las posi
bles protestas se comienzan a 
subir los sueldos hasta duplicar
se el año siguiente. Hoy día un 
policía recién salido de la Es
cuela gana algo más de 50.000 
pesetas líquidas, de las cuales 
más de la mitad corresponden a 
complementos especiales: pro
longación de jornada 11.900, 
exclusiva' dedicación 3.534, 
Cuerpo 8.442, peligrosidad 
5.700 y singular dedicación 
7.500. Aunque también es

cierto que hay muchas horas 
extras de las que quejarse. La 
media semanal en los servicios 
de investigación puede llegar a 
las setenta horas.

Es un Cuerpo que quiere 
cambiar de imagen. Especial
mente les ha marcado la Briga
da Social, policía política del 
franquismo. Los miem
bros déla Brigada Social se fue
ron repartiendo tras su desapa
rición (decisión del Gobierno 
que sorprendió favorablemente 
a la opinión pública) por otras 
brigadas y grupos donde había 
vacantes. El núcleo selecto, el 
preparado contra las formas 
violentas de actuación política, 
ha ido a engrosar la Brigada 
Antiterroriste, dedicada, según 
se dice, a combatir el terroris
mo de extrema izquierda. La 
extrema derecha la llevan en 
otro grupo de la Brigada de 
Información.

Hoy los funcionarios del 
CGP, tanto los que pertenecie
ron a la Brigada Político Social 
(BPS) como los que no, tienen 
otros problemas, y admiten 
incluso haber sido manipulados

por el poder "El propio poder 
nos tema también un recelo 
especial, un cierto desprecio. 
No queremos que se nos vuelva 
a utilizar. Queremos ser profe
sionales al servicio de la ley, y 
no depender del partido polí
tico que esté en el Gobierno, 
tanto si son ios comunistas co
mo si es Alianza Popular". Pa
rece una reflexión general, 
aunque también queden algu
nos policías aferrados a aque
lla ley de 1941 que los defi
nía como servidores de la Re
volución Nacional Sindicalista.

Danuso pardo

EN SEPTIEMBRE;
CARLOS HUGO 
DE BORBON, 
ESPAÑOL

MADRID, 27. (Logos).- 
“El retraso en la concesión 
de la nacionalidad a Carlos 
Hugo de Borbón se debe a 
problemas burocráticos”, ha 
declarado a Logos un 
portavoz del Partido Carlista. 
Al parecer, la nacionalidd del 
presidente del partido citado 
debe pasar por varios 
departamentos ministeriales, 
y esto es lo que está 
retrasando la concesión.

No obstante, según dicho 
Jortayoz el Ministerio de 

usticia, ha declarado que 
probablemente el tema 
quedará resuelto en 
septiembre.

INCENDIO
CONTROLADO 
DE VAGONES DE 
FERROCARRIL

BILBAO, 27 (Logos).— 
Por segunda vez consecutiva 
en el plazo de una semana, la 
compañía de Ferrocarrúes 
Españoles de Vía Estrecha, 
de la línea de Bilbao—San 
Sebastián, permitió ayer la 
cremación de varios vagones 
en desuso al objeto de 
facilitar las operaciones de 
desguace que están siendo 
llevadas a cabo, al parecer, 
por una empresa 
madrileña,contratada para 
tal fin

El incendio controlado se 
llevó a cabo en las 
inmediaciones de la estación 
de Achurri, sembrando la 
alarma y cuantiosas 
molestias entre el vecindario 
de los lugares próximos.

Las llamas y el humo de 
la cremación de los vagones 
crearon una gran nube y 
provocó numerosas molestias 
por la contaminación, 
agudizadla por lo caluroso 
del dia.

LA NIÑA-MADRE 
DE 13 AÑOS 
QUIERE QUE 
SUAREZ APA- 
DRINE A SU HIJO

MALAGA, 27 (Loaos).-
La vecina de San Pedro de 
Alcántara, Inmaculada 
Muñoz, de 13 años, que 
recientemente dio a luz un 
niño, y el pat^ del recién 
nacido, Juan Sánchez, de 14 
años, hari invitado al 
presidente Suárez a 
apadrinar a la criatura.

La pareja, que celebrará 
su boda y el bautizo ‘ del 
niño, próximamente, está a 
ai espera de la contestación 
del Sr. Suárez.

DON JOSE MARIA 
FERRER PANADES, 
SUBGOBERNADOR 
CIVIL DE 
BARCELONA

M A D RID, 27. (Europa 
Press).- Don José María 
Ferrer Panades ha sido 
nombrado subgobemador 
civil de Barcelona por un real 
decreto del Ministerio del 
Interior que hoy inserta el 
Boletín Oficial del Estado.

Igualmente se dispone 
oficialmente que el general 
de división del Ejército don 
Enrique Arias Bayón pase al 
grupo de “destino de arma o 
cuerpo”

Finalmente por una orden 
del Ministerio de Hacienda 
nombra secretario general 
del Instituto de Estudios 
Fiscales a don Manuel García 
Margallo Riaza.
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La huelga de/os controladores aéreos franceses

Es un BOICOT a ESPAÑA
"Renfe" e "iberia" realizan un plan de 
coordinación y canje de billetes en nuestros 
aeropuertos, para paliar la situación

El caos aéreo va a ser considerable 
el próximo fin de semana, según 
todas las previsiones

MADfí/D, 27 (Logos).- No se tienen noticias oficiales 
sobre el alcance de la próxima huelga anunciada por los con
troladores aéreos france^s, que parece va a comenzar a las 
cinco de la mañana del viernes, según han informado a Lo-

gos en el Ministerio español de Transportes y Comunica
ciones. Los datos que se tienen hasta ahora son oficiosos y 
se está a la espera de la comunicación de la Dirección de 
Aviación Civil francesa.

algunas 
« cosas

Por NESTOR LUJAN

EL CENTENARIO DE 
BRUMMELL

DEL DANDYSMD
SI DESALIÑO

E celebra este año el segundo centenario 
del nacimiento del célebre George Brummell, 
el dandy por excelencia, como lo definió 
en un inolvidable libro el francés Jules Bar- 
bey d'Aurevilly que se titulaba,categórico: 
"George Brummell o le dandysme". Y pen

saba yo en este personaje, el verdadero teórico de 
la elegancia masculina, cuando veía por las calles 
deambular las gentes vestidas de las maneras más 
sumarias y negligentes. En nuestra ciudad de Bar
celona, el descuido vestimentario ha llegado a extre
mos realmente chocantes y en esto superamos a 
cualquier ciudad española. Las gentes van por la 
calle vestidos exactamente como Dios —o su diablo 
familiar— les da a entender. Dos siglos después del 
nacimiento del dandy por excelencia y del naci
miento de toda una escuela de elegancia podemos 
decir que pesamos en el otro extremo de la balan
za. No sé si para bien o para mal.

lo curioso es que George Brummell, refi
nado, supremo, no era un aristócrata: hijo 
de un confitero y nieto de un criado, llegó 
durante (os años finales del siglo XVIII y 
principios del XIX a ser árbitro no sólo de 
las elegancias sino de los caprichos de 

toda una aristocracia y del orondo y frívolo prín
cipe de Gales que, de hecho, era regente por la de
mencia de su padre y que luego fue el rey Jorge IV. 
Sólo en un mundo tan extraño como fue la Ingla
terra pre-victoriana, vital, extravagante y libertina, 
un personaje como Brummell típico oportunista, 
pudo llegar a ser maestro de príncipes, duques y 
lores. Pero el caso es que conociendo la enorme 
vacuidad de esta sociedad de pueriles escándalos y 
confusas virtudes, llegó a crear el arquetipo de 
dandy y se erigió el verdadero dictador de la moda 
y las costumbres. La cosa llegó a unos extremos ta
les que los aristócratas se hacían amigos suyos para 
ver solamente cómo se anudaba la corbata. Era un 
espectáculo solemne, tan fátuo y estúpido, como 
lo era el acto de vertirse del rey Luis XIV en su 
Versalles. Parece ser que el criado le llevaba la cor
bata en una bandeja de plata —las bandejas de pla
ta georgianas y macizas—. Era como un largo e 
interminable chal de muselina blanca, inmaculada. 
Con una reverencia, el ayuda de cámara se la ten
día y Brummell se la anudaba alrededor del cuello 
con la habilidad de un prestidigitador y con la so
lemnidad ritual de un oficiante.

I la gente llegó a extremos de bobalicone- 
ría tan grandes, no era extraño que Brum
mell, que era un impertinente nato, lle
gara a crear la metafísica de la insolencia. 
Y aquí está, posiblemente, la clave de su 
éxito efímero y el origen de su desdicha

final. Sin bienes de fortuna pero gozando del 
favor del príncipe de Gales, Brummell vivía en
deudado. Jugat» a las cartas —aquel era el mo
mento casi irreal del juego de azar y de las apues
tas en Inglaterra— pero con un cierto buen sentido. 
Pero su ruina no vino de su vida desordenada sino 
precisamente de la perfección de su impertinencia 
que le llevó a pelearse con el príncipe regente y, 
sin su favor, ios acreedores ávidos como hienas se 
lanzaron sobre él y tuvo que escapar a Francia. En 
Francia vegetó durante años y todos sus antiguos 
amigos ingleses sólo le sirvieron para ser nombrado 
cónsul en Caen, que bien poca cosa era. Más tarde, 
se fue demenciando y murió en el manicomio. 
Aunque su vida debía ser ejemplar por este triste 
final, el caso es que todo el mundo le imitó y hasta 
bien entrado el siglo XIX todos los jóvenes ingleses 
quisieron ser dandyes. Los jóvenes europeosr 
y nata de la aristocracia, querían por su parte se
mejar a los ingleses en aquellos años de angloma- 
nía. Y así se llegó aldandysmosupremamente inte
ligente de Oscar Wilde que ironizaba: "Cuando no 
se puede ser otra cosa ^e ha de intentar ser una 
obra de arte".

el

L secreto de la elegancia de Brummell el 
enorme y secreto esfuerzo por ir perfec
tamente vestido sin que se notara afecta
do. Decía: "El dandysmo consiste física
mente en vestir lo más elegantemente po
sible pero sin que se vea la aplicación ni

esfuerzo. Un hombre bien vestido no ha de ser
notado en ningún detalle, ha de dejar la impresión _ 
de serlo". Realmente veo por 1.a manera como van 
vestidos mis contemporáneos que nuestra genera
ción no es realmente una generación de hombres 
bien vestidos. Sé nota realmente el esfuerzo desa
liño. Y he querido evocar la memoria de este dan
dy precisamente en el momento en que más me
nosprecio mostramos por cualquier forma de pro
tocolo en trajes, maneras, usos y costumbres. Ha
brá quien crea que nos hemos liberado y para siem
pre de las tiranías de la elegancia. Yo no lo espero 
así: hemos de aguardar la reacción que, a no tardar, 
nos volverá a imponer nuevas tiranías de pulcritud 
después del afectadísimo descuido actual.

Asimismo se desconoce 
el número de vuelos que po
drían verse afectados por 
estas medidas de huelga de 
celo de los controladores 
franceses, así como al nú
mero de personas a que afec
tará.

Por su parte, el Ministe
rio de Transportes y Comu
nicaciones prosigue su pian 
de coordinación para paliar 
en lo posible los inconve
nientes que tales huelgas 
están originando en España, 
sobre todo en las entradas y 
salidas hacia Europa, en esta 
época alta del verano.

En medios no oficiales 
no se descarta que esta acti
tud de los controladores fran
ceses, que parece que incre
mentará en extensión terri
torial y en número de días 
está semana es un verdade
ro "boicot” a España.

experiencia de coordinación, 
del transporte aéreo y de 
Renfe en situación de emer
gencia, se mantendrá mien
tras dure la huelga de los 
controladores franceses, al 
mismo tiempo que se refor
zarán las unidades de los tre
nes Talgo que salen desde 
Madrid y Barcelona con des
tino y París y Ginebra.

Por otro lado, con el fin 
de que las restricciones im
puestas en Francia tengan la 
menor repercusión posible 
en los vuelos nacionales es
pañoles, se tendrá que recu
rrir, una vez más, a la cance
lación de numerosos trayec
tos transeuropeos por parte 
de la compañía Iberia que 
ya, durante el pasado fin de 
semana, tuvo que anular un 
centenar de vuelos con el 
consiguiente quebranto eco
nómico.

COLABORACION 
ENTRE AVIACION Y 
FERROCARRIL

Ante las informaciones 
procedentes de Francia en el 
sentido de que, durante este 
fin de semana, y posiblemen
te hasta el martes por lo me
nos, se reproducirá la huel
ga de celo de los controlado- 
res aéreos franceses, se ha 
celebrado en la Subsecreta
ría de Aviación Civil, bajo la 
presidencia del subsecretario 
Enrique de Guzmán, una 
reunión de trabajo con altos 
directivos de Iberia para es
tudiar las medidas oportu
nas con el fin de paliar en lo 
posible las graves consecuen
cias que tendrán en nuestro 
país las restricciones impues
tas al tráfico aéreo sobre el 
espacio francés.

En este contexto se ha 
decidido mantener y acen
tuar la estrecha colaboración 
establecida el pasado fin de 
semana entre el transporte 
aéreo y el terrestre, espe
cialmente ferroviario, a fin 
de que los pasajeros que se 
vean afectados por la cance
lación de vuelos con destino 
a Europa, puedan utilizar 
los servicios internacionales 
de “Renfe” con destino a 
París y Ginebra, donde son 
posibles otras conexiones.

GRAN ESFUERZO

La línea de acción de la 
Subsecretaría de Aviación 
Civil del Ministerio de Trans- 
portes y Comunicaciones, es 
afrontar todos los esfuerzos 
necesarios para que los via
jeros, tan numerosos en es
tas fechas, sean atendidos 
prioritariamente y se eviten 
las incomodas e inútiles 
aglomeraciones en los aero
puertos. En este sentido, se 
trata de establecer una estre
cha relación entre aeropuer
tos. "tour ooerators”, com
pañías aéreas y nóteles para 
que el turista y el viajero en 
general, esté informado cons
tantemente de las posibilida
des de vuelo y de las alterna
tivas que se les puede ofre
cer mediante e transporte 
terrestre. Estas medidas, que 
ya se pusieron en práctica la 
semana anterior, han demos
trado su eficacia al mante
nerse controlada la situación 
desde el momento que se su
po que los controladores aé
reos franceses iban a reanu
dar su huelga de celo.

ESPAÑA PAGA LAS 
CONSECUENCIAS

CANJE DE BILLETES

Durante el pasado fin de 
semana, en que hubo fuertes 
restricciones en el tráfico 
aéreo sobre Francia, se esta
bleció un auténtico "puente 
aéreo” entre Palma de Ma
llorca y Barcelona para tras
ladar a ésta a cuantos pasaje
ros habían concluido sus va
caciones en la isla y desea
ban regresar sin excesiva de
mora a sus hogares. En el 
mismo aeropuerto de el Prat 
se instaló junto a las depen
dencias de "Iberia” un des
pacho de billetes de Renfe, 
perfectamente coordinado 
con la compañía aérea que 
canjeaba los pasajes de avión 
por los de tren, abonando la 
diferencia. Esta primera

La huelga de celo, inicia
da el viernes por los contro
ladores aéreos franceses va a 
producir aún mayores tras
tornos que los del último fin 
de semana, puesto que a los 
centros de Aix-en-Provence, 
Burdeos y tres del Norte, se 
han sumado ios de Mont 
Athis, en las cercanías de 
París y los de los aeropuer
tos de Orly y Roissy. El 
caos aéreo sobre Francia se
rá indescriptible.

España se verá de nuevo 
afectada por esta incidencia; 
todos los vuelos hacia Euro
pa tendrán que ser o anula
dos o desviados. Los que se 
dirijan desde Francia y otros 
países europeos hacia aero
puertos españoles—especial
mente Baleares y Barcelo
na— tendrán que o bordear 
el espacio aéreo francés o 
suspenderse sino quieren 
verse envueltos en el embo
tellamiento.

JAMOMES

EXPOSICION Y VENTA;

San Antonio María Claret, 47 - 49 
Teléfono 35 98 59- ZARAGOZA

JAMONES DE JABUCO, TERUEL, SERRANO A 
PRECIOS DE FABRICA

Y no olvide que ARCEGA tiene selectos embutidos 
y quesos para el “gourmet” más exjgente

Servimos a restaurantes, hoteles, colegios, bares, etc. ... 
en un eficaz v rápido servicio, a los mejores precios
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Para /os arrendamientos urbanos

LAS RENTAS ANTIGUAS

RENTAS LIBRES

OBRAS REPARACION 
Y MEJORA

del cien 
de 1986. 

Otro 
proyecto

necesidades de viviendas.

ción de la renta urbana.

RENTAS LIBRES
(Según el proyecto de ley)

L fracaso de la política de viviendas sociales, como ha reconocido el ministro 
del ramo, y la nefasta pol/tica general de viviendas durante los últimos años, 

en que han primado los intereses de promotores y constructores sobre las nece
sidades del país, hacen volver la vista, una vez más, sobre el alquiler de viviendas. 
La adquisición es difícil porque la vivienda es en nuestro país una especie de luió 
que pocos pueden costearse. Si se opta por comprar una vivienda "barata", el 
remedid sera peor que la enfermedad, porque las grietas pueden aparecer al día 
siguiente de ocuparla.

De 1.350.000 trabajado
res del sector de la Construe- . 
ción, el subsector de la Vi
vienda mantiene actualmen
te 525.000 puestos directos 
de trabajo, que junto con los 
puestos indirectos la cifra to
tal de empleos superaría el 
millón. Pero la Construcción 
está en crisis, como todo el 
mundo sabe, y es posible que 
la recuperación no se inicie 
hasta el próximo año, según 
las esperanzas de la Asocia
ción Nacional de Promotores 
Constructores de Viviendas. 
Que en este momento este
mos tocando el fondo de 
esta crisis supone que la cons
trucción se halla prácticamen
te paralizada y que aumen
ten a un ritmo acelerado las

NUEVA REGULACION 
DE ARRENDAMIENTOS

El proyecto de la nueva 
regulación de los arrenda
mientos urbanos, tanto de 
viviendas como de locales 
comerciales, no podía venir 
en mejor momento. Porque 
la caduca regulación es peli
grosa para los arrendadores, 
y por la escasez general de 
vivienda los alquileres se
habían disparado. única
forma de amortizar un bien 
adquirido a altísimo precio. 
La regulación de los arren
damientos ha sido, y es, un 
tema polémico que afecta a 
cientos de miles de familias.

El nuevo proyecto de 
ley, con once capítulos y 
casi un centenar de artícu
los, puede poner punto fi
nal a un problema preocu
pante, dejando libre la renta 
de viviendas y locales de ne
gocio y concediendo de ocho 
a doce años para la actualiza

El proyecto contempla 
las clases y características de 
los contratos, el subarriendo 
y la cesión de viviendas, los 
traspasos, el derecho de tan
teo y retracto del arrenda
tario, los plazos y la prórro
ga del arrendamiento, la fija
ción pactada y la actualiza
ción de las rentas y la espi
nosa cuestión de las obras 
de conservación, reparación
y mejora de las fincas.

El aspecto más progresi
vo del proyecto es precisa
mente la liberalización de las 
rentas, al prever que sea de 
libre estipulación entre los 
contratantes. La actualiza-

31 de diciembre de 1946, un 
45 por 100 en el año 1979, 
un 50 por 100 en 1980,su
biendo cinco puntos el por
centaje cada año hasta llegar 
al 100 por 100 en 1990. En 
cuanto a los contratos pos
teriores al 1 de enero de

IIH 
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Se establecen haremos para la 
actualización de las rentas antiguas

1947 los porcentajes por 
año, desde 1979 a 1980 se
rán del 45 por ciento, 52, 
60, 68, 76, 84 y 92, siendo

por cien a partir

aspecto del nuevo 
de ley de arrenda-

mientos urbanos es que con
templa las dificultades que 
para los pensionistas pueden 
tener las actualizaciones de 
las rentas. Se prevé que los 
arrendatarios que sean pen
sionistas puedan presentar 
una declaración jurada de sus 
ingresos, quedando en sus
penso la parte de la renta 
que exceda del 20 por 100 
de la suma de ingresos del 
arrendatario.

De /a "super-cárce/" que se 
construye en la fí^ancha, serán 
prácticamente imposibles ios 
motines y las fugas
MADRID (ARAGON/expres).— Parecé que este de

porte, tan de moda en España, de hacer túneles de fuga 
en nuestras cárceles se va a terminar. Al menos para los 
futuros 'huéspedes" de la nueva super-carcel que se está 
construyendo en tierras manchegas.

ción de las rentas se llevará 
a cabo anualmente según el 
índice general de precios de 
consumo, de acuerdo con el 
Instituto Nacional de Esta
dística, si las partes no esti
pularan otra cosa. El arren
dador únicamente podrá in
crementar la renta en cuatro 
casos:

Si el arrendatario sub- 
roga en los derechos 

y obligaciones dimanentes 
del contrato de inquilinato a 
su cónyuge, ascendientes o 
descendientes legítimos, na
turales o adoptivos menores 
de catorce años, el importe 
de la elevación no podrá ex
ceder del quince por ciento 
de la renta actualizada.

•
 Si se ejerce en la vi

vienda o sus depen
dencias, sin haberse estipu
lado en el contrato, una pe
queña industria doméstica 

sujeta a tributación, pu- 
diendo ser la cuantía del 15 
por ciento.

Si no se requiere au- 
torización expresa y 

escrita del arrendador para el

ejercicio de la industria do
méstica de hospedaje, en la 
que la participación del 
arrendador será del 10°/o de 
la renta actualizada por cada 
huésped.

Si no se ha pactado 
uso específico y e* 

arrendatario del local de ne
gocios lo destina a otra clase 
distinta del que viene ejer
ciendo, caso en que el au
mento será de un 10%.

Pero al margen de lo pro
gresivo que puede resultar 
que la fijación de la renta sea 
libre, quizás lo más impor
tante es el capítulo referido 
a la actualización de las ren
tas antiguas. Es en las dispo
siciones transitorias donde se 
establecen los haremos para 
la actualización de la renta 
en los contratos de arrenda
miento anteriores a la entra
da en vigor de la ley. Para 
los contratos anteriores ai

Por último no queremos 
dejar de referirnos a las obras 
necesarias que hayan de ha
cerse para conservar la vivien
da o local de negocio, aspec
to éste que ha traído no po
cos quebraderos de cabeza 
para arrendadores y arren
datarios. Las obras de con
servación, dice el proyecto, 
serán de cuenta del arrenda
dor. Las obras de reparación 
para restituir la vivienda o lo
cal al uso convenido y que 
hayan sido provocadas por 
caso fortuito, fuerza mayor 
o decretadas administrati
vamente serán también a 
cargo del arrendador, que 
podrá exigir del arrendatario 
una compensación parcial al 
ocho por ciento anual. Mien
tras que las obras por daño 
doloso o negligencia del 
arrendatario serán, lógica
mente, a su cargo.

En cuanto a las obras de 
mejora pueden realizarse por 
acuerdo, podiendo repercu
tir el arrendador el costo en
tre todos los arrendatarios 
afectados, incluso entre ios 
disidentes del acuerdo, siem
pre que el acuerdo se tomara 
con los dos tercios de los 
afectados a favor de la mejo
ra. Y, en fin, el arrendatario 
no podrá realizar obras sin 
autorización escrita del 
arrendador salvo las obras 
relativas a elementos mó
viles o de ornato.

D. P.

Los diez mil quinien
tos españoles recluidos 
en las prisiones del país 
podrán ver con más clari
dad la reforma peniten
ciaria que les tiene pro
metida desde hace tiem
po el director general de 
instituciones Penitencia
rias, Carlos García Val- 
dés, cuando, a finales de 
este año, se haya termi
nado de construir la 
supercárcel de Herrera de 
la Mancha, en la provin
cia de Ciudad Real.

Y es que, como preci
só el sucesor del asesina
do Jesús Haddad, “la 
reforma penitenciaria no 
es Herrera de la Mancha 
pero pasa por un centro 
como éste de máxima 
seguridad".

Este “Alcatraz espa
ñol”, que, ^ún García 
Valdés, servirá para con
trolar al cinco por ciento 
de la población reclusa 
que promueve todos los 
conflictos que vienen su
friendo las prisiones des
de el pasado verano, tie
ne unas instalaciones 
comparables con las de 
máxima seguridad euro
pea.

Los dispositivos y ele
mentos de alta infraquea- 
bilidad de este penal 
comprenden entre otros 
una ¡osa de hormigón por 
debajo del forjado de 
planta baja para evitar 
minas y túneles, una red 
contra incendios; garitas * 
elevadas con amplia visi
bilidad, puertas y crista
les blindados; puertas 
mecánicas eléctricas con 
clave secreta y cambiable 
y sistemas de vigilancia y

seguridad a base de infra
rrojos, alarmas en doble 
circuito además de un 
sofisticado circuito ceita- 
do de televisión y alam
bradas con dispositivo 
antiasalto con sistema de 
microondas.-

El presupuesto de este 
centro anti-motines, que 
está calificado por las 
autoridades penitencia
rias de “importante y 
único en España”, es de 
unos 650 millones de 
pesetas. Según el plan de 
Reforma Penitenciaria 
sólo se construirá en to
do el Estado uno más 
como el de Herrera de la 
Mancha.

Los 240 internos que 
ocupen sus instalaciones 
serán los inadaptados ai 
régimen abierto u ordi
nario y los de peligrosi
dad extrema según dicte 
pertinentemente ios jue
ces. En el centro habrá 
una sala “de relaciones 
familiares”, y su uso será 
lo amplio o estrecho que 
dicte el Congreso de los 
Diputados cuando estu
die la Ley General Peni
tencia.

Según la descripción 
de la cárcel en constru
cción facilitada por la 
Dirección General de Ins
tituciones Penitenciarias 
ios dispositivos de alta se
guridad están conjugados 
además con un “ambien
te sano y soleado” y con 
los elementos necesarios 
para un alojamiento dig
no, muy de agradecer en 
el temeroso contexto de 
las arquitecturas carcela
rias españolas.

----- --------- H AC I EN DA----- --------- 
SE ADMITEN TODAS LAS 
DECLARACIONES QUE 
LLEGAN POR CORREO

MADRID, 27 (Logos).— Quienes envíen sus declaracio
nes sobre la renta por correo pueden dormir tranquilos, aun
que no les hayan sellado el tercer impreso justificativo, han 
manifestado a Logos en la Delegación defíacienda.

Correos, han dicho, está obrando correctamente. No su
cedería lo mismo si se dedicara a sellar ese tercer impreso 
con que se queda el declarante, pues entonces estaría cu
briendo unas funciones notariales que no le son propias. Pa
ra el declarante es suficiente el resguardo justificativo de 
haber puesto su declaración en Correos dirigida a la Delega
ción de Hacienda. Es más, Hacienda admite hasta las decla
raciones puestas por correo normal, puesto que consta en el 
matasellos la fecha del envió de la misma, aunque el remi
tente podría verse implicado en molestias posteriores si se 
extraiñara dicha declaración.

Sin embargo, y pese a que las notas recogidas por Logos 
en Correos y en Cajas de Ahorro aseguran que son muchos 
los que allí acuden a depositar sus declaraciones, las colas 
están a la orden del día en la Delegación de Hacienda. Y eso 
que se les dice, mientras permanecen a la espera de que les 
llegue el tumo, que pueden depositar sus declaraciones en 
las estafetas de Correos y en Bancos o Cajas de Ahorro.

Las dudas sobre el envío de las declaraciones por Correos 
han surgido a raiz de unas informaciones publicadas en que 
se aseguraba que no se sellaba la copia con que se quedaba 
el declarante.
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CONCHITA BAUTISTA

debe tratar deque se ____
eliminar las importaciones
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I Conchita Bautista vuelve a grabar

Los radiofónicos se felicitan entre sí

Ayer que estuve en la sierra madrileña me he dado . 
cuenta lo listos que son muchos madrileños al elegir 
estos lugares de parajes tan maravillosos, y donde tienen 

de todo, desde pinares —todavía sin incendiar—hasta ríos 
y arroyuelos de agua fresca y cristalina, buenos hoteles, 
lugares de diversión, piscinas, y además lo tienen a un pa
so de su lugar de residentia “por lo que pueda ocurrir” 
que es frase se lleva hoy mucho, como temiendo lo peor. 
Mi intención era buscar alojamiento durante unos días 
antes de volar hacia la playa, pero se me han adelantado 
y no hay una sola plaza hotelera ni en El Paular, ese lu
gar monástico, de recogimiento, con hotel-parador para 
los que necesitan paz, huir, pensar, respirar su aire y si te 
da beata llegar hasta el monasterio que está al lado y re
zar por si las cosas se arreglan o por uno mismo, que bue
na falta nos hace a muchos.

Conchita Bautista también ha hecho las maletas, ha 
abandonado Madrid, sitúa su cuartel general en la 

playa y desde allí se traslada a sus galas que ya son menos 
que antes, como para casi todo el mundo de la canción, 
que están que trinan porque el trabajo falla. Gonzalo, a 
quien le han prohibido su canción, me lo decía el otro 
día: "Poco trabajo porque los empresarios no se arriesgan 
y con unos discos hacen el mismo negocio sin riesgo 
alguno". Quizá por eso, Conchita ha renovado su reper
torio y aparece en el mercado con "Esperarás", de Felipe 
Campuzano tan de moda hoy. Aún, a pesar de todo, los 
hay con suerte, como José Vélez, verano repleto, y no di
gamos nada de los humoristas, como Tip y Coll, Andrés 
Pajares o Fernando Esteso, con todo cubierto. Tip y Coll, 
por ejemplo, han cortado unos días para descansar, pero, 
si hubieran querido, hasta dos galas diarias.

í®
K

Rafaela Carrá de nuevo en España, pero sumisa, sin , 
divismo, sin nervios destemplados como en otras 

ocasiones. Y es que Rafaela, este año, poco trabajo, en 
unos seis lugares, más o menos, y trabajando en plaza de 
toros a precios jjopulares por si los débiles en dinero quie
ren ver a la italiana de “Cabzzoníssima”. Lós humos pasan 
con la popularidad y Rafaela, que a mí me gusta, empieza 
a perder puntos entre la afición española. ¿Qué hacer en
tonces? Bajar los humos, aligerar el presupuesto, esmerar
se en lo mejor y a retroceder una miaja para lograr una si
tuación perdida.

RAFAEL REVERT. TOMAS MARTIN BLANCO.PEPED. CASTAÑO Y FERNANDO FORNER

A/E - 27-7-78

Según su presidente

Mientras, en Madrid vamos sufriendo calor y algu
na fiesta que otra. Por ejemplo, la otra noche, reu

nión de radiofónicos, felicitándose de unos a otros, dán
dose palmaditas en los hombros en son de paz, porque el 
programa "El Gran Musical" ha recibido su Long-Play de 
Oro. Entre muchos, por allí andaban Rafael Revert, To
más Martíh Blanco, Pepe Domingo Castaño, el acertado 
presentador del programa y Fernando Forner. Como la 
cosa ha sido para bien, seguirá la racha. Lós aburridos del 
rnes de julio no quieren estarlo y raro es el día que no me 
llaman o invitan a alguna cachupinada, que eludo por lo 
del calor y lo. bien que se está en la piscina, sobre todq por 
la noche que no hay nadie. Esto del verano, que se ha irrt- 
puesto afortunadamente, no coge a todos los famosos, 
muchos de los cuales han de ■ quedarse aquí, al calor madri
leño, por cuestiones profesionales, como María Luisa Mer
lo, Carlos Larrañaga, Queta Claver, Angel Picazo, Juan 
Diego, Emilio Laguna, Florinda Chico, Addy Ventura. No 
a todos les va demasiado bien en el negocio del teatro, pe
ro han de seguir adelante por los-contratos firmados-y 
porqde, ¡cómo no!, seguir trabajando no denigra a na
die aunque la economía no responda a los beneficios que 
se esperaban.

MADRID, 27 (Logos).— 
i^o no he recibido 

instrucciones del Gobierno 
para desmantelar ni 
Privatizarel Instituto 

Nacional de Industria”, ha 
declarado el presidente del 
INI, don José Antonio de la 
Rica, que ha hecho entrega 
de la memoria del INI 
correspondiente al pasado 
año. Puso de manifiesto-que 
la facturación en 1977 ha 
supuesto un 11 por ciento 
del producto nacional 
bruto, y que el 10 por 
ciento de la población activa 
que trabaja en la industria 
esta al servicio del INI.

Agrego asimismo que de 
los 130.000 millones de 
inversión, solo un 10 por 
ciento (unos 10.000 
millones) corresponde a la 
aportación del Estado. El 
resto se cubre mediante la 
autofinanciación, créditos y 
emisión de obligaciones del 
Instituto.

El señor de la Rica dijo 
asimismo que el INI tiene 
una importante escasez de 
recursos y que se trata de 
que estos se administren del 
modo mas eficaz. Aludió a 
la reorganización del 
Instituto y a la potenciación 
de los cinco sectores con 
que trabaja, “Ante la 
escasez de nuestros recursos 
— dijo— tratamos de 
seleccionar y buscar las 
inversiones”.

Respecto a la posibilidad 
de que el INI constituya un 
banco propio, el señor de la 
Rica dijo “sería muy útil, 
pero en este momento no lo 
veo factible”.

Agregó asimismo que el 
INI esta en un periodo de 
preparación intensa con 
vistas al ingreso de España 
en el Mercado Común, para 
lo cual se están 
manteniendo contactos con 
las multinaciones europeas.

En el tema de las 
negociaciones Fiat—Seat 
manifestó que “las 
relaciones son buenas y el 
diálogo continúa para llegar 
a un acuerdo”. “La Fiat 
— añadió— esta muy 
interesada en la Seat”.

Respecto a la producción 
de material de defensa, dijo 
que la ¡dea en este momento 
de crisis, tanto del INI como 
del Ministerio de Defensa, es 

de cosas que pueden ser 
fabricadas en España, con 
vistas a lo cual se va a 
coordinar estrechamente 
esta actividad.

Habló asimismo de la 
industria electrónica, y dijo 
que “queremos hacer una 
cosa propia en este campo, 
y creo que estamos en una 
buena disposición de hacer 
una electrónica punta y 
competitiva con la de otros 
países”.

JUAN DIEGO

TURISMO CATALAN 
A LAGENERALITAT

BARCELONA, 27 (Efe).— El director del Centro de Estudios 
• Técnicos Turísticos de Catalunya, Gaspar Espuña, hizo unas declara

ciones sobre la transferencia de funciones en materia de turismo a 
la Generalitat de Catalunya, acordada en el Consejó de Ministros de 
ayer.

“El traspaso del turismo a la Generalitat —indicó—representa un 
avance histórico para Catalunya”. Agregó que “las funciones trans
feridas son importantes, en lo que se refiere a la ordenación del te
rritorio y a la organización de empresas y servicios turísticos, aun
que limitadas en el aspecto de la promoción”.

Dijo más adelante que “la autonomía en la gestión del turismo 
deberá aumentar con el estatuto de autonomía, pero este paso es ya 
un inicio importante”.

“Para el sector turístico catalán —prosiguió— ha llegado la hora 
de unir esfuerzos en torno a la Generalitat, para definir una política 
turística propia, adaptada a la realidad del país y llevada por los rhis- 
mos catalanes”.

El señor Espuña señaló igualmente que “esta relativa autonomía 
permitirá también definir la imágen de Catalunya como un área con 
personalidad y cultura propias, que como tal recibe a los turistas”.

“Por otra parte —concluyó—el Gobierno de la Generalitat hodrá 
afrontar con eficacia los problemas de la ordenación y la protección 
dej territorio y del paisaje, que son nuestros atractivos turísticos 
principales y el patrimonio colectivo que debemos salvaguardar por 
encima de todo”.

Un cheque en blancó> 
será aquí su publicidad

Basta un pequeño espacio 
para un gran anuncio.

I Usted lo está 
comprobando!
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LOS MIR AMENAZAN 
CON SUSPENDER LAS 
GUARDIAS

EL"AGOSTO"
DE LOS

PALANQUETEROS
y^AMUS a entrar en el '^erragosto”, 

mes de la desbandada hacia playas y 
montañas, dejando atrás nuestros hogares 
de invierno que durante todo el mes queda
rán un JOCO abandonados a su suerte. Es el 
mes de los ‘Reventadores^’ de pisos. Mien
tras más de la mitad de los españoles nos 
entregamos al placer del ocio, los ladrones 
acechan sobre nuestras viviendas. También 
ellos, tienen su “agosto ”.

Según todos los informes, agosto es el 
mes predilecto de los “palanqueteros” no 
sólo de viviendas sino también de tiendas y 
almacenes.

Con'ra esta “plaga”, poco o nada pueden 
hacer fas fuerzas policiales. Pero usted si 
que puede hacer algo. Este es su decálogo:

1. No dejarás dinero en el interior de la 
vivienda.

2. Intentarás esconder los objetos de va
lor.

3. Pondrás cuatro cerraduras mejor que 
tres.

4. Guardarás un poco de tila por si regre
sas y te encuentras con el susto.

5. Intenta olvidar, durante tu ausencia, 
que te pueden desvalijar la casa.

6. Procura ofrecer las llaves a un vecino 
de confianza.

7. Si te limpian el piso, di aquello de 
“paso de todo

8. Piensa siempre que podía haber sido 
peor, es decir, menos mid que no ha explo
tado ninguna cisterna de propileno en el 
barrio.

9. No digas nunca que ha sido por tu cul-

10. Realiza una denuncia en la comisaría 
más próxima pero no confíes en que con 
eso solucionarás mucho, porque no puede 
haber un policía para cada vivienda.

Y nada más. Suerte.
MACANAZ

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 27 (Efe).- Los médicos 
residentes del Hospital General de Galicia, de la Seguridad Social, en 
reunión celebrada ayer acordaron rechazar y pedir la anulación de la 
circular por la cual la Seguridad Social anuncia la supresión del pago 
de las guardias y su sustitución por un sistema de compensación 
horaria.

Señalan que es imposible llevara cabo tal compensación y que las 
medidas que se citan en la circular "lejos de aportar soluciones a la 
precaria situación sanitaria del pais, las agrava ailn más".

Indican que la hora de guardia de un médico residente es de 250 
pesetas, y que su sueldo real mensual oscila entre 29.000 y 33.000 
pesetas, denuncian la falta de previsión en la elaboración de los 
presupuestos dedicados a las guardias, y piden la clarificación y 
publicación de las cuentas de la Seguridad Social y su control 
democrático, el abordaje urgente de un plan de salud a través de las 
Cortes, y el cese de las "medidas unilaterales que acostumbra a 
adoptar el Ministerio de Sanidad y Seguridad Social desde su 
creación".

Añaden los médicos residentes que seguirán "realizando los 
servicios de guardia y la jornada laboral completa, en tanto que por 
parte del Instituto Nacional de Previsión se siga cumpliendo el 
contrato, de procederse a la supresión del pago de las guardias, los 
médicos residentes nos veríamos obligados automáticamente a 
suspender la realización de las guardias y, finalmente, diceit que no 
están dispuestos a aceptar "la alternativa de compensación horaria 
propuesta por el I.N.P., por ir en detrimento de la asistencia del 
enfermo.

EL SU CULPA AL INP

MADRID, 27 (Efe),- La Federación de Sanidad del Sindicato 
Unitario considera que las medidas adoptadas por el Ministerio de

AVILES, 27. (Europa 
Press).- Seis centros médicos 
privados de la provincia de 
Asturias, están atravesando 
graves dificultades económicas, 
a causa de la medida, adoptada 
hace tres meses por el Ministerio 
de Sanidad y Seguridad Social, 
de no enviar sus asegurados a 
dichos centros.

Esta medida fue acordada 
por el Ministerio por supuestas 
irregularidades de facturación 
enviadas por los centros 
privados a la Seguridad Social, 
tales como falsear el número de 
días de estancia de los pacientes.

Los citados centros son las 
tres clínicas de la Cruz Roja de 
Aviles, Gijón, y Oviedo, el 
hospital de Avilés, el sanatorio 
de "El Carmen" de Gijón, y el 
sanatorio "Santa Ana" de 
Oviedo. iTodosellossólotienen 
cubierto un tercio del total de 
camas disponibles, y poseen un 
personal sanitario superior al 
que actualmente pueden

ENTIERRAN A SU COMPAÑERO

SEVILLA. - Compañeros del policía municipal de tráfico, José Luis Luque Ro- 
driguez-Almansa, rodean el féretro que contiene sus restos mortales, a su llegada 
al Pabellón de Brasil, donde quedó instalada en la capilla ardiente. (Foto Efe)

■ La hora de guardia es pagada 
a 250 pesetas

Sanidad-INP para suprimir el pago de las guardias de los médicos y 
otras restrictivas en los presupuestos globales, van a suponer un 
grave deterioro en la asistencia sanitaria.

Según el SU, las causas por las que se ha llegado a esta situación 
límite son la mala gestión del Ministerio-INP y la falta de control 
de la Seguridad Social, asfcomo la corrupción existente y la demora 
injustificada del pago de cuotas a la Seguridad Social de las grandes 
empresas.

El Sindicato Unitario solicita la inmediata retirada de la circular 
sobre suspensión del pago de guardias, la racionalización del sistema 
de las mismas y el control de la Seguridad Social por parte del 
parlamento, centrales y representantes de los trabajadores sanitarios.

MALAGA: LOS TRABAJADORES
DEL HOSPITAL CIVIL SE ENTREVISTARAN
CON EL MINISTRO DE SANIDAD._________

MALAGA, 27, (Logos).— Una representación de los trabajadores 
del Hospital Civil que se encuentran desde hace unos dias encerrados 
en el citado centro, se entrevistará el proximo sábado con el 
ministro de Sanidad y Seguridad Social, señor Sánchez de León. A la 
reunión asistirá probablemente el Gobernador civil, que es el que 
que ha concertado la entrevista.

El personal del Hospital ha acordado en asamblea continuar el 
encierro hasta que se celebre la entrevista con el ministro, asfcomo 
organizar asambleas y una manifestación de protesta. Al encierro se 
podrían unir otros sectores de trabajadores del citado hospital.

SEIS CENTROS MEDICOS 
PRIVADOS EN GRAVE 
SITUACION ECONOMICA

soportar.
El delegado territorial del 

Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social, Pedro Diaz 
Matos, ha manifestado a Europa 
Press que este tema puede 
arreglarse con el envio, 
nuevamente de pacientes de la 
Seguridad Social a los centros 
privados.

El asunto pasó en su día a 
disposición judicial y se espera 
que pronto sea dictada 
sentencia.
HUELGA EN "LA PAZ"

MADRID, 27 (Europa

Press).— Unos doscientos 
médicos de la Ciudad Sanitaria 
"La Paz" de la Seguridad Social, 
han decidido esta mañana, en 
una asamblea, continuar la 
huelga iniciada ayer, en protesta 
por la supresión de las pagas de 
las guardias y su compensación 
por la reducción de horario. La 
decisión de continuar el paro 
fue acordada por 110 votos a 
favor y 90 en contra, no 
aceptándose la propuesta de 
reanudar el trabajo a la espera 
del resultado de las 
conversaciones con el Instituto 
Nacional de Previsión.

Mañana, a las cuatro de la 
tarde, representaciones def 
Colegio Profesional de Médicos^ 
de las centrales sindicales y del 
Sindicato Médico mantendrán 
una entrevista con funcionarios 
del INP para resolver la 
situación. Presentarán al citado 
organismo la propuesta de 
eliminar la orden ministerial de 
supresión de las pagas de las 
guardias.

La huelga de la ciudad 
sanitaria "La Paz" no afecta a 
los casos urgentes ni a los 
pacientes graves.

comité de empresa de la residencia
de la Seguridad Social de Huesca

CONTRA LA CONGELACION 
DE PLANTILLA

HUESCA,27 (ARAGON/ 
exprès).— En la reunión que 
ayer celebró el comité de 
empresa de la residencia sa
nitaria “San Jorge’’ de la Se
guridad Social, se acordó re
dactar una nota en la que 
aseguran que por haber con
gelado el aumento de planti
lla, no pueden ponerse en 
funcionamiento la planta 
sexta de la residencia. Las 
obras de esta planta están 
totalmente terminadas y su 
funcionamiento y puesta en 
servicio es necesariamente

urgente.
En dicha nota se habla 

también de que el presu
puesto de alimentación va a 
ser reducido en un treinta 
por ciento y que no hay 
dinero para la adquisición 
de uniformes, ropa de lence
ría, material sanitario, etc.

Por otra parte se asegura 
que debido a la congelación 
de plantilla hay enfermeras 
y auxiliares de clínica que 
llevan más de un año traba
jando y haciendo sustitucio
nes para cubrir puestos de

trabajo que las necesidades 
asistenciales han hecho im
prescindibles.

Otro de los problemas es 
que al suprimir los servicios 
de guardia y al tener que e- 
fectuar las mismas por com
pensación horaria, no pue
den atenderse debidamente 
los servicios ordinarios.

El comité de empresa de 
la residencia “San Jorge’’ de 
la Seguridad Social de Hues
ca se ha manifestado así en 
contra de la congelación de 
plantilla.

PROMOTORES DE 
PUBLICIDAD

Diario Deportivo de Barcelona precisa agentes de 
publicidad, para su edición en Zaragoza.

Abstenerse no profesionales.

Para mayor información llamar ai n.® (93) 334 20 00 -
Ext. 209 (Srta. M." Luisa - de 9 a 1.30 h.)
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MADRID, 27. (Europa Press).— El pleno del Congreso se 

ha iniciado esta mañana poco después de las once horas, 
con una asistencia normal de diputados.

A las doce de la mañana, ha iniciado su intervención el 
ministro del Interior, Rodolfo Martin Villa, para presentar 
en nombre del Gobierno el proyecto de ley sobre delitos 
cometidos por grupos y bandas armadas.

POLITICOSAS DIPUTADOS DEL PNV ASISTEN 
AL PLENO DEL CONGRESO

el proyecto de ley de policía.
Como es sabido, el PNV abandonó el último pleno del 

Congreso poco antes de procederse a la votación de todo el 
proyecto de Constitución

APROBADO EL PROYECTO DE LEY 
DE MEDIDAS EN RELACION A LOS 
DELITOS COMETIDOS POR GRUPOS 
Y BANDAS ARMADAS 

ACCIDENTES LABORALES

Será curioso, pero lo cierto es que son más nu
merosos ios accidentes laborales entre ios obreros 
que entre los empresarios.

HOBBES

El hombre ha conseguido ser un lobo para el 
hombre. El lobo no ha conseguido ser un hombre 
para el lobo. De ahí se infiere la superioridad del 
hombre sobre el lobo.

.HOBgES Y PERRAULT

Cuando le decían a Caperucita: " iClue viene el 
lobo!", no tenía miedo. Cuando le gritaron: 
" iOue viene el hombre!", es cuando se asustó de 
veras.

LICANTROPIA

Da más miedo un hombre-lobo que un lo
bo-hombre.

CURIOSIDAD

El número de accidentes de carretera de fin de 
semana no es inferior ai de accidentes de carretera 
de fin de mes, excepto en vacaciones.

ESTADÍSTICA

Me gustaría saber cuántos españoles se han 
marchado de vacaciones en su coche, para matarse 
en el retorno.

TURISMO

Aquí vienen muchos turistas extranjeros a de
jarse el dinero en su país de origen.

SUTIL DIFERENCIA

La diferencia entre un accidente de aviación y 
otro de ferrocarril está en que en el primero no se 
puede morir de descarrilamiento.

CONFESIONES

-Yo soy de derechas de toda la vida.
—Yo también era de derechas de toda la vida, 

pero ahora soy demócrata de toda la vida, desde 
diciembre de 1975.

RAPIDO OLVIDO

Quienes más aprisa se han olvidado de Franco 
son los que mandan ahora y también mandaron 
cuando él estaba vivo.

MADRID, 27 (Europa Press).— Diputados del Partido 
Nacionalista Vasco, asisten hoy al pleno del Congreso, que 
se inició pasadas las once de la mañana.

Los representantes del PNV no estuvieron ayer presentes 
en la sesión de la comisión de Interior, en la que se debatió

A las doce y media de la mañana, ha sido aprobado en el 
Congreso el proyecto de ley de medidas en relación a los 
delitos cometidos por grupos y bandas armadas.

El proyecto fue votado artículo por artículo, y las 
disposiciones finales y transitorias una a una, registrándose 
en el mayor de los casos cuatro votos en contra.

Más de media España está en proceso de desertificación:

«¿...Qué eran
los árboles?»

MADRID, 27 (Efe).- Más de media España está en 
proceso de desertificación, según datos recogidos del Libro 
Verde del Medio Ambiente, cuya segunda edición acaba de 
publicarse.

De acuerdo con los estudios realizados por el servicio de 
conservación de suelos y el servicio hidrológlco-forestal, 
anteriores a la creación de ICONA, más del 25 por ciento de 
la superficie nacional -12.034.000 hectáreas- sufren 
fenómenos graves de erosión y otras 13.923.000 hectáreas 
-más del 25 por ciento- están afectadas por procesos de 
erosión moderada, que pueden agravarse si no se toman 
medias rápidamente.

■ E/ proceso afecta gravemente a 
Zaragoza: entre el 30 af 50 por 
ciento de su suelo

El problema es tan grave que 
pra*ct i cemente supera las 
posibilidades financieras del 
pafs —según el Libro Verde 
del Medio Ambiente—, "lo 
que obliga a una selección 
de acciones que debería 
hacerse en base a criterios 
de urgencia y gravedad".

Los graves procesos de 
desertificación se han 
puesto de relieve, 
últimamente, a través de la 
observación con satélites 
que han evidenciado el 
proceso continuo hasta en 
espacios de tiempo 
considerados como muy 
breves. "La desertificación 
española es un proceso que 
se puede seguir a través de 
las fotografías de los 
satélites" -ha informado a 
''Efe'' un grupo 
especializado eñ 
teledetección.

El proceso afecta 
prácticamente a todo el 
país, si bien el Sureste, Sur y

Levante sur son las zonas 
más afectadas. Dos 
provincias, Almería y 
Granada, tienen la mitad de 
sus suelos con graves 
problemas de desertifica
ción. Junto a estas dos 
provincias de máximo nivel, 
existen 14 con procesos 
graves de desertificación que 
afectan entre el 30 al 50 por 
ciento de sus suelos y que 
son Málaga, Cordoba, 
Huelva, Las Palmas, Murcia, 
Alicante, Toledo, Madrid, 
Guadalajara, Cuenca, 
Albacete, Zaragoza y 
Teruel.

Otras 14 provincias 
tienen problemas graves de 
desertificación entre el 20 
30 por ciento de sus suelos; 
Santa Cruz de Tenerife, 
Cádiz, Badajoz, Cáceres, 
Valencia, Castellón, Ciudad 
Real, Zamora, Valladolid, 
Salamanca, Burgos, Avila, 
Tarragona y Sevilla.

Andalucía, las Islas

Canarias, Murcia, Valencia, 
Extremadura, Castilla la 
Nueva y algunas provincias 
de Castilla la Vieja, son las 
regiones más afectadas, pero 
el proceso de desertificación 
se acerca ya a regiones que 
carecían de este problema. 
Prácticamente puede decirse 
que existen problemas de 
erosión en todo el país y 
que las medidas a tomar 
deben ser de carácter 
nacional, pese-a las acciones 
tomadas desde cada una de 
las regiones, afirma el 
estudio del Libro

LOS INCENDIOS 
FORESTALES 
SUPERAN A 
LA REPOBLACION

Desde 1973 los incendios 
forestales superan a las 
repoblaciones y desde ese 
año han ido aumentando las 
áreas quemadas con 
respecto a las repobladas, 
según datos recogidos en el 
libro verde del medio 
ambiente.

La relación entre 
superficie arbolada, 
quemada y número de 
incendios también ha

crecido rápidamente, 
pasando, de 12,9 hectáreas 
en 1965 a 25,2 hectáreas en 
1975. Desde ese año hasta el 
actual la cifra ha ido 
subiendo aun más, 
afectando incluso a áreas 
desarboladas que ya en 
1975 superaban una 
superficie total de 250.000 
hectáreas.

Según los datos 
deducidos del inventario 
forestal nacional, de las 
25.563.000 hectáreas 
susceptibles de ser cubiertas 
de bosques —aproximada
mente la mitad nacional— 
sólo 1 1.792.000 están 
pobladas y 16.7721.000 
desarboladas. Pese a ello los 
incendios forestales siguen 
aumentando todos los años, 
reduciendo el área de los 
bosques españoles.

Cerca de 600.000 
hectáreas desarboladas se 
encuentran entre los 400 a 
los 1.600 metros de altitud, 
lo que hace aun más grave la 
situación de estas zonas, con 
graves problemas de erosión 
en casi todas ellas. El resto, 
3.241.000 corresponden a 
áreas por debajo de los 4(X) 
metros de altitud.

PAVOROSO INCENDIO 
FORESTAL EN CIUDAD REAL

Misa por el general asesinado 
ASISTIERON FERNAN- 
DEZ CUESTA. PILAR

■ Avanza a una velocidad de 4 kilómetros por hora PRIMO DE RIVERA Y
CIUDAD REAL, 28 (Logos).— En Villarrubia de los 

Ojos se produjo ayer un gran incendio, que se inició sobre 
las nueve de la mañana, como consecuencia, según parece, 
de una chispa desprendida de una ma'quina agrícola que 
trabajaba en las proximidades de la carretera de Fuente el 
Fresno a Malagón. Agentes de ICONA y vecinos de Fuente 
el Fresno consiguieron aparentemente apagarlo, pero, a 
primera hora de la tarde, volvió a reavivarse con gran 
rapidez, saltando la carretera que va de Fuente el Fresno a 
Villarrubia de l,os Ojos, para ganar toda la amplia zona de la 
sierra de este te'rmino municipal.

A las doce de la noche, el fuego tomó mayor incremento 
como consecuencia de un ligero viento pue se levantó y 
que, de proseguir, puede suponer una catástrofe forestal de 
la zona de los montes de Toledo.

Aunque adn es pronto para hacer un balance de las

pérdidas, puesto que el fuego no se ha extinguido aún, estas 
habrán de ser importantes, ya que han ardido más de mil 
hectáreas de monte bajo y alto, ochenta sembradas de trigo, 
y una gran extensión de pinos de las plantaciones de 
ICONA.

Aunque se ha incendiado todo el monte del santuario de 
la Virgen de la Sierra, patrona de Villarrubia de los Ojos, no 
han sido afectadas las edificaciones, gracias al esfuerzo de 
los que contribuyen a spfocar el incendio. Entre estos 
figuran fuerzas de Artillería del Regimiento de Información 
y Localización, de Ciudad Real, Guardia Civil, agentes de 
ICONA y servicio contra incendios de la capital.

Se estima que el fuego a'^anza a una velocidad de cuatro 
a cinco kilómetros por hora.

Por fortuna, hasta el momento no se han producido 
desgracias personales.

GARCIA CARRES
MADRID, 27. (Logos). — Sólo varios líderes de la derecha entre 

los (jue se encontraban Raimundo Fernández Cuesta, Pitar Primo de 
Rivera y Carcía Carrés, asistieron a la misa celebrada anoche en la 
iglesia de San Juan Evangelista, por el alma del general Sánchez - 
Ramos, que había sido convocada por sus familiares.

La ceremonia, a la (jue asistieron casi cuatrocientas personas, fue 
oficiada por el por el párroco de la citada iglesia, quien en una homi
lía destacó la intimidad y entrega a Dios del fallecido, y recordó 
que le había confesado el día anterior a su muerte.

Al termino de la misa, los familiares del general asesinado fueron 
saludados por cada uno de los asistentes, entre los que se encontra
ban numerosos militares y jóvenes y personas mayores que porta
ban insignias de Fuerza Nueva y banderas nacionales. Varios jóve- 

I nes impidieron a la salida fotografiar estas escenas.
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BARACALDO
TRES

COCHES 
ROBADOS 
A PUNTA 

DE PISTOLA
BILBAO, 27 (Logos). 

—Tres coches fueron ro
bados a punta de pistola, 
según se ha sabido de 
fuentes policiales. En to
dos los casos actuaron co
mandos formados por 2 
jóvenes armados con pis
tolas. Se trató de una 
operación conjunta, para 
utilizar el primer coche 
como lugar de secuestro 
de los conductores y 
propietarios de los auto
móviles, en el que des
pués les condujeron hasta 
el monte Bagasarri, don
de les abandonaron, y los 
otros dos para apoderarse 
de los veh iculos y utilizar
los para una acción no 
descubiertajhasta ahora.

Los del primer coman- 
1^0, se quedaron vigilando 
a ios conductores, a me
dida que iban llegando al 
punto de reunión, en la 
calle García Salazar, de 
esta capital. Los otros 
dos comandos huyeron 
en ios respectivos auto
móviles, que robaron a 
punta de pistola.

El primer robo lo efeo 
tuaron, a las 10,45 y ios 
siguientes a escasos minu
tos y en distintos puntos. 
A dicha hora, cuando 
don Emiliano Julian An- 
derez, de 48 años, domi
ciliado en finca, núm. 47 
se disponía a poner en 
marcha su automóvil cer
ca de su domicilio, fue 
obligado a situarse en el 
asiento trasero, y condu
cido a la calle de García 
Salazar; se trata del 
automóvil Seat 1.430 
BI-4056-H.

Eñ las inmediaciones 
del puente de San Antón, 
cuando tomaba su coche 
"Seat 127 BI-0100-J don 
Manuel Alvarez Fernán
dez de 19 años de edad 
domiciliado en Cantarra- 
na, otros dos jóvenes le 
obligaron a ocupar el 
asiento trasero, siendo 
conducido a la calle Gar
cía Salazar e introducido 
en el primer vehículo, 
mientras que los de este 
comando huyeron en el 
“127”.

En la calle Condes de 
Heredia Spinola, cuando 
tomaban su “Simca 
1.200” BI-4455-L don 
Rafael Urbaneta Ybarra, 
de 33 años, domiciliado 
en dicha calle núm. 8, 
otros dos individuos le 
obligaron a punta de pis
tola a pasar al asiento 
posterior y fue conduci
do hasta la calle García 
Salazar, donde le fue en
tregado al primer coman
do, quedando en el coche 
bajo su custodia, con los 
otros dos propietarios de 
los anteriores vehículos. 
Los del tercer comando 
huyeron en el “Simca 
1.200”.

A continuación, el pri
mer comando trasladó a 
los secuestrados hasta el 
monte Bagasarri, donde 
les apearon, ordenándo
les que no denunciaran 
los hechos hasta las tres 
de la tarde. Los conduc
tores presentaron denun
cia en la comisaría del 
distrito de Abando, en 
esta capital.

Una vez conocido lo 
Ocurrido fueron alertados 
los servicios de vigilancia 
de la policía y Guardia 
Livil. Esta última halló el 
127 en las inmediaciones I 
del cementerio de Ortue- 
lla (Vizcaya).

(jn matan^ 
barcelonés 
de 24^m 8 m íbwb

elaváiiiliile un Im
"/a víctima se resistió a una 
vioiación"

COMPRO sellos, 
rnonedas
Informaremos
Teléfono 427761

BARCELONA. 27 (Logos).-EI su
puesto autor del homicidio contra la 
joven Montserrat Mesalles Calafell, de 
25 años de edad, que el pasado día 20 
de los corrientes fue hallada en el por
tal del domicilio de sus padres herida 
de muerte, ha sido detenido por la po
licía barcelonesa, según informa esta.

El grupo de homicidios de la Jefatu
ra Superior de Policía que inició las 
correspondientes gestiones, averiguó 
que la fallecida llegaba al domicilio pa
terno después de asistir a una sesión de 
cine y que había visto correr por las in
mediaciones a un individuo llamado 
Manolo, que trabajaba en el matadero 
municipal y al que se conocía por ser 
asiduo cliente de los bares de cama
reras de la zona. Fue identificado co
mo Manuel Carbonell Aurros, nacido

en Barcelona, de 24 años de edad, sol
tero, matarife, y fue detenido frente a 
su domicilio.

Según se desprende de sus propias 
declaraciones, después de ingerir bebi
das alcohólicas y visitados bares de ca
mareras en el momento de dirigirse a 
su domicilio vió en la acera opuesta a 
una joven que abría el portal de su do
micilio. Se dirigió a ella con la inten
ción de robarle cuanto de valor pudie
ra llevar. La alcanzó antes de que pu
diera entrar en el portal y mediante la 
coacción verbal trató de conseguir el 
dinero que llevaba. La víctima se resis
tió y ante esta circunstancia el agresor 
sacó un trozo de hierro, de unos 25-30 
centímetros de longitud, de forma 
triangular y dos centímetros de espe
sor acabando en punta y con él la inti-

mido acercándoselo al pecho. Montse
rrat retrocedió y tropezó con la puerta 
en ese momento ya abierta, penetran
do ambos en el interior del portal.

Al negarse la víctima a tener rela
ción sexual con el agresor, éste le clavó 

«el hierro en el pecho, dándose a la fuga 
el agresor, tras coger el bolso que pos
teriormente dejó abandonado en la ca
lle Florida Blanca en las proximidades 
de un parking.

El detenido se dirigió a un bar de 
camareras, donde limpió el hierro 
manchado de sangre, secándolo con un 
pañuelo, pretendiendo tomarse una 
cerveza, pero como se negaron a servir
le se marchó a su domicilio, arrojando 
durante el trayecto el arma homicida 
en un lugar que no ha podido recordar.

BARCELONA: Escape en un 
camión cargado con cetato de etilo

Rondó la 
catástrofe

BARCELONA, 27 (Logos).—El escape de acetato de 
etilos de un camión estacionado en las confluencias de las 
calles Fabra y Puig y Virrey Amat de Barcelona, provocó 
la alarma. Varias unidades de bomberos y de la Policía 
Municipal comprobaron el carácter inflamable del líqui
do y procedieron a recubrir, con sustancias adecuadas, 
las zonas próximas al grifo de la cisterna de dicho vehícu
lo.

La policía efectuó varias llamadas a través de las emi
soras de radio barcelonesas, para localizar al conductor 
del camión. Una vez localizado, el camión, con escolta 
policial, fue conducido al puerto.

La Policía Municipal barcelonesa ha informado que 
ha presentado una denuncia a la compañía “Praderi S.A. " 
por el hecho de que el camión se encontrara estacionado 
en el interior de la ciudad, lo que está en contra de las re
cientes disposiciones dictadas por el Gobierno Civil sobre 
el transporte de mercancía peligrosa.

Por otra parte, el delegado de Servicios Municipales 
del Ayuntamiento de Barcelona, ha anunciado que se 
aplicará a la empresa infractora la máxima pena que per
mita la actual normativa.

UN RECLUSO
DE EL DUESO

FALLECIO 
AHOGADO EN LA 
PLAYA DE NOJA

SANTANDER, 27. (Europa Press). — El recluso del pe
nal de El Dueso (Santoña), Antonio Marín, de 33 años, na
tural de San Sebastián, y al que faltaba un año y medio pa
ra salir en libertad provisional, ba perecido ahogado en la 
playa de Noja, (cuando se bañaba).

El recluso trabajaba en el servicio de limpieza del Ayun
tamiento de Santoña. Se encontraba de permiso, aconipa 
ñado de otro penado, que también presta st-rvicio en e| 
Ayuntamiento.

SANTANDER: Se llevan
de un domicilio joyas
por valor de 10 millones
SANTANDER, 27 (Euro

pa Press).—María del Carmen 
Lastra ha denunciado que 
personas desconocidas se han 
llevado de su domicilio en la 
calle Lealtad 19, de Santan
der, Joyas por valor de 10 
millones de pesetas.

El robo se cometió a me
dia mañana del pasado día 
24 y entre las Joyas robadas 
se encuentran pendientes de 
perlas y brillantes grandes, 
un solitario de brillantes de 
tres kilates, una sortija de 
perlas y dos brillantes, un 
aderezo completo compues
to de pulsera, esclava, sortija, 
pendientes y barra broche de 
zafiro con brillantes, un 
camafeo de esmalte con foto 
de niño y orla de brillantes 
y otras piezas.

embarcación se hundió en 
breves segundos. En aquellos 
momentos tenían lugar unas 
pruebas de esquí náutico en 
el lugar donde se originó el 
accidente. Se da la circuns
tancia de que el lunes pasado 
se cumplía el año de la fecha 
en que se produjo el anterior 
accidente en el citado embal
se. En aquella ocasión murie
ron ahogados una Joven de 
16 años y un niño de 12. El 
cádaver de este último, tras 
varias semanas de intensa 
búsqueda no pudo ser locali
zado.

DETENIDOS CUANDO 
PRETENDIAN CAMBIAR 
DIVISAS PROCEDENTES 
DE UN ROBO

INCENDIO EN LA 
IGLESIA DE LOS PADRES 
MERCEDARIOS DE 
MADRID

MADRID, 27 (Europa 
Press).—Hacia las diez de la 
mañana se ha declarado un 
incendio de consideración en 
la iglesia de los padres mer
cedarios, situada en la calle 
General Moscardó.

Al lugar del siniestro se 
han trasladado cinco vehícu
los del parque de bomberos 
de Madrid. Desde las cerca
nías del templo pueden ob
servarse llamas saliendo de 
la techumbre. Las dotaciones 
del cuerpo de bomberos tra
bajan en la extinción del fue
go.

MALAGA, 27 (Logos).— 
Han sido detenidos en Torre 
del Mar según informa la 
Guardia Civil, José Torrella 
Torredemar, José Salinas Páez, 
José Antonio Romero Tama
yo. y Fulgencio Caballero Ji
menez, los cuales viajaban en 
un automóvil en cuyo inte
rior portaban una escopeta, 
documentación falsa y diver
sos efectos procedentes de 
robo. La detención se produ
jo al solicitarse la presencia 
de la Guardia Civil en una en
tidad bancaria, en la que sos
pecharon de los ahora dete
nidos al intentar cambiar di
visas que, según se pudo sa
ber, procedían del robo efec
tuado a una extranjera en 
Marbella.

RECUPERADO EL 
CADAVER DE UN 
HOMBRE AHOGADO EN 
UN EMBALSE

DETENIDO POR 
CONTRABANDO 
DE HACHIS

VITORIA, 27 (Logos).— 
Ha sido rescatado de las aguas 
del emblase de Ullivarri Gam- 
bóa, situado a unos 15 kiló
metros de Vitoria, el cadáver 
de José María Abasólo Zu- 
viaur, de 38 años de edad, 
casado, vecino de Llodio 
(Alava) que en la tarde del 
domingo cayó de una lancha 
fuera borda al agua y tras 
qoloearse con el casco el- la

MALAGA, 27 (Logos).— 
La Guardia Civil de servicio 
en el aeropuerto ha detenido 
a José Manuel Moreno Gd- 
mez, de 21 años, natural de 
Madrid y vecino de Oñate, al 
que le fueron ocupados 500 
gramos de aceite de hachis y 
un kilo de hachis en polvo, 
valorado todo ello en el mer
cado negro en dos millones 
de pesetas. Según ha manifes
tado, esta mercancía la había 
adquirido en Melilla.

LETAMENDIA 
ABANDONA

E.I.A.
''Ahora trabajaré 
con todas las 
fuerzas políticas 
que rechacen 
la Constitución"

BILBAO, 27 (Efe).- 
Francisco Le ta men día ha 
confirmado su salida de 
ElA y su intención de co
laborar con todas las fuer
zas políticas que recha
cen el proyecto constitu
cional. En unas declara
ciones que recoge hoy el 
diario “Egin”, el diputa
do guipuzcoano por Eus- 
kadiko Eskerra dice: “No, 
ya no milito en EIA, sim
plemente me considero 
como simpatizante, co
mo un colaborador leal”.

Letamendíá, que parti
cipó anoche en un mitin 
del “KAS” en Mondra
gon, añade: “No ha habi
do ninguna violencia entre 
EIA y yo, simplemente 
lo que pasa es que en al
gunos puntos no estoy de 
acuerdo con ellos y si 
con el KAS y por eso 
estoy ahora en este mitin”

H diputado vasco anun
cia que piensa hacer pú
blicas sus razones en un 
comunicado y (jue, en 
adelante, colaborará con 
todas las fuerzas que re
chacen la Constitución, 
incluida EIA.

\JACQUELINE 
ONASSIS: 
POSIBLE

VISITA A LA 
COSTA BRA VA

GERONA, 27 (Efe).- Es 
muy probable que Jacqueline, 
viuda de Onassis pase unos días 
de descanso con sus hijos en la 
Costa Brava, según se ha podi
do deducir de una serie de lla
madas telefónicas reservando 
varias habitaciones en el Hotel 
Cap Sa Sal de la población de 
Bagur.

Una agencia de viajes neo
yorquina ha reservado tres habi
taciones en dicho hotel. Poste
riormente otra agencia parisina 
llamó al hotel para preguntar 
si existían reservas para la viu
da de Onassis.

Por otra parte, se especula 
que esta visita de la viuda del 
millonario griego esté relacio
nada con la adquisición de un 
lujoso apartamento en esta zo
na de la Costa Brava.
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/nformación bursátil faci
litada por el Banco de Vizca
ya para AfíAGON/expres.

PERSPECTIVAS
DE MEJORA

BILBAO

Ha continuado la sesión de 
hoy en la línea recuperativa que 
levemente se inició ayer. Las ga
nancias han sido más destacadas, 
apreciándose ya desdo los pri
meros corros el predominio de 
la demanda, con mejoras de 
buen tona en el sector eléctrico 
que han continuado hasta los 
valores bancarios, acusando es
tos buena predisposición alcista, 
con ganancias importantes en

todo el grupo, que suponen 10 
el Popúlar, 9 Bancobao, 6 Cen
tral y Vizcaya y 5 Hispano. En 
la misma línea contratan las 
eléctricas y sus principales ob
tienen recuperaciones de 3 en 
U. Eléctrica (sus derechos 2,5 
pts.) 2,25 Iberduero y 2 Hi- 
drola. El resto de los sectores 
ha tenido un comportamiento 
más apagado e irregular, siendo 
poco sobresalientes sus dife
rencias. Se registran mejora de 
2 en Echevarría y de 1 en Pe
tróleos y Explosivos, que junto 
a los 5 de Koipe componen lo 
más positivo de la jornada. Ai 
cierre surgían tanteos compra
dores principalmente en bancos.

¡ MADRID I

Se ha confirmado en la se
sión de hoy el anterior cierre

con tendencia alcista aprove
chando el corto negocio, la re
tirada del papel y la aparición 
de dinero especulativo proce
dente de la barandilla. Los 
bancos comerciales registran en 
sus principales mejoras de 10 en 
Bancaya y Popular, 9 Bancobao 
y Banesto y 6 Central e Hispa
no, los industriales participan 
también de esta línea y las re
cuperaciones son de 8 en Fo
mento, 5.en Urquijo y 4 Ban
kinter. Bien dispuesto el sector 
eléctrico con avances de 3 en 
Iberduero, 1,5 Hidrolas y 1 
Viesgo, sin embargo U. Eléctrica 
retrocedía 1,25. En monopolios 
lo más destacado es la mejora de 
3 en Campsa, importe que igual
mente recupera Olarra en side
rúrgicas. Un sector con buen 
comportamiento ha sido el 
químico consiguiendo su índice 
particular una mejora de 1,90 y 
sus principales alzas de 5 en 
Cepsa, 3,5 Explosivos y 1 en

Oxígeno. El cierre se mostraba 
con buen tono y perspectivas de 
mejora.
Indice: 104,07; mas 1,41.

BARCELONA

La sesión, dentro de la poca 
operativa, se ha mostrado bien 
dispuesta principalmente en el 
sector bancario, donde se gene
ralizan las recuperaciones má
xima de 10 en Popular, 9 Banes
to, 7 Bancobao y Central y 6 
Bancaya. En el sector eléctrico 
se consiguen mejoras discretas 
para todo el grupo, Iberduero 
2, Hid rola 1,5 y Sev diana 1,25. 
Químicas, otro sector que pre
senta buen balance. Petróleos 
3 y Explosivos y Aragonesa 
2. En siderúrgicas lo más sobre
saliente los 4 puntos que recu
pera Olarra.

BOLSA de

BOLSA DE DIVISAS
Fluctuaciones monetarias 
en el mundo

INFORMACION 
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
EL DOLAR

Cambios para el día 27 de Julio de 1978

DIVISA

1 
1
1 
1
1

Dólar USA . . . . 
Dólar Canadiense 
Franco Francés 
Libra Esterlina . 
Franco Suizo . .

100 Francos Belgas (com)
1 

100
1 
1
1 
1

Marco Alemán . 
Liras Italianas . 
Florín Holandés 
Corona Sueca . . 
Corona Danesa . 
Corona Noruega

1 Marco Finlandés . . . 
100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
100 Yens Japoneses . . . 
100 Francos Belgas (fin).

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

77,134 77,394
68,491 68,799
1 7,448 17,527

147,040 147,845
43,096 43,362

237,701 230,239
37,458 37,675

9,118 9,160
34,637 34332
17,014 17,109
13,771 13,842
14,270 14,345
18,404 18,510

518,792 524,065
168,598 169,909
39395 40,133

233 244 235,454

ARRASTRA
NUEVA YORK,27 (Efe). 

Las buenas noticias sobre el 
comportamiento de la ba
lanza comercial con redu
cción del déficit, y el for
talecimiento del dólar en los 
mercados europeos, impul
saron al mercado de valores 
de Nueva York en su segun
da y consecutivamente sóli
da alza.

El promedio de industria
les Dow Jones registró au
mento de 7,62 a 847,19, lo 
que significa una recupera
ción de 15,59 puntos en las 
últimas dos sesiones.

PARIDAD DEL BOLIVAR 
CON EL DOLAR

El presidente del Banco 
Central de Venezuela, Beni
to Raúl Lozada, dijo ayer 
que lo más conveniente en 
estos momentos para el país
es mantener la paridad del
bolívar con respecto al dó-
lar. 

Lozada añadió que las

EL PESO MEJICANO 
SIGUE AL DOLAR

Unico vespertino aragonés
Seiiiaiiario depon iva de 

Araijuii para España.

PUBLICACIONES DE 
PRENSA ARAGONESASA

DIRECCION, ADMINISTRACION Y TALLERES
MARCIAL 2 TEL 216983 ZARAGOZA

El peso mejicano sigue la 
suerte del dólar y no se re
valuará frente a esa divisa, 
dijo ayer en Méjico, Gustavo 
Romero Koibeck, director 
del Banco de Méjico.

Subrayó que la mayor 
parte de las transacciones 
comerciales de Méjico se 
realizan con Estados Uni
dos, por lo cual la moneda 
mejicana está dentro de la 
“órbita del dólar”.

Precisó que el 70 por 
ciento del comercio interna
cional mejicano se hace con 
Estados Unidos, así como el 
75 por ciento de las transa
cciones financieras.

“Sería absurdo, por lo 
tanto —dijo — pensar en una 
revaulación con respecto al 
dólar.

fluctuaciones del dólar inci
den en el signo monetario 
venezolano, “ya que esta
mos ligados intimamente" a 
esa moneda, dijo.

Añadió que la baja del 
dólar en los mercados inter
nacionales tuvo su origen en 
el déficit de la balanza de 
pagos de Estados Unidos, 
los problemas de competiti- 
vidad con respecto al marco 
alemán y al yen, las dificul
tades de la producción de 
unos países con respecto a 
otros, así como en la rela
ción entre el mayor o menor 
índice de inflación de los 
paises.

Tras indicar que los estu
dios realizados demuestran 
que las fluctuaciones del 
dólar no afectan al inter
cambio comercial de Vene
zuela con Estados Unidos, 
Lozada concluyó: “Las 
mercancías provenientes del 
Japón o Alemania se nos 
encarecen, así que lo más 
conveniente para el país es 
mantener la paridad del 
bolívar con respecto al dó
lar”.

Preced. HOY

- bancos

Banco Zaragozano ...................... 273
Banco Exterior.............................. 275 279
Banco Central .............................. 309 315
Banco Español de Crédito .... 305 314
Banco Hispano Americano .... 237 243
Banco de Santander ................... 380 384
Banco Popular Español .............. 249 259
Banco de Bilbao........................... 300 309
Banco de Vizcaya........................ 241 251
Banco industrial de Cataluña . . 167 —
Banco Occidental........................ 173 170
Banco Atlántico........................... 247 - —
Banco Urquijo.............................. 258 263
Banco tndustrial.del Sur ...... 208 —

ELECTRICAS

Hidro Española . ...................... 76,5 78
Sevillana......................................... 70 71
Cantábrico ................................... 70 75
Eléctrica Viesgo........................... 62,5 63,5
Hidro Cataluña.............................. 61
Iberduero...................................... 83,5 85,5
E. Reunidas................................... 47 47
Unión E. Madrileña...................... 69 67,5
Penosa........................................... 70.5 70,75
Pecsa 5.000 ................................... 64 —
Fecsa 1.000 ................................... 66 66,75

MINERAS

Ponferrada ................................... 63 —
Duro Felguera.............................. 70 . —

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................ 34 34,5Auxiliar F.C.................................... 67

ALIMENTACION

Azucarera........................... .. 76 __
Ebro .............................................. 312 312
Águilas........................................... 66

QUIMICAS

Petróleos......................................... 202 207
Explosivos...................................... 86 89,5
Energías..................................... ». 525 53

CONSTRUCCION

Dragados ........................................ 284 285
Urbis.............................................. 97 ——
Inmobiliarias Metro...................... 105 104
Valiehermoso................................ 130 132

Telefónica...................................... 88 87
Galerías Preciados........................ 75 75
Campsa........................................... 247 250
Tabacalera...................................... 139 140
Astilleros ...................................... 18 —
Unión Fénix................................ 307 —
Seat................................................. 65 66
Renta inmobiliaria ...................... 71 -

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

flifl D€ AHORROS
D€ZARA(jOZA.ARA<iOnYRIQ|A

AUMENTA EL PARO EN LA C.E.E

CONSUMA 
PRODUCTOS 
ARAGONESES

BRUSELAS, 27. (Efe). — El paro en la CEE (Comunidad 
Económica Europea) aumentó un 0,3 por ciento durante el 
mes de junio, según las últimas estadísticas oficiales.

El incremento es inferior al registrado en el mismo perío
do de 1977: un 2,5 por ciento entre finales de mayo y fina
les de junio.

Actualmente el desempleo afecta al 5,3 por ciento de la 
población activa de la CEE.

Durante el mes de junio de 1978 aumentó el paro en

Gran Bretaña (más 4,3 por ciento), Holanda (más 3,5)> 
Francia (más 0,2), e Italia (más 0,2). Disminuyó por el con
trario en Dinamarca (menos 4,7), Irlanda (menos 4,3), Lu- 
xemburgo (menos 4,2), Alemania Federal (menos 3,9) V 
Bélgica (menos 2,7).

En el conjunto de la CEE, el 43 por ciento de los pæ 
rados son mujeres y el 40 por ciento son jóvenes de meno
res de 25 años.

banco de huescai..uN banco de "ínteres» capital

SGCB2021



i 'A/E - 27-7-78 15PAG-

del caslrisnu
H Fide/ /o ce/ebra atacando a China 

y defendiendo a Vietnam
"Lo único perdurable de la política 
yanqui es la mentira", dijo

CUBA

Ms He líala

SANTIAGO DE CUBA, 27 (Efe).- Fide/ Castro dio a 
entender ayer en Santiago, gue Cuba estaría dispuesta a 
brindar cua/quier tipo de ayuda a Vietnam en su actúa/ 
diferendo de /imites con Camboya.

E/ primer mandatario cubano hab/ó en /a fiesta naciona/ 
que conmemora e/ 25 aniversario de/ asa/to a/ cuarte/ 
Moneada de Santiago de Cuba (segunda ciudad de/ país, en 
Id zona orienta/ de /a is/a), hecho de armas de/ que surgió e/ 
movimiento "26 de ju/io" que derrotó a/ régimen de/ 
presidente Batista.

Castro añadió que el Partido 
Comunista de Cuba se propone 
reactivar los "comitis de 
solidaridad con Vietnam", y 
dedicó durísimas palabras 
contra los actuales dirigentes de 
China, país al que acusó de estar 
tras las acciones de Camboya.

Ante varios millares de 
invitados —entre ellos 

numerosos participantes en el 
"11 Festival Mundial de la 
Juventud y los Estudiantes", 
que comienza el proximo día 28 
en La Habana- y con severas 
medidas de seguridad que 
alcanzaron a toda la 
prensa extranjera, el líder 
cubano calificó de "criminal e 
inescrupulosa" la política china 

en el Sudeste Asiático, y la situó 
en connivencia con el 
imperialosmo norteamericano.

Castro manifestó que 
Washington se ha dirigido a 15 
países de los "no alineados" 
para presdisponerlos contra 
Cuba, nación de la que dijo "no 
pertenece a ningún bloque 
militar", si bien se alinea en 
favor de los paises progresistas.

Centrado en la política 
exterior de EE.UU. recordó sus 
ya conocidos argumentos de "la 
moral" con que Washington 
puede defender los derechos 
humanos y como puede hablar 
de tropas en territorios 
extranjeros.

"Lo tínico perdurable de la 
política yanqui es la mentira", 
dijo recordando el programa 
norteamericano "Alianza para el 
Progreso", y la política de 

"buen vecino", respecto a 
Iberoamérica.

Fidel inisistió en que Cuba 
no renunciará jamás a su jiolftica 
progresista de "solidaridad 
internacional" en aquellos 
países donde gobiernos 
jurídicamente constituidos la 
soliciten y dijo que esa actitud 
del pueblo cubano ya se 
remonta a su participación en la 
guerra civil española de 1936.

Soldados cubanos ya 
participaron al lado de las tropas 
de Argelia, cuando este país vio 
amenazado su territorio en 
1963, y que igualmente 
combatieron en Guinea Bissau, 
en Angola, y Etiopía, sin olvidar 
la acción militar en Bolivia 
comandados por Ernesto "Ché" 
Guevara.

El discurso, que se extendió 
aproximadamente durante una 

hora y 45 minutos, en contra de 
lo que parece habitual en el 
líder cubano, fue leído, y 
numerosísimas veces 
interrumpido por 
enfervorizado auditorio.

Castro comen 
generalizando sobre 

fue 
e i

z ó 
las

revoluciones en todas las épocas 
de la historia y de Cuba en 
particular, y enlazó el asalto al 
Cuartel Moneada, que él mismo 
capitaneo hace 25 años, con el 
movimiento revolucionario 
universal.

Puso de relieve el contraste 
de la Cuba actual con el triste 
panorama que presentaba en la 
época anterior a su revolución, 
y, tras evocar a los heroes que 
cayeron en el Moneada, dijo que 
"los hombres tienen que saber 
morir para que la humanidad 
pueda vivir".

LA ONU 
TRATARA 
DE CONSE
GUIR LA 
INDEPEN
DENCIA 
DE NAMIBIA

NACIONES UNIDAS, 27 
(Efe). — El Consejo de Segu
ridad se dispone hoy a auto
rizar se lleve a cabo una 
gran operación por parte de 
las Naciones Unidas para 
conseguir la independencia 
de Namibia (Africa del Su
doeste), a pesar de las dife
rencias surgidas a última ho
ra acerca del futuro de la 
Bahía de Walvis, ei único 
puerto de agua profunda de 
¡a región.

El ministro sudafricano 
de Asuntos Exteriores Pik 
Botha dijo anoche que un 
proyecto de resolución que 
abogaba por la devolución 
de la Bahía de Walvis a Na
mibia era totalmente inacep
table.

Africa del Sur resalta que 
el enclave portuario forma 
parte de su provincia de ciu
dad del Cabo, según se esti
pula en un tratado del siglo 
XIX concluido bastante an
tes de que Namibia, ex co
lonia germana, quedara bajo 
su control en virtdu de un 
mandato de la liga de Na
ciones después de la primera 
guerra mundial.

El plan, por el que las 
Naciones Unidas en viertan
un mínimo de 5.000 solda
dos y un millar de adminis
tradores civiles a Namibia 
para supervisar el desarro
llo de la independencia, elu
de la cuestión de la Bahía de 
Walvis.

FANFANI
AMENAZA Urislina Onassis

CON
ROMPER
LA D. C

Por lo pronto no asistirá 
al consejo nacional que 
comienza el domingo

ROMA, 27 (Efe). - En las filas de la Democracia Cris
tiana italiana, el primer partido político del país, existe 

temor de que Amintore Fanfani, actual presidente del 
Senado, prepare una ruptura, precisamente en la víspera 
del consejo nacional de este grupo político. Este temor 

fundamente en la polémica carta que Fanfani envió 
anoche al secretario nacional de la Democracia Cristiana, 
benigno Zaccagnini, y al primer ministro, Giulio Andreo
tti.

En su escrito Fanfani manifiesta que no asistirá al 
Consejo Nacional, que comenzará mañana en Roma y se 
P^'orrogará hasta el próximo domingo, día 30.

F1 presidente del Senado explica en veinte líneas que 
no estar presente en los trabajos del consejo no contes

tará, a algunos colaboradores de Zaccagnini y a algunos 
^iembros del Gobierno, y asi evitará problemas que no 
desea que surjan.

Rara tomar esta decisión Fanfani se apoya en la cam- 
Peña de prensa que algunos miembros de la “DC"levan
taron recientemente contra su persona.

Amintore Fanfani termina su escrito subrayando que 
sus calumniadores no dejan de hacer juicios temera- 

el tomará otras decisiones “más graves".
El Consejo Nacional de la “DC" se espera con ansie- 

^d porque durante los trabajos se hablará de la persona 
sustituirá en la presidencia del partido al asesinado 

Aldo Moro.

se ease eiiB m rase
PARIS, 27 (Efe).-Cristina Onassis, se casará el próximo 

día uno de agosto con el funcionario soviético Sergei Kau- 
sof, se confirmó oficialmente aquí, hoy jueves, en fuentes 
allegadas a la familia Onassis.

Lo que hasta ahora no 
eran sino rumores, desmen-. 
tidos siempre por la propia 
interesada, se han converti
do en realidad. La joven, 
única heredera del imperio 
Onassis, reside desde hace 
un mes en el hotel “Intu- 
rist” de Moscú, hotel de 
lujo reservado para los tu
ristas extranjeros. Sin em
bargo cada vez que alguien 
le preguntaba si era verdad 
que pensaba casarse con un 
ciudadano soviético, Cristi
na respondía que no.

Pero la noticia, que tanto 
había inquietado a las altas 
esferas del comercio inter
nacional, se han confirmado 
oficialmente. La heredera de 
la inmensa fortuna de Ona
ssis se casará con Sergei 
Kausof, un funcionario so
viético que conoció en Paris.

El idilio comenzó hace 
dos años, en una comida de 
negocios en la capital del 
Sena. Cristina, representan
do ios intereses de la flota 
mercante de su padre ( de 
5.700.000 toneladas), se 
entrevistó con los portavo
ces en Francia de ia flota 
mercante soviética “So- 
vratch” (de una capcidad de 
7.200.000 toneladas).

En aquella comida de ne
gocios estaba presente Ser
gei, ambos jóvenes simpati
zaron, y desde entonces si
guieron viéndose y citándo
se con frecuencia durante

sus estancias en París. En 
varias ocasiones fueron vis
tos en público, en fiestas de 
amigos comunes. Y para 
nadie pasó desapercibida 
esta “entrañable amistad”.

Diez años después del 
sensacional matrimonio de 
Aristoteles Onassis con Jac
queline Kennedy, se registra 
otro idilio espectacular en la 
familia del millonario grie
go: el de su hija con un fun
cionario soviético.

Cristina Onassis tiene 27 
años, y se ha divorciado ya 
dos veces, primero del play 
boy Joseph Boiker, y más 
tarde del millonario Alexan
dre Andreadis.

Sergei Kausof, que tiene 
más de cuarenta años, está 
casado tiene dos hijos.

A raíz del idilio, las auto
ridades soviéticas decidieron 
repatriar a Sergei. Sin em
bargo, una vez en Moscú, 
Kausof decidió divorciarse. 
Y hace cerqa de un mes que 
lo consiguió. Es entonces 
cuando Cristina “visible
mente enamorada de su 
amigo Sergei” según perso
nas allegadas, decide insta- 

'larse en Moscú, donde se

encuentra actualmente.
“Yo busco un hombre 

que me quiera no por mi 
dinero, sino por amor’’ ha
bía declarado meses atrás 
la joven Cristina, desmin
tiendo todo proyecto de 
nuevo matrimonio. Pero de 
la noche a la mañana, todo 
cambia y la joven heredera 
de Onassis confiesa su amor, 
en el momento en que las 
trabas que habían aparecido 
al comienzo del idilio pare
cen disiparse, ya que mu
chos habían puesto el grito 
en el cielo al pensar en la 
idea de que los soviéticos 
pudieran llegar a controlar 
¡a flota Onassis, a través 
de este matrimonio.

En /a foto de archivo Cristina Onassis, con su segundo marido et griego Aiexander Andreadis to
mada pocos días despué.<; de se boda, cuando ya empezaba a rumorearse gue ia pareja pensaba 
divorciarse. A trancas y Parrancas ei matrimonio duró unos meses más. Era ei segundo de ia 

joven heredera.

SGCB2021



PAG. 16 A/E - 27-7-78

; “Guerra” de la cocaína?
i A/E

(BAVES DISniDS EN BDEISIA part

LA PAZ, 27 (Efe).- En un confuso y sangriento episodio ocurrido 
en la zona subtropical de Yungas, en Bolivia, resultaron muertos varios 
militares del batallón de Ingenieros ‘"General Román”, dos policías y 
dos civiles, según se informó oficialmente anoche.

El incidente ocurrió cerca del mediodía del martes, en la zona com
prendida entre las poblaciones de Coroico y Coripata, a unos 130 kiló
metros al Noreste de La Paz.

Por fin termina el conflicto electoral 
de Santo Domingo

• Esfuerzos a alto nivel para salvar 
el Pacto Andino

La versión oficial indica que “un grupo 
de extremistas armados” sorprendieron al 
personal militar que habitualmente se de
dica a la apertura y mantenimiento de ca
minos, a los que los torturó antes de dar
les muerte.

Por su parte, un portavoz de la Asam
blea de Derechos Humanos dijo anoche 
en La Paz que hubo un enfrentamiento 
entre tropas combinadas del Ejército y 
la policía y campesinos.

Fuentes oficiales en La Paz informa
ron anoche que el episodio pudo deber
se a problemas derivados del cultivo de la 
coca, hoja de la que se le trae la cocaína.

MANIFESTACION PRO AMNISTIA 
EN MEJICO

Unos 15.000 izquierdistas realizaron 
ayer una manifestación en la capital me
jicana para pedir una amnistía general 
para los presos y perseguidos políticos 
y expresar su apoyo al actual régimen cu
bano.

La manifestación, que recorrido varias 
calles céntricas de la capital, conmemora
ba también el décimo aniversario del “Mo
vimiento Estudiantil” de 1968, sangrien
tamente reprimido.

Los participantes, que protestaron asi
mismo contra la represión de los movi
mientos obreros, coreaban consignas iz

quierdistas y portaban grandes carteles con 
lemas revolucionarios.

La manifestación marcó el comienzo 
de una “jornada nacional” para pedir una 
amnistía general para presos, perseguidos 
y exiliados políticos, así como para de
mandar . la presentación de “desapareci
dos” detenidos, según ellos, por la policía.

Los manifestantes pidieron también 
la supresión de cuerpos parapoliciales “ile
gales”.

Al término de la marcha se organizó 
un mitin, en la alameda central de la ca
pital. Los oradores anunciaron que el 
próximo 26 de agosto presentarán un 
“anteproyecto de ley de amnistía” al 
Congreso mejicano. Añadieron que sin 
esa medida, la “reforma política” instru
mentada por el Gobierno carecerá de va
lidez.

En la manifestación participaron miem
bros de los partidos Comunista, Socialis
ta de los Trabajadores, Revolucionario de 
los Trabajadores (trostkistas), feministas, 
sindicatos y estudiantes izquierdistas. Ade
más, hizo su aparición, por primera vez en 
Méjico, un “Frente Homosexual de Acción 
Revolucionaria".

Más de dos mil policías desarmados vi
gilaron a los manifestantes. No se produ
jeron incidentes.

El próximo dos de octubre se realizará 
otra marcha, que irá desde las instalacio
nes del Instituto Politécnico Nacional a la 
“Plaza de las Tres Culturas”, en el barrio 
de Tlatelolco, donde diez años atrás ocu
rrió uno de los más sangrientos incidentes 
del conflicto estudiantil de 1968.

Las cámaras legislativas, en sesión con
junta como Asamblea Nacional, procla
maron ayer el triunfo de las candidaturas 
de Antonio Guzmán y Jacobo Majiuta, 
presidente y vicepresidente electos en las 
pasadas elecciones de Santo Domingo.

Mientras el Congreso cumplía el for
malismo legal sobre la Constitpciôn, el 
ministro de las Fuerzas Armadas, tenien
te general Juan René Beauchamps Javier, 
acompañado de sus ayudantes, recibía en 
su despacho al presidente electo, con 
quien mantuvo una entrevista. A continua
ción hicieron un recorrido en automóvil 
y le presentó a los jefes de Estado Mayor 
de las diferentes ramas.

La proclamación del Congreso pone 
fin a un proceso postelectoral, en el que 
hubo un aparente intento de desconoci
miento de los resultados de los comicios, 
mediante alegaciones del Partido Refor
mista (PR), del Gobierno, de fraude en 
contra suya.

La ceremonia fue breve, ocupando el 
tiempo suficiente para que el presidente 
del Senado, Adriano Uribe Silva, presen
tara una moción, en un solo artículo, en 
el que se hacía la proclamación.

Contrariamente a los rumores que cir
cularon, ningún legislador hizo mención 
de la revisión de las actas.

Mientras, a pocos kilómetros de distan
cia, Guzmán era recibido en distintos 
actos por los jefes de Estado Mayor del 
Ejército, quienes hicieron votos por la 
profesionalidad de los. institutos castren
ses y el apoyo militar ai proceso democrá
tico, así como profesión de fe para su Go
bierno.

El presidente electo Guzmán habló an-

te la alta oficialidad de las Fuerzas Arma
das y dijo que siempre había admirado a 
los hombres de uniforme por todo cuanto 
representan, y aseveró que en su Gobier
no se concederá absoluto respeto al esca
lafón militar.

En el despacho del ministro de las 
Fuerzas Armadas, el presidente electo fue 
invitado por aquél a firmar en el libro de 
visitantes distinguidos.

Después saludó a los distintos oficiales 
y recorrió las instalaciones militares.

El jefe del Ejército, en su breve discur
so, dijo al presidente electo: “Puede usted 
tener la seguridad de que contará con 
nuestro apoyo. Seremos esencialmente 
obedientes a ío que podemos decir que el 
pueblo ha deseado”.

Por otro lado, el Senado designó una 
comisión de miembros para que visite al 
presidente y vicepresidente electos y les 
entregue personalmente los certificados 
de elección respectivos.

CUMBRE PRESIDENCIAL DE 
PAISES DEL PACTO ANDINO

palmente, de los países integrantes del 
pacto.

Tanto Carlos Andrés Pérez como Tur
bay Ayala han manifestado en diferentes 
ocasiones el peligro que Chile con sus 
críticas pone a la democracia del norte de 
Iberoamérica.

EL MAR DIVIDE A CHILE Y 
ARGENTINA

La grave crisis de integración, autori
dad y económica que padece desde hace 
tiempo el Pacto Andino será tratada en 
profundidad por cuatro jefes de Estado 
de países andinos el próximo 7 de agosto, 
día en que accederá a la presidencia de 
Colombia Julio César Turbay Ayala.

Esta reunión,inesperada pero importarh 
te y necesaria tendrá como finalidad tra
tar importantes aspectos del Pacto Andi
no y evitar la posible disolución del cita
do organismo iberoamericano, a causa de 
la gravísima crisis que actualmente pade
ce.

La crisis se debe principalmente a deci
siones unilaterales de los gobiernos milita
res que integran el pacto como son Boli
via y Perú y que no respetan la idea de
mocrática con que se creó dicho organis
mo.

A la reunión del 7 de agosto han con
firmado su presencia el. presidente de Perú 
Morales Bermúdez; de Ecuador, Alfredo 
Poveda, y de Venezuela Carlos Andrés Pé
rez, quienes se rjeunirán con el de Colom
bia, Turbay Ayala.

No asistirá, al menos no lo ha confir
mado de momento, el primer mandatario 
de Bolivia quien, al parecer, arguye para 
no estar presente la delicada situación por 
que atraviesa actualmente su país.

Aunque no participarán directamente 
en las conversaciones también estarán 
presentes ese día en Bogotá el jefe del Go
bierno de Panamá, general Ornar Torrijos 
y delegaciones de 25 países.

El nuevo presidente de Colombia invi
tó también a su toma de posesión al pri
mer mandatario mejicano López Portillo 
quien todavía no ha confirmado ni des
mentido su asistencia.

El Gobierno argentino protestó ayer 
ante el de Chile por restricciones impues
tas a la navegación de buques mercantes 
en canales del litoral marítimo chileno 
porque “tal actitud no armoniza con el 
espíritu que debe |?residir las actuales ne
gociaciones”.

La protesta, según informó la cancille
ría argentina, se entregó al embajador chi
leno en Buenos Aires, Onofre Jarpa, y se 
refiere a un episodio ocurrido el 16 de 
junio último.

La protesta afirma que la actitud chile
na viola principios y normas del derecho 
internacional vigente y que “resulta extra
ña”, ya que en otras oportunidades las 
naves argentinas transitaron esa vía sin di
ficultad alguna.

TORRIJOS SIGUE CON PROBLEMAS

ra a las elecciones del seis de agosto, en la 
que se renovarán en las urnas los quinien
tos cinco escaños de la Asamblea de Re
presentantes.

Torrijos afirmó ayer en Panamá, ha- j 
blando ante un grupo de seguidores, que 
esas serán unas elecciones limpias, sin 
fraudes.

Le precedió en el uso de la palabra su 
asesor personal Rómulo Escobar Betan
court, quien dijo que el pueblo panameño 
debía derrotar a sus enemigos políticos el 
seis de agosto concurriendo a las urnas 
masivamente.

TERRORISTAS SE APODERAN DE 
UN AUTOBUS

El grupo terrorista “M-19” se apoderó 
anoche en la capital colombiana de un 
autobús escolar y después de hacerle reco
rrer la ciudad lo devolvió al colegio al que 
pertenecía, sin causar daños a los estudian
tes que lo ocupaban.

Los terroristas, que llevaban los rostros 
cubiertos, arengaron a los estudiantes y 
les entregaron propaganda de su grupo, 
con consignas dirigidas exclusivamente a 
ellos.

ATENTADO EXPLOSIVO EN QUITO

FRENTE AL COLOSO

A Juicio de los observadores, esta im
portante reunión de jefes de Estado ibe
roamericanos no sólo tiene como finali
dad asistir a la toma de posesión del nue
vo presidente de Colombia sino intentar 
consolidar la situación de importantes 
países de la región frente al coloso del 
Norte, ios Estados Unidos.

En mentideros políticos de Bogotá se 
habla que con la presencia de Carlos An
drés Pérez, Torrijos, Morales Bermúdez, 
Poveda y López Portillo, el presidente 
de Colombia, Turbay Ayala, desea obte
ner un respaldo internacional de cara a 
la desgastada política colombiana.

“Turbay Ayala desea remozar por 
completo el país y tratar de salir de la 
desastrosa situación política y económi
ca que padece Colombia. La mejor forrna 
de evitarlo y demostrar su buena intención 
es hacer ver que le apoyan sus vecinos”, 
decía ayer a “Efe” un conocido político 
liberal colombiano.

Tampoco se descarta un tímido inten
to de liderazgo de los países del Pacto 
Andino por parte de Colombia, tras la 
marcha del poder del presidente venezo
lano Carlos Andrés Pérez en el próximo 
mes de diciembre.

Especulaciones o verdades lo cierto 
es que la idea de aclarar de una vez.por 
todas la triste situación del pacto partió 
de Turbay Ayala y ha aprovechado su to
ma de posesión para ello.

Otra de las finalidades de esta reunión 
de países miembros del organismo andino 
es echar por tierra las maniobras de Chile, 
que desde hace años critica dura y abier
tamente la situación económica, princi

El jefe del Gobierno panameño, gene
ral Ornar Torrijos, calificó ayer a sus opo
nentes políticos de “momias fugitivas de 
los museos de historia, agazapadas en el 
matorral de la ignominia”, “prófugos de 
los camposantos del pasado?

El jefe de Gobierno lleva a cabo desde 
hace algunas semanas una campaña de ca-

Una bomba estalló en la madrugada de 
hoy en el domicilio del secretario del Tri
bunal Electoral de Quito, Jaime Prado 
Vallejo.

El atentado, que no originó víctimas, - 
pero sí daños en el inmueble, ocurrió j 
cuando el Tribunal Electoral realiza los 
escrutinios oficiales de las elecciones sec
cionales del pasado día 16.

Aunque el Consejo de la Revolución lo "aconseja

SBREIS Sí mEH
n Bm

MADRID. 27. (José V. CO L- 
CHERO).- En Portugal no ha 
surgido una crisis de Gobierno, 
sino una crisis de democracia. 
Socialistas y democristianos 
—coaligados desde enero bajo la 
presidencia en el Gobierno de 
Mario Soares— se han separado 
por sus profundas divergencias 
ideológicas. Las diferencias en 
la reforma agraria —la lentitud 
con que los socialistas devolvían 
las tierras ilegalmente ocupadas 

' por los campesinos en el fragor

lu coicHum ? '
Unicamente podría seguir 
gobernando con el apoyo de 
los comunistas

de la revolución de los claveles- 
ha sido la gota que ha colmado 
el vaso. El abismo ideológico 
que separa a las huestes de Frei
tas do Amaral y a las de Mario 
Soares es lo que hace muy difí
cil pensar que se pueda recom
poner una alianza entre ambos 
partidos.

Ha sonado la hora del presi
dente de la República, Ramalho 
Eanes, que constitucionalmente 
esta por encima de los partidos. 
Esta noche ha vuelto todo el po
der al Consejo de la Revolución, 
que es aún, hasta 1980, el jórga- 

• no máximo de poder en Portu
gal. Los consejeros de la revo
lución -los militares que derro
caron a la dictadura de Caetano 
en 1974- son los árbitros de 
la crisis. El presidente Eanes es 
también el presidente del Con
sejo de la Revolución. Al ce
rrar esta edición del Consejo 
de la Revolución se hallaba 
todavía reunido —desde pri
mera hora de la tarde— para 
buscar una salida a la crisis, 
^ue los partidos han colocado 
en un callejón sin salida.

Mario Soares, que desde 
elecciones parlamentarias ® 
1976 se empeñó en goberné^ 
solo, sin coaligarse con otfo^ 
partidos, pese a carecer de mæ 
yoría en la Cámara (en enefi’ 
hubo de aceptar la AJia”® 
con la Democracia Cristian’ 
porque nadie quería airies!^ 
nuevas elecciones) se emp®*''. 
ahora en no dimitir. El pf®® 
dente Eanes —oido el Consol 
de la Revolución- puede 
sarle y tratar de constituir n®® 
vo Gobierno o convocar nU®* 
elecciones. Soares únicanie''|^ 
podría seguir gobernando 
el apoyo de los comunistas- 
niega a admitir pactos con 
partido, pero no rechaza el 1 
Alvaro Cuhnal y sus 41 djP 
dos apuntalarán a cambio 
nada un gobierno minorit® 
socialista. Mario Soares ®o 
cuerda floja parlamentaria 
tada por Cuhnal acabaría 
yendo en las redes comunis

Y ello no es probable 
admita el presidente Rao’® 

Eanes.
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DOCTOR HERNANDEZ 
JIMENEZ
Ginecólogo

ENRIQUE TIERNO GALVAN 
Catedrático de Derecho Político 
y líder socialista
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Por eso la señorita Brown inauguró en 
la madrugada de ayer un nuevo capítulo 
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! LONDRES, 27 (Efe).— ( uando los médicos di'l hospilid (d^iiend 
\d€ Oldham asistieron, al filo de la niadrit^ada did miércoles 26, el 
] parto de la señora Lesley Rroien, ni) participaban en una rcftetición

más del rutinario proceso nial de la humanidad, sino que tratan 
al mundo una niña tpie ('staba haciiuido historia.

NACIO EL PRIMER NIÑO - PROBETA

Un "bebé” que bace
¡ A/E,-27-7-78

historia Los doctores 
Patrick Step
toe y Robert 
Edwards arti
fices del pri
nter nacimien
to de un bebé 

probeta.

Millones de mujeres hasta ahora 
infecundas podrán tener hijos

La pequeña, con un peso de 2,700 ki
los y .un estado de salud "excelente", se
gún el parte médico, es el primer bebé 
que ha sido fecundado fuera de la matriz 
materna. Su nacimiento culmina un pro
ceso investigador de doce años.

Los dos hombres que han creado esta 
nueva vida en un tubo de ensayo y que la 
han traído al mundo mediante una opera
ción cesárea, los ginecólogos Patrick Step
toe y Robert Edward; han visto así coro
nado por el éxito lo que hace doce años 
se consideraba "un sueño loco", en el que, 
sin embargo, no dejaron de creer en nin
gún momento.
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El proceso por el que el matrimonio 
Brown —que no podía tener hijos por el 
procedimiento normal— vio realizado el 
sueño de su vida es simple en su explica
ción, pero entraña un enorme cúmulo de 
problemas científicos que hubo que resol
ver.

Muchas de las mujeres incapacitadas 
para tener hijos deben su infertilidad a 
una obstrucción en las trompasde Falipio 
(conducto que lleva el óvulo fecundado 
en el ovario hasta el útero, donde se desa
rrolla).

La técnica de los doctores Steptoe y 
Edwards consiste en tomar un óvulo de 
le rnujer, fertilizarlo con los espermato
zoides del marido en un tubo de ensayo 
y, tras un período de incubación, implarr- 
larlo de nuevo en la matriz materna, don- 

prosigue su desarrollo normal hasta el 
riacimiento de la criatura.

Coma ocurre con la mayoría de los 
grandes adelantos científicos, esta técnica 
^9 sido discutida y posee raíces confusas 
y Polémicas.

En 1961 el doctor italiano Daniele Pe- 
^''occi anunció en Bolonia que, tras varios 
Ensayos en animales, había injertado con 
®xito óvulos fecundados en mujeres. El 
doctor aseguró haber "creado" así 27 ni- 
”0«, pero sus experimentos nunca fueron 
^onfirmados ni publicados en revistas mé
dicas.

En 1969, los doctores Roberts y Step- 
'0® y el profesor Barry Bavister consiguie- 
'.on fertilizar un pequeño feto en un tubo 

ensayo. Esto motivó la condena de la 
,9lesia católica, que calificó el proceso de 
'firnoral inseminación artificial", mien- 

las Iglesias anglicana y metodista 
^'^optaban una postura más cautelosa, 
^Emitiéndolo siempre que el feto fuera 
devuelto a la matriz materna y no tuvie- 

malformaciones.
En 1974, el profesor inglés Douglas 

®vis anunció que había tres "bebés- 
Pmbeta" en proceso embrionario en el 

Pndo, dos en Gran Bretaña y uno en 
pero alarmado y decepcionado por 

la publicidad que se le dio —un periódi
co londinense le llegó a ofrecer 100.000 
dólares por su historia— abandonó las 
investigaciones.

Finalmente, los doctores Steptoe y 
Edwards consiguieron, en 1976, mante
ner un feto fecundado en la matriz ma
terna durante tres meses, pero tras este 
tiempo se produjo un aborto.

Ayer mañana, el matrimonio Brown 
tenía que contener su desbordante ale
gría ante los periodistas, porque está li
gado por un sustancioso contrato a la 
Associated Newspapers, editora del 
"Daily Mail" y del "Evening News", para 
contar sólo a estos diarios sus emociones 
y los detalles del asombroso experimento.

La pequeña señorita Brown nace así 
con un doble signo de suerte; el poseer 
una vida que no. esperaba y el tener una 
fortuna esperándola junto a la cuna.

Los rumores cifran el contrato firmado 
por los padres con la editorial en unos 
700.000 dólares —unos 54 millones de pe
setas—, aunque ésta asegura modestamen
te que no es tanto.

Los doctores Steptoe y Edwards se ne 
garon a participaren ningún tipo de acuer
do económico, cuya aceptación por los 
padres motivó una airada reacción de los 
medios periodísticos. Esto determinó la 
decisión del hospital de facilitar informa-

Las estrellas 
le son 

favorables
LONDRES, 27 jul. (Efe).— Una as

tróloga británica dice que las estrellas 
le son propicias a la niña engendrada 
en un tubo de ensayo, Louise Brown.

El horóscopo de la niña fue realiza- . 
do por la encargada de la sección de 
astrologia del “Evening Standard", 
Katina, quien dijo que las estrellas 
mostraron que tenía buenas faculta
des artísticas y “los ingredientes ne
cesarios para llegar a ser una próspe
ra mujer de negocios’’.

Las estrellas dijeron asimismo que 
la niña tuvo impaciencia por jMcer, y 
que posee una “gran voluntaU^pto- 
control, gran confianza en sí Tfiisma y 
que será capaz de abrirse camino con 
éxito en la vida’’.

Sobre la niña, cuyo nacimiento ha 
enriquecido a su familia con 600.000 
dólares - -unos 47 millones de p e - 
setas — pagados por un periódico por 
la exclusiva de un reportaje, la astrólo
ga dice: "Hará dinero fácilmente, y 
lo invertirá con sagacidad, especial
mente en tierras y propiedades’’.

ción a todos los periodistas que la solici
taran.

El doctor Patrick Steptoe explicó los 
pormenores del parto, mientras la señora 
Brown se recobraba de la anestesia y su 
marido terminaba de fumarse el tercer pa
quete de cigarrillos.

El parto no se esperaba hasta el 2 de 
agosto, pero los médicos decidieron reali
zar una cesárea, al ver que la niña tenía el 
peso necesario y que la madre no podía 
dar a luz por sus propios medios.

OPINIONES EN ESPAÑA
MADRID, 27 (ARAGON/ex- 

près).- El diario "El Pai's" pu
blica hoy las declaraciones de un 
teólogo, un ginecólogo y un po
lítico sobre el acontecimiento 
del nacimiento del primer niño 
probeta.

JOSE MARIA GONZALEZ
RUIZ
Teólogo

"Cuando fallan ios medios 
naturales, la pareja quiere tener 
hijos y hay medidas científicas 
para que nazca un ser humano 
normal, desde el punto de vista 
ético cristiano es totalmente lí
cito acudir a la ciencia para 
tener un hijo. Naturalmente, la 
moral cristiana está a la expec
tativa de si esta forma de hacer 
un ser humano va a ser positiva 
y sin deformaciones".

tentes sobre todo lo que rodea 
al proceso de maternidad. El de
sarrollo científico va a alterar 
nuestros principios morales, pe
ro no va a alterar la convivencia. 
Los seres nacidos por este pro
cedimiento serán iguales a los 
restantes seres creados por pro
cedimientos espontáneos. Para 
que la convivencia no se altere 
y para que se garantice la es
pontaneidad de la vida habría 
que llegar a una prohibición 
internacional del manejo de los 
fetos in vitro, incluyendo nor
mas estrictas para proteger la 
vida de estos seres".

"Llamarle niño-probeta me 
parece prematuro, pues sería 
probeta si la gestación también 
se hubiera desarrollado in vitro, 
como sucedió hace unos años 
en Italia, aunque interrumpieron

Todo transcurrió normalmente y ayer 
mañana tanto la niña como la madre se 
encontraban en perfectas condiciones. El 
doctor Steptoe, que cuenta sesenta y cin
co años, opinó que con este nacimiento se 
ha resuelto una gran parte de la tragedia 
que la infecundidad supone para millones 
de mujeres^

el experimento aproximadamen
te a las cuatro semanas porque 
se echó encima la Iglesia. Es un 
avance indudable, aunque háría 
falta saber el número de errores 
y las dificultades que para loca
lizar el óvulo han tenido el gine
cólogo y el fisiólogo, que para 
mi es el de mayor mérito, pues 
ha conseguido consen/ar el óvu
lo en buenas condiciones una 
vez extraido. Si el número de 
errores es pequeño y el método 
está al alcance de cualquier equi
po médico, puede extenderse en 
poco tiempo. En España podría 
ponerse en práctica en un año si 
no fuera excesivamente caro. De 
no ser así, no sería un método 
de uso clínico, sino de experi
mentación clínica.

Con respecto a la pregunta 
de si puede suponer la desapa
rición de la esterilidad he de 
decir que no, porque no comba
te más que la obstrucción de las 
trompas y la cirugía de éstas tie
ne un margen pequeñísimo de 
éxito".
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Hacer que en Aragon no haÿa interferencia de la TV catalana

Costará muchos millones
de la mayoría de 
Constitución. El 

dicho informe al

tener las modificaciones 
edad, propuestas en la 
Consejo acordó remitir 
Ministerio de Justicia.

¿NOS QUEDAMOS DEFINITIVAMENTE 
SIN ELCANFRANC?

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/exprés).- De la referencia oficial de lo tratado du
rante el día de ayer en el Consejo de Gobierno de Aragón, celebrado en la Diputa
ción de Zaragoza, bajo ia presidencia de Juan Antonio Bolea, cabe entresacar los

siguientes apartados de interés:

A instancias del consejero de Justicia 
señor Cristóbal Montes, el Consejo ha cono
cido un informe, elaborado por la Comisión 
Jurídico Asesora, referente a las repercusio
nes que en la compilación aragonesa puede

INSTALACIDN DE DEPARTAMENTOS
El Consejo ha llegado a un acuerdo sobre 

la ubicación e instalación de las dependen
cias de los distintos Departamentos de la 
Diputación General de Aragón. Sobre el 
tema se acordó que en el Palacio Provincial 
de Zaragoza, queden_instaladas la Presiden
cia, Vicepresidencia y Secretaría General; 
así como los Departamentos de Comercio y 
Turismo, Transportes y Comunicaciones, 
Interior, Justicia, Sanidad y Seguridad So
cial, Trabajo y Cultura, Agricultura, Indus
tria y Energía, Qbras Públicas y Urbanismo 
y Economía y Hacienda, se ubicarán en lo
cales sitos en el Paseo de la Independencia 
num. 32.

LATVPARA ARAGQN
El consejero de Cultura, Carlos Zayas, 

infomió al Consejo sobre sus conversaciones 
oficiales y particulares con el director de 
Televisión Española, D. Rafael Ramos Losa
da, y con personal técnico del mismo, refe
rente a los temas del Centro Regional de 
T.V.E. en Zaragoza y el problema que se ha 
presentado con las interferencias de emisio
nes regionales en algunas poblaciones de 
Aragón.

El director general de T.V.E., dijo al 
Sr. Zayas que se estaba agilizando lo más 
posible la contratación de las instalaciones 
Y que se preveía que el personal que se ads
cribía al Centro sería de 60 personas. El 
Centro de Zaragoza será el de más alto nivel 
de carácter regional después de Madrid y 
Barcelona, y contará con los últimos y más 
modernos sistemas de emisión. El personal 
comienza a ser contratado, iniciándose la 

selección por las personas ya empleadas en 
T.V.E., a los que se da la oportunidad de 
incorporarse a los equipos de Aragón. El 
Director de T.V.E., afirmó que se seguía 
manteniendo la fecha del mes de octubre 
para el comienzo de las emisiones en prue
bas.

En lo que atañe a las interferencias que 
sufren algunas zonas de Aragón, dijo que el 
tema era más complicado, ya qire la red de 
reemisores no se había planificado en fun - 
ción de una autonomía radioeléctrica. El 
tema de las emisiones en el territorio arago
nés hay que estudiarlo dentro de una reor
denación general de toda la red que fije lo 
más posible las autonomías radioeléctricas a 
las autonomías regionales. En las conversa
ciones con diferentes técnicos se informó al 
Sr. Zayas que el sistema de reemisores esta
ba en la misma situación técnica que a co
mienzos de la Televisión en España.

El Director General de Televisión Espa
ñola afirmó que estaba redactando un ante
proyecto de estructuración de la red de ree
misión regional, que tendría un coste apro
ximado de MIL QUINIENTOS MILLONES 
(1.500) DE PESETAS, y que sería presenta
do en el Congreso de Diputados el próxihio 
otoño.

El Presidente de la Diputación General 
de Aragón dió cuenta de la reunión celebra
da el pasado día 7 de julio en el Ministerio 
de Asuntos Exteriores, a la que fué invitada 
por vez primera la Diputación General de 
Aragón y en la cual se defendió el carácter 
vital que para Aragón tiene la reapertura deF 
tráfico internacional por la vía del Canfranc, 
señalando que el tema es de carácter políti
co y ámbito nacional, sin que se pueda cir
cunscribir a intereses económicos y a aspi
raciones únicas de la región aragonesa. A 
este respecto el Consejo acordó solicitar una 
entrevista con el Ministerio de Asuntos Ex
teriores para plantearle estos extremos. Al 
mismo tiempo, se acordó dirigirse a "REN-

E/ consejero aragonés Carlos Zayas ha hecho 
gestiones cerca de RTVE para que funcione 
pronto el centro emisor de Zaragoza

A Nuevo temor: ¿Nos quitan 
" definitivamente el Canfranc?

FE" subrayando el mal estado en que se 
encuentra la vía y el material de la línea, 
advirtiéndole de las responsabilidades en que 
puede incurrir por ello.

También se acordó celebrar una reunión 
el próximo día 9 de septiembre invitando al 
Conseil del País Valenciá, por la importancia 
que el Canfranc tiene en el tráfico de expor
tación de sus agrios. Asimismo, a la reunión 
se va a invitar al Consejo General de los 
Pirineos Atlánticos franceses, con la finali
dad de hacer conjuntamente unos plantea
mientos dirigidos a ambos gobiernos refe
rentes al restablecimiento del Tráfico.

Respecto a este tema contrastan unas 
informaciones facilitadas por el periódico 
económico "Cinco Días" según las cuales 
"Renfe" está estudiando un plan de reduc
ción de servicios en vías secundarias, al 
objeto de enjugar el déficit de la empresa. 
Esta reducción afectaría —según el citado 
periódico — a un total de veinticinco tramos 
de ferrocaril o líneas completas. Entre los 
servicios que se suprimirían están los tramos 
Huesca-Canfranc y el de Ariza a Valladolid. 
De ser esto así, las nuevas medidas de "Ren
fe" complicarían con mucha mayor grave
dad el problema de las comunicaciones 
aragonesas con ferrocaril y harían casi invia
ble la soluciórf anhelada para el trazado 
transpirenaico de Canfranc. Por otra parte, 
la supuesta suspensión de servicio por la 
línea Ariza-Valladolid, aparte de suponer 
una nueva incomunicación entre Aragón y 
Castilla, traería como consecuencia un ais
lamiento grave para la provincia hermana 
de Soria.

NDMBRAMIENTQS

El Consejo ha aprobado los siguientes 
nombramientos:

-PRESIDENTE de la Comisión Mixta de

Transferencias, Diputaciones Provinciales- 
Diputación General de Aragón, a D. AN
DRES CARNICERQ MDDREGO; VICE
PRESIDENTE de la misma Comisión a D. 
SILVESTRE MUÑOZ CLARAMONTE.

-DIRECTOR TECNICO del Departa
mento de Agricultura a D. FELIX ESTE
RAS DE MARTINEZ.

SE CONSTITUYE EL CONSEJO 
AGRARIO DE ARAGON

1

Se ha celebrado la reunión de agriculto
res convocada por el consejero de Agricultu
ra de la Diputación General, Alberto Fuer
tes. Asistieron unos setenta agricultores de 
todas las provincias y comarcas aragonesas.

La discusión se centró principalmente en 
el ofrecimiento hecho por el consejero que 
brindaba la oportunidad a todos los agricul
tores de Aragón de constituir una vice-con- 
sejería colegiada y no personal como ocurría 
en otros departamentos. Con esta fórmula se 
pretendía que el agro aragonés tomara parte 
directa en toda la problemática que le afec
taba y la responsabilidad en los planteamien
tos y soluciones fuera colectiva y común 
asesorando a la Consejería que será la res
ponsable Y encargada de presentar las cues
tiones descampo ante la. Diputación Gene
ral. ?

El ofrecimiento fué aceptado por los 
agricultores presentes. Se decidió que los 
integrantes fueran uno por cada comarca, 
libremente elegidos por los agricultores de 
las organizaciones campesinas que obtuvie
ron mandato en las pasadas y recientes ele
cciones. La propuesta fué aprobada por 
mayoría y se concedió un plazo de quince 
días para comunicar al consejero los nom
bres de los componentes de su Consejo ase
sor.

Presidente de la C.E.O.E.
FERRER SALAT
VIENE MAÑANA

Mañana, viernes, día 28, vi
sitará Zaragoza don Carlos Fe
rrer Salat, presidente de la Con
federación Española de Organi
zaciones Empresariales (CEOE). 
El viaje del Sr. Ferrer tiene por 
objeto mantener un cambio de 
impresiones con los empresarios 
zaragozanos en orden a los prin
cipales problemas existentes y

,sus posibilidades de solución. La 
Confederación de Empresarios 
de Zaragoza, compuesta por to
dos los sectores económicos de 
la provincia, está preparando, a 
estos afectos, el temario corres
pondiente para esta reunión que 
se celebra en unos momentos de 
dificultad para toda la economía 
provincial.

Farmacias de servicio, día y noche
Avenida Goya, 72 Jiménez.
Manuel Lasala (Entr. por Luis Vives), 28 Oreja.
Mayor, 9 Alloza.
Miguel Servet, 14 Cabrerizo.
Parcelación Barcelona (bloque), 6 Puertas.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO, 
NORMAL CONTINUAN ABIERTAS HASTA LAS 
10 DE LA NOCHE

Avenida de América, 2 Castán.
Avenida Cataluña ÜJrb. Cogullada), 160 Ruiz.
Avenida Madrid, 137 Falcó.
Avenida Tenor Fleta, SO Casamayor.
Del Salvador (S. José), 7 Sancho.
García Sanchez, 22 Ramirez.
General Mola, 10 Navarro.
Paseo María Agustín, 81 Jiménez M.
Plaza de Tauste, 1 Monreal.
Santa Gema (B- Colón), 53 Alva.
Torre Nueva (Plz. Lanuza), 1 Auba.
NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 

solicitarse en todas las farmacias o avisando directa
mente al TI. 25 72 53. ______ _

■ 377712 
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Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

Por José Luis ERCILLA

EL ULTIMO MULERO

Angel Huera de la Pascua es quizás el último 
carrero que queda en Zaragoza. Todos le lla
man cariñosamente "El Chato" y él presume de ser 

del barrio de San José. Nació en Utebo hace cin
cuenta y seis años, permanece soltero tai vez por
que su único amor son las caballerías. Trabaja para 
una empresa zaragozana —"Fundiciones Averly"— 
que tiene más de cien años de existencia.

—O sea que es casi tan vieja como sus caballe
rías —bromeamos.

—No, eso no. Porque llevo una yegua alazana de 
tres años que todavía está sin terminar de domar, 
aunque ya condce las luces de los semáforos.

— ¡No me diga!
—Pues si le digo, porque esta yegua cuando el 

semáforo está verde pasa y cuando se pone rojo se 
detiene. Aunque yo me duerma carro puedo 
estar tranquilo. Además arranca a la misma veloci
dad que los coches.

SE MURIO DE INSOLACION

—¿Qué caballerías llevaba antes?
—Otra yegua llamada "La Chatica que tenía 

las patas más ligeras que he conocido.

—¿Se murió de vieja?
—Se murió de una insolación cuando estaba ha

ciendo una facturación en la estación de Caminreal. 
Tenía nueve años y el hecho ocurrió el 16 de agos
to a las cuatro menos cuarto de la tarde.

—¿Se disgustó mucho?
—Tanto lo sentí que ya no quería llevar más ye

guas. Venía conmigo el señor Puga. Sin embargo 
como me había jurado a mí mismo que seguiría 
siendo el último mulero de Zaragoza, pues aquí 
estoy.

—¿A la yegua no le da alguna vez vino para be
ber?

-Jamás. El vino me lo bebo yo. No obstante a 
otras yeguas que he llevado, cuando las he visto 
apuradas, si que les he dado porque es un estimu
lante.

CON UN REMOLQUE DE CUATRO RUEDAS

La yegua de "El Chato" tira de un remolque de 
cuatro ruedas para transportar mercancía. Y al fi
nal se atreve a desafiar.

—El camionero que no haya llevado nunca un 
animal que no se apueste conmigo, que pierde.

Angel Huera de la Pascua tiene infinidad de re
cuerdos:

—Cuando'se hacía el puente del tren de la Quí
mica, del que han quitado las vías ahora, llevaba 
una yegua morena sin "cabezana", a Cabeza lim
pia...

El último carrero de nuestra ciudad, al que tam
bién llaman "El Chato el Volquetero", se siente 
muy satisfecho y contento de su profesión "por
que si todos conducen vehículos a motor yo me 
quedo con mi yegua y con mi carro, para evitar la 
contaminación".
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La verdad es que nos quedamos 
un tanto asombrados al ver los 
titulares que un conocido diario de 

nuestro país destinaba a un reportaje 
sobre la marihuana, en el que se duda 
de la nocividad de dicha droga e inclu
so se explicaban sus aplicaciones a la 
medicina.

En cierto modo es previsible el que 
las drogas "blandas", derivadas del 
cannabis, se legalicen en su consumo. 
Esto es lo que va a suceder en Inglate
rra y, ya se sabe, cuando en algún país 
se aceptan normas tan revolucionarias, 
en seguida es imitado por otro buen 
número de comunidades que prefieren 
estar a la expectativa y ver qué reper
cusiones puede tener esa "evolución" 
en el "conejillo de indias".

MAS "BLANDO" QUE EL TABACO

Ante todo hay que cuidar una mala 
interpretación de estos datos con ori
gen en Inglaterra, por cuanto pueden 
conducir fácilmente a una conducta

o cualquiera de los derivados que pue
den extraerse del cannabis, podría ge
neralizarse. Se podría comprar una 
"cajetilla de marihuana", como el 
que compra cualquier otra marca de 
tabaco y, como ya hemos dicho antes, 
con las garantías (siempre, según las 
teorías de Maiyon) que no ofrece el 
tabaco en general. Parece que está de
mostrado que el hash, al contrario que 
el tabaco o el alcohol, no ha producido 
la muerte de ninguna persona.

EL CONSUMO SIGUE EN ALZA

La única verdad demostrada es que 
ninguna de las leyes o tratados interna
cionales contra el consumo de canna
bis, ha conseguido disminuir su tráfico. 
Y el aumento del mercado de marihua
na se mantiene en alza constante. Uno, 
al llegar a este punto, piensa si lo del 
señor Maiyon no será una maniobra 
hacia lo que se dice una de las leyes del 
hombre; "lo prohibido es lo más desea

do". Y al dejar de ser prohibido puede 
dejar de ser deseado. Snceranente creemos 
ser deseado. Sinceramente creemos 
que no es este el caso, pues incluso ha 
demostrado la eficacia de algunas de 
estas "hierbas" como remedios medici
nales. Eso sí, hay que tener en cuenta 
en todo momento que estamos hablan
do de "DROGAS MENORES". Esas 
que, según Maiyon, deben de ser trata
das a fondo y cuya situación debe de 
ser encarada con seriedad, no como un. 
tabú, sino como un problema vigente 
que hay que solucionar. Son muchos 
los millones de consumidores afecta
dos por la situación, miles los trafican
tes y muchos millones de dólares, que 
se mueven ilegalmënte en torno al fe
nómeno.

NO SE DEBE CONDENAR DE 
ANTEMANO

Nos hemos hecho eco de esta sor
prendente situación y polémica por el

ruego de Maiyon, quien expresó sus 
deseos de que la prensa invierta más 
tiempo en analizar el tema y no en 
condenarlo de antemano, sin conoci
miento de ciertas causas y razones que 
puedan dejar su conducta "en fuera de 
juego"."No se debe de tratar como un 
suceso, como algo sensacionalista, es 
un problema que debe de ser resuelto 
y puede serlo fácilmente con la legali
zación del consumo de cannabis".

Son palabras claras de este defensor 
de la campaña de la legalización de las 
"DROGAS MENORES" y cuyas con
secuencias pueden ser determinantes 
de una sociedad, que permanece atenta 
a las conclusiones de ios sociólogos, 
científicos y políticos, que siguen tra
tando de buscar una salida a esta ence
rrona de la gente de Maiyon, cuyas ra
zones hemos analizado y de las que no 
nos mostramos ni partidarios ni contra
rios, sino que simplemente nos limita
mos a exponer la situación tal como

Javier COVARRUBIAS
errónea.

El defensor de esta teoría es Tim 
Maiyon, que es el encargado de la cam
paña de legalización del cannabis en 
su país y es de la opinión de que la in
tervención de la policía y demás accio
nes represivas sobre ios consumidores, 
sólo reincide en un aumento de los 
precios de la "mercancía".

La verdad es que no podemos evitar 
el que se nos ponga la carne de gallina 
al hablar de este modo de un tema tan 
difícil y,' sobre todo, desde un punto 
de vista totalmente inédito hasta nues
tros días. Aún más, el señor Maiyon se
ñala cómo en los Estados Unidos no se 
ha conseguido demostrar que el consu
mo del cannabis suponga perjuicio con
tra la salud, incluso —dice— puede ser 
más "blando" que el tabaco o el alco
hol.

¿CXUETILLAS DE MARIHUANA EN* 
LOS ESTANCOS?

Reitera Tim Maiyon que la autoriza
ción del consumo de esta droga podría 
significar el propio abastecimiento de 
cualquier país, sin necesidad de impor
tarla de los países más cálidos, aunque 
nunca sería de la misma calidad.

La moda de los sesenta de la juven
tud fumando "hash", grifa, marihuana.

DAMASO ALONSO, PRESIDENTE
DE LA ACADEMIA DE LA LENGUA

B «asteili Bslá 
ilesniiareEleiiilB
MADRID, 27. (Europa Press), — Dámaso Alonso, presi

dente de la Lengua Española ha manifestado en el programa 
de televisión “Encuentros con las Letras",que se emitirá el 
jueves, 3 de agosto, que “la generación dei 98 es una posi
ción ante la vida”.

Más adelante señala el señor Alonso: “Una posición ante 
la realidad de España y ante la misma realidad política de 
España y del mundo y del modernismo; es una escuela poé
tica o una técnica poética y, por lo tanto, no son elementos 
comparables, no son diferencias específicas de un mismo 
género, sino que pertenece a dos clasificaciones lógicas dis
tintas y, por tanto, pueden entremezclarse libremente. Así 
ocurre que hay escritores como Antonio Machado que em

piezan como modernistas, en la estela de Rubén Darío, y 
luego hay que fijarlos, por su concepto de España, dentro 
de la generación del 98. Lo mismo ocurre a Valle Inclán, 
que empieza con un matiz esteticista y termina con una 
comprensión o interpretación de la realidad española”.

Dámaso Alonso se refiere también a la muerte del “us
ted” en el habla actual. “Ha habido aquí una causa histó
rica y es la camaradería durante la guerra española, en ios dos 
bandos que estaban en lucha. El "tú" se imponía, y con el 
“tú” un deseo de juventud, de aparecer todos con un áni
mo juvenil entre los partidarios del Gobierno nacionalista; 
ocurría lo mismo en los partidarios de la República. Estas 
dos tendencias vinieron a juntarse después de la guerra; se 
impuso el “tú” y el "usted” está desapareciendo”.
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El imiito de
.rada traspaso^

POR la misma regla de tres que cada 
futbolista tiene su momento, el no va 
más de su carrera profesional, también llega 

el momento de cada traspaso, por lógica 
aplasjtañte. Algunos casos, por cierto muy 
correctos, vienen a corroborar nuestras afir
maciones anteriores. Hablaremos, por ejem
plo, de futbolistas como Benítez (q.e.p.d). 
Seminario, Carlos Lapetra, Marcelino, “Lo
bo” Diarte, Quini, Sobona, el mismo Alon
so... Incluso podríamos insertar en ésta mi- 
ni-relación a Miguel Angel Bustillo, Manolo 
Villanova, Enrique Porta y algunos otros 
más. Pero creemos que basta con los boto
nes de muestra que sacamos al escaparate.

A veces, bastantes veces, sobre si el fut- 
bol'ista traspasado triunfa en otros equipos, 
el club que vende paga las consecuencias de 
su error y el aficionado le recuerda estos 
errores un domingo sí y ai siguiente tam
bién; pero conste que casi siempre se impo
ne la lógica, si se estudió el traspaso, eligién
dose el “momento” para realizarlo. Pensa
mos, y así quedó plasmado a su debido 
tiempo, que Miguel Angel Bustillo fué tras
pasado en un momento la mar de inoportu
no, tanto por tratarse de un jugador de casa 
triunante más tarde en el Barcelona hasta el 
momento de su grave lesión, como por la 
necesidad que tenía entonces el Zaragoza 
de conservarlo como oro en paño en su 
plantilla. El veredicto del aficionado fué 
unánime y los pañuelos flamearon ai vien
to.

Fueron traspasos positivos, en nuestra 
particular opinión, tanto por la platita que 
embolsamos, como por el momento elegido 
para efectuarlos, los que conciernen a Bení
tez, Seminario y “Lobo” Diarte, solamente

discutidos por los más impresionables. Tan> ' 
bién el Barcelona pretendió a Marcelino y a 
Carlos Lapetra en momentos clave, pero 
surgió la duda en nuestros directivos y ya 
no hubo tiempo para rectificar. Cayeron en 
barrena Marcelino y Lapetra en la siguiente k 
temporada, si mal no recordamos, y enton- Bk 
ces ya era poco menos que misión imposi
ble el poder traspasarlos.

Lo mismo les está ocurriendo al Sporting 
de Gijón y al Español con Quini y con Sol- 
sona. En “su momento” cerraron a cal y 
canto la salida de estos dos jugadores, per
judicándolos sensiblemente y quizá perjudi
cando los intereses de ambos clubs, y ahora 
resulta que desean traspasarlos y no encueiv 
tran comprador, o por lo menos el compra
dor ideal con que habían soñado. Así es la 
vida y así está el fútbol.

Manolo Villanova y Enrique Porta no se 
quedaron en casa por ser de casa, valga la 
redundancia, para repescárlos después, en 
monvento tal vez inoportuno y en el ocaso 
de su carrera deportiva, cuando habían de
jado en otros clubs lo mejor de si mismos. 
Ahora se dice que el Barcelona pagaría por 
Alonso alrededor de ios cuarenta millones 
y ias opiniones se dividen al respecto. Algu
nos piensan que Alonso puede estancarse 
en la Primera División y que ahora es “el 
momento” de convertir su traspaso en ren
table; otros, los más, creen que “Pichi” no 
se debe traspasar ni por todo el oro del 
mundo. El tiempo y los hechos, como de 
costumbre, otorgarán la razón a quien la 
tenga. De momento, pues, queda en el aire 
la gran incógnita.

Enrique PEYRONA

lÁ

Como todos los años

PORTA METIO SU 
GOL FEDERATIVO

SI señores. Hay que 
descubrirse ante la 
realidad. Debemos aceptar 

la evidencia que supone el 
que todos ios años, Pablo 
Porta, se enfrente con éxito 
personal y federativo ante la 
asamblea nacional que pro
tagonizan los clubs españo
les en las personas de sus 
presidentes.

Ya pueden estar las aguas 
encrespadas y turbulentas. 
Cuidado que este año, con 
los mundiales calientes toda
vía había tela que cortar. 
Pero a la mano izquierda, a 
los dones dialécticos o lo 
que sea del abogado catalán 
no se le resiste nada. Para 
cada caso tiene su solución. 
Parece mentira, pero cómo 

un domador en su jaula em
plea el látigo o el halago se
gún se conviene. Es natural, 
no se puede tratar raual a un 
Duñabeitia o a un Orbegozo 
pongamos' por presidentes 
conflictivos, que a unos se
guidores por ejemplo como 
nosotros y otros por el esti
lo.

Nada digamos de ios pri
mates de nuestro fútbol 
como son el Reai Madrid, 
el Atlético de Madrid, el 
Valencia que es el club de 
moda y sobre todo el Bar
celona patria chica del geri
falte catalán. Para el que le 
interesa, don Pablo emplea 
la miel de facilitar la aproba
ción de proposiciones con 
marcado sello particular. El 

caso es ganar adeptos, con
quistar posiciones. Lo mis
mo se consiguen con miel 
que con hiel. A trallazo lim- 
Bio que con mantequilla. 

«pende.
La habilidad del señor 

Porta en tales casos es pro
verbial, consiguió que no se 
sacara a colación el tema de 
la prórroga del contrato de 
Kubala por dos años y unos 
millones más de sueldo; y 
que se olvidase también el 
que algún jugador mundia- 
lista se fuera entonces de la 
lengua mas de lo convenien
te. De lo conveniente para 
los mandamases, se entien
de. Es más, se sacó de la 
manga una frase de las suyas 
demagógica y efectista. Dijo 
que no se aplicaría a ios ju
gadores “parlanchines” nin
guna meoida histérica. Su
pongo que querría decir dis
ciplinaria. Pero así quedaba 
mucho más redonda. Sin 
embargo junto a' esto, los 
□residentes de los clubs a- 
aceptaron que la propia Fe
deración se convirtiera por 
delegación en su censor ju
rado de cuentas. Como di
ría uno de los asistentes; 
¡“Y a ellos quién les censu
ra! Pero claro, fuera ya 
de la reunión.Por si acaso.

Así que Pirri, Leal, Jua- 
nito y alguno más de los 
que se despacharon a su gus
to, pueden dormir ya tran
quilos. Ni sanciórf histérica 
ni histórica. Que es después 
de todo en lo que se hubiera 
convertido esa presunta 
multa federativa. Pero por 

esta vez las cuentas corrien
tes de los mundialistas que 
se pasaron de la raya, gozan 
de buena salud.

Era mucho esperar de 
don Pablo que fallara como 

Aunque su nombramiento no será 
oficial hasta el 3 de septiembre

LUIS DE CARLOS, PRESI 
DENTE DEL REAL MADRID

Ha sido el único candidato que ha 
conseguido las firmas necesarias

MADRID, 27 (Efe).—A las ocho de ayer 
noche, hora tope para la presentación de 
candidaturas a la presidencia del Real Ma
drid, solamente Luis de Carlos había conse
guido —y rebasado ampliamente— el número 
mínimo necesario para optar al sillón presi
dencial del club madridista.

El señor De Carlos ha conseguido 3.648 
firmas de las 1.615 necesarias como mínimo.

Otros candidatos, como el doctor Cam
pos, que ha conseguido unas 1.500 firmas y 
el señor Daguerre con 1.369 firmas, no reu
nieron el mínimo necesario que respalde su 
opción a la presidencia.

Poco después de las ocho de la noche, 
los representantes de la Federación Caste
llana de Fútbol, que controlaron la presen
tación de firmas, dieron traslado de la do
cumentación de los candidatos a la sede fe
derativa, donde se procederá al recuento y 
y comprobación.

En el plazo de cuatro días, la Federación 
Castellana elevará a la Española sus conclu
siones y si el señor De Carlos es el único can
didato que ha reunido el número necesario 
de firmas, será aceptado como presidente 
del Real Madrid, aunque no accederá real
mente a la presidencia hasta el día 3 de sep
tiembre próximo.

Gregorio Paunero será el vicepresidente 
primero del. Real Madrid, mientras Ramón 
Mendoza ocupará la plaza de vicepresidente 
segundo, en la junta directiva que presidirá 
Luis De Carlos.

Luis De Carlos, único candidato que ha 
conseguido el número de firmas necesarias 
para ser presidente de la entidad blanca, se 
reunió con los informadores nada más fir
mar el acta del recuento de boletines firma
dos que avalan su candidatura, ante el pre
sidente de la Castellana, Adolfo Gil de la 
Serna.

equilibrista. El alambre lo 
domina a la perfección. Con 
sombrilla o sin ella. Tanta es 
la destreza que ha alcanzado 
en el oficio. Así es que a es
perar a| año que viene a ver 

qué pasa. De momento, el 
señor Porta, por no perder 
la costumbre, logró su con
sabido gol federativo.

Antonio SARRIA

y
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¿Surgirá una raza de supe ríen istas gracias a ias nuevas técnicas de preparación?

La biomerânira
aplicada al (cnis

TEORIAS 
EQUIVOCADAS

asegurarse de que están equili
brados, especialmente en ambos 
lados del cuerpo.

ce Wright—, ya que acaban 
f ganando menos y no alcanzan su 

máximo potencial como juga
dores".

LOS profesiona/es def tenis norteamericano, Stan Smith 
y e/ /oven Tim Gu//inson, han superado /a cota de ios 

WO.OOO dó/ares en una so/a temporada y podrán ganar mu
cho más gracias a /os progresos que han /ogrado en e/ juego.

Bruce David Wright, funda
dor del instituto de Biomecá
nica aplicada al tenis, con sede 
en la ciudad de Springfield (Mas
sachussets), ha trabajado con los 
deportistas y afirma que su mé
todo de entrenamiento puede 
conseguir que el número de 
grandes tenistas —que ahora es 
sproximadamente de media do- 
tena- sea de veinte o más en 
1980.

"La biomecánica nos enseña 
a obtener la máxima eficacia de 
nuestros cuerpos -dice Wright, 
que fue un gran gimnasta univer
sitario. Esta ciencia se basa en 
la estructura corporal y en la 
utilización plena de los múscu
los. Nos dice cómo debemos 
ejercitar el cuerpo con mayor 
eficiencia y un mínimo de es
fuerzo y movimiento".

SIGNIFICADO ESPECIFICO

En cierto modo, el método 
il8 entrenamiento ideado por

Wright consiste en crear una 
coreografía de los movimientos 
del jugador de manera que cada 
uno de ellos tenga un significa
do específico. Durante tres o 
cuatro días, Wright observa a los 
deportistas en acción y luego les 
muestra cuáles son los movi
mientos inútiles.

"Para cada jugador hay una 
forma correcta de mover el bra
zo y de sostener la raqueta", di
ce Wright. El entrenador se sien
te especialmente orgulloso de 
los progresos conseguidos por 
Tim Gullinson. "Hace pocos 
años -dice-, ocupaba el puesto 
300 en la clasificación mun
dial. Gracias a nuestro trabajo 
conjunto, ahora es el número 
20".

El doctor Gilbert Greenspan, 
quiropráctico de Springfield y 
especialista en equilibrio corpo
ral, colabora con Wright en el 
programa estudiando la estruc
tura física de los tenistas para 

Proto^oni/ta

BNACIO AlVAREZ 
VIGIl ESCALERA

He leído, entre asombrada y excéptica, que el doctor
Alvarez Vigil-Escalera, "Nacho" para ios amigos, ya 

"9 está ligado al Real Zaragoza, ya no formará parte de la 
expedición zaragocista en la próxima temporada, ya no fi
gura como ayudante del doctor Pelegrín de ahora en adelan
te- Y como lo que me importa es el hecho concreto, al me- 
99S de momento, ni siquiera he procurado enterarme del 
Ptir que" de este cese, en la seguriad de que una simple 
'eniada telefónica me pondría al corriente sobre el particu-

Todos los expedicionarios 
^líituales, directivos-delegados, 
'®'¡oicos, jugadores y medios in- 
’onativos, pienso que sin ex- 

J’Pción, nos habíamos acostum- 
|8>ío a la presencia de Ignacio 

“'Varez Vigil-Escalera, conside- 
'’’’tlola precisa y necesaria, utilí- 
^'^a, agradable y amena, poco 
"Í^os que obligada. Recuerdo 
’’Ora toda? y cada una de las pe- 
''•'aridades de "Nacho", muchas 

*>ien definidas y me parece 
’’’’ntira este cese inesperado.

^1, Ignacio, ya me había ad- 
®^ido en otras ocasiones que 
•ha en el Clínico obligaciones 

’ 906 a ellas se debía; me dijo 
a veces le resultaba difícil 

'’lar con el Zaragoza por este 
°hvo Y que tarde o temprano 
^^ría que dejarlo, pero todo

aquello me sonaba a hueco, a 
vacío, al farolillo de exceso de 
trabajo que todos nos marcamos 
alguna que otra vez. Ahora com
prendo que "Nacho" se ceñía 
a la realidad y que no trataba de 
curarse en salud. De verdad que 
lo siento.

El doctor Alvarez Vigil-Esca- 
lera, en funciones de tal, como 
también el siempre solícito e in
sustituible Andrés Magallón, se 
han preocupado infinidad de 
veces por las más insignificantes 
molestias de todos los expedicio
narios, proporcionándonos el 
necesario alivio y elevando con
siderablemente nuestra, en oca
siones, decaída moral. Y conste 
que me refiero a "todos los 
expedicionarios", no solamente 
al delegado zaragocista en fun-
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4^ El creador de este procedimiento 
espera que se triplique el número 
de grandes tenistas dentro de un 
par de años

A principios del año pasado, 
Wright enseñó a la tenista Vir
ginia Wade la forma de modifi
car su juego de acuerdo con la 
biomecánica. Gracias a haber es
tudiado física, la jugadora do
minó inmediatamente el método 
de entrenamiento y logró ganar 
el campeonato de Wimbledon 
después de diecisiete años de 
participar en el torneo sin éxito.

Wright también ha demos
trado su método ante otras te
nistas, entre ellas la veterana Bi
llie Jean King, quien se sor
prendió mucho al descubrir que 
varias de las teorías sobre el 
juego tenidas hasta ahora por vá- 

ciones, técnicos y jugadores, cu
ya atención y cuidados entran 
dentro de sus obligaciones.

Y estas atenciones "extra", 
este toque profesional y huma
no, de médico y de amigo, no se 
paga en una salida a tierra extra
ña con todo el oro del mundo, 
que se les digo yo, que lo l^e vi
vido. "Nacho" nos facilitaba en 
los 
ios 
de 
de

vestuarios de La Romareda 
partes médicos post-partido 
cada domingo, nos hablaba 
los lesionados en cualquier 

desplazamiento cuando el tiem
po apremiaba, (ni los trenes ni el 
avión esperan), siempre tenía a 
mano el remedio para evitar un 
dolor o una molestia, el consejo 
profesional y humano fluía de 
sus labios con sencillez y natura
lidad, sin que jamás faltase la 
conversación del amigo que 
comparte los ratos de ocio y los 
torna en amenos, ni el último 
chiste del momento español. 
Amigo "Nacho", de verdad que 
todos te echaremos de menos. 
No he tratado de llenar un espa
cio, créeme, sino de plasmar en 
letra de molde una tangible rea
lidad. Hasta siempre.

Gloria ARIAS

Iidas estaban totalmente equi
vocadas.

El entrenador cree' que hoy 
se concede excesiva importancia 
ai dinero y pretende convencer a 
los profesionales de que deben 
escapar de cuando en cuando de 
las presiones de la competición 
y dedicarse a mejorar su mecá
nica corporal y su eficacia.

"El dinero les impulsa a ju
gar continuamente, pero esta 
actividad constante no siempre 
da los resultados apetecidos —di-

%

TELETIPO 
DEPORTIVO

BJORN BORG, PRIMERO EN EL 
GRANO PRIX

NUEVA YORK, 27 (Efe).—La victoria 
del sueco Bjorn Borg en el Open de Baastad 
le proporcionó un total de 75 puntos, con 
los que sigue en cabeza de la clasificación ge
neral del Gran Prix.

La clasificación es la siguiente:
1. Bjorn Borg (Suecia), 1.325 puntos.
2. Jimmy Connors (USA), 1.285.
3. Raúl Ramírez (Méjico), K104.
4. Eddie Dibbs (USA), 916.
5. Brian Gottfried (USA), 785.
6. Vitas Geruiaitis (USA), 666.
7. Roscoe Tanner (USA), 664.
8. Guillermo Vilas (Argentina), 615.
9. Corrado Barazzùtti (Italia), 574.
10. Harold Solonfóh (USA), 563.
Los ocho primeros de la clasificación del 

Gran Prix a finales del presente año se en
frentarán en el torneo "masters”, dotado
con 400.000 dólares, que se disputará del 1 
al 14 de enero de 1979 en Nueva York.

O

BOXEO: VILOMAR LE GANO 
A ARGUELLO

NUEVA YORK, 27 (Efe).—El dominica
no Vilomar Fernández venció por puntos a 
diez asaltos al nicaragüense Alexis Arguello, 
campeón del mundo de los superplumas 
(versión WBC) en un combate de la catego
ría de los ligeros disputado anoche en el 
Madison Square Garden de Nueva York ante 
doce mil espectadores.

Dos de los jueces dieron la victoria a Vi
lomar 6-4 y 5-4 con un asalto empatado, y 
el tercero dictaminó tablas 5-5.

El público principalmente hispano que 
llenó tres cuartos del Garden para ver el pro
grama, alentó a Vilomar duante los últimos 
asaltos, abucheó el anuncio de la decisión 
del juez que dio empate y aplaudió la deci
sión final a favor del dominicano, que fue 
ovacionado.

Pero es justo decir que Fernández ganó 
la pelea escapando a la incesante cacería que 
en busca del K.O. llevó a cabo el campeón 
de los superplumas desde el segundo asalto, 
y que estuvo a punto de conseguir en el sex
to.

Pero escapar no significa huir, y Vilomar 
Fernández cambió golpes con el peligroso 
pegador nicaragüense en diversas oportunida
des, y sobre todo le hjzo fallar en muchas 
ocasiones cuando Arguello conseguía final
mente acorralarlo.

Gary KALE 
(Fiel. Servicios espe

ciales EFE-UPI)

LOS ALEMANES PROPONEN 
MEDIOAS PARA PREVENIR 
ACCIDENTES EÑ EL BOXEO

BONN, 27 (Efe).—Tr^s las muertes, en 
los últimos días, de dos púgiles, uno español 
y otro italiano, los médicos alemanes federa
les pidieron mayores seguridades en el de
porte del boxeo.

Con las muertes de Salvador Pons, espa
ñol de diecinueve años de edad, y de Angelo 
Jacopucci, italiano de veintinueve, ias muer
tes a causa del deporte de los guantes se han 
elevado a siete en los siete primeros meses 
del presente año, según una declaración faci
litada por la “Sociedad Médica Hartmann- 
bund”.

Dicha sociedad sugirió que se tomen es
tas medias:

—Los médicos de “ring-side”, deberían 
interrumpir con rapidez las peleas cuando 
el momento lo requiriera.

—Ningún combate debería ser pactado 
a más de diez asaltos.

—Un púgil que fuera puesto fuera de 
combate no debería ser autorizado a bo
xear hasta un mínimo de tres meses des
pués.

—Controles antidoping deberían ser rea
lizados antes y después de cada pelea.

La sociedad indica que no sería realista 
prohibir deportes peligrosos como el sub
marinismo, automovilismo, esquí, boxeo, 
vuelo libre, etc; “pero deberían ser creadas 
las mejores condiciones para proteger la 
salud de los atletas”.

TRIUNFOS DE ORANTES E 
HIGUERAS

LOUISVILLE, 27 (Efe).—Los españoles 
Orantes e Higueras eliminaron a sus rivales 
en la segunda ronda del Torneo internacio
nal de Tenis de Louisville. Manuel Orantes 
venció al colombiano Juan Molina en dos 
sets, por 6-1 y 6-2, mientras que José Hi
gueras eliminaba con la misma facilidad al 
norteamericano Billy Martin en dos sets, por
6-1 y 6-3.

Otros resultados de la jornada:
Patricio Cornejo (Chile) vence a 

Tanner (EE.UU) 6-4, 6-3.
Terry Moore (EE.UU) vence 

Smith (EE.UU), 6-4, 7-6.
Rod Frawley (Australia) vence 

Gildemeister (Chile), 5-7, 6-1,6-4.

Roscoe

a Stan

a Hans

Harold Solomón (EE.UU), vence a Ber
nard Fritz (Francia), 7-6. 6-7, 6-1.

Dick Stockton (EE.UU) vence a Ricardo 
Fagel (EE.UU) 7-6, 6-0.

Phil Dent (Australia) vence a Peter Mcna- 
mara (Australia), 6-2, 6-1.

Victor Amaya (EE.UU) vence a Victor 
Pecci (Paraguay), 1-6, 6-3, 6-0.

EN EL MUNDIAL DE AJEDREZ, 
KARPOV, NERVIOSO

BAGUIO (Filipinas), 27 (Efe).—El cam
peón Anatoly Karpov, que trata aún de de
mostrar su superioridad sobre el aspirante 
Viktor Korchnoi, tras cuatro partidas que 
terminaron en tablas, decidió que “debe ver 
el Campeonato Mundial de ajedrez desde un 
nuevo ángulo: una silla con el asiento más 
alto que la que ha tenido hasta ahora”.

Por ello, Karpov solicitó a los organiza
dores que eleven unos trece centímetros el 
asiento de su blanca silla antes de que maña
na su rival, Korchnoi, Inicie con las piezas 
blancas la quinta partida del macht.
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ARGENSOLA., — Hoy despedi
da. Tarde 7, noche 11. Com
pañía comedias cdmices 
2ori-Santos, con Esther Gala, 
en Los dos virgos. (Mayores 
18 años). Taqiulla de 12 a 1 
y desde las 5.

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 

10,45 (Mayores 18). 11.* se
mana; Danesas (M placar. 
Clasificada «S».

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Tatuaje, pri
mera aventura de P®P« Car- 
vaUio. Mónica Randall, Pilar 
Velâzquez.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Maldición. 
Eastmancolor. Juan José Ca
mero, Marina Magali.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.* semana: 
Adiós, Emmanuelle. Sylvia 
Kristel.

COSO. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados)* El temerario Ives. 
Technicolor, Charles Bron
son, Jacqueline Bisset.

DON QUIJOTE. - 5-7,15 y 
10,45. (Mayores 18). Clasifi
cada «S». 5.* semana: Salón 
Kitty. Technicolor. Ingrid 
Thülin, Helmut Berger.

DORADO. - 5-7-9 y, 10,45. 
(Mayores 18), Cho-Suey. (La 
hueUa de Bruce Lee). Ray 
Wong-Za, Romy River.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45. (To
dos públicos). 3.* semana: 
Invasión extraterrestre. 
Eastmancolor. Akira Kuba, 
Yukiro Kubayashi.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Tren especial para 
Hitler. Sandra Mozarowsky, 
Mónica Swinn.

GOYA. - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados).' 3.’ semana: Por 
quién doblan las campanas. 
Gary Cooper, Ingrid Berg
man.

MOLA. - 4,30-6,30-8,45-
10,45 (Todos públicos). Sim- 
bad y el ojo del tigre. 5.* se
mana. Patrick Wayne, Taryn 
Power. Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1. Matinal 11,30. 4,30-6,30- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
La madriguera, con Geraldi
ne Chaplin y Per Oscarsson. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2. Matinal 11,30. 5- 
7,30 y 10,15. Ciclo antológi- 
co de la coihedia musical 
americana, de: Erase una 
vez Hollywood. (Mayores 
18). De lunes a viernes, mati
nal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3. Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (Ma
yores 18). 2." semana: Días 
tranquilos en Clichy, de J. j' 
Thorsen. Clasificatía <S». De

lunes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BÜÑUEL 4. - 
SALA 4. Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (Ma
yores 18). Femando «El Ra
dical», de Alexander Kluge, 
del ciclo de joven cine ale
mán. De lunes a viernes, ma
tinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.* semana: El 
país del sexo salvaje. Iván 
Rassimov, Me Me Lay. Clasi
ficada «S».

PALAFOX. - 5-7-9-10,45.
(Mayores 18). Drum. Techni
color. Warren Oates, Isela 
Vega, Ken Norton.

REX. - 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). 2.’ semana: Siete 
novias para siete hermanos. 
Panavisión 70 mm. Techni
color y sonido estereofónico.

RIALTO. - 4-6,05-8,15 y 
10,30 (Mayores 18). 2.® se
mana; Yo soy curiosa. La 
más famosa realización de 
Vilgot SJóman.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 

«S». 2.’ semana: Los violado
res del amanecer. Eastman
color. Mireia Ros, Eva Liber- 
teiri.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45 

(Mayores 18). Pepito Pisci
nas. Eastmancolor. Feman
do Esteso, Susana Estrada. 
Ultimo día.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Todos públicos). 2.® semana: 
Mazinger Z, el robot de las 
estrellas. Eastmancolor.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). La mqjer de la tie
rra caliente. Laura Gemser, 
Stuart Whitman.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). El 
doméstico. Eastmancolor. 
Lando Buzzanca, Martine 
Brochard. Ultimo día.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 14). Los 
días del pasado. Eastmanco- 
lor. Marisol, Antonio Gades.

NORTE. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Giovannino. Chris- 
tian de Sica, Tina Aumont, 
Miguel Bosé.

OLIVER. — 5-7 y 9. (Mayores 
14). El monosabio. José Luis 
López Vázquez.

PARIS. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Una jomada particu
lar. Eastmancolor. Sofía Lo
ren, Marcello Mastroianni.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos). 
Orca. La ballena asesina, en 
continuación de estreno. Ri
chard Harris, Charlotte 
Rampling. Technicolor.

ROXY. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Me gusta mi cuñada. 
Eastmancolor. Laura Anto
nelli, Meisslmo Momo. Ulti
mo día.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Desnuda ante 
el espejo. Patricia Adriane, 
Bárbara Rev.

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (Me
nores acompañados). Préste
mela esta noche. Manolo Es
cobar.

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES

1. Camino público. - 2. 1 
Que no cree en la existen
cia de Dios. Novillo que no 
pasa de dos años. - 3. Pasa 
en silencio. - 4. Símbolo del 
lantano. Nombre de letra. 
Terminación verbal. - 5. For 
mar eras para poner plantas. 
Conjunto de flores unidas. -

I 6. Que tiene apariencia de 
loco. - 7. Cadena de televi
sión inglesa. Metal precioso.
8. Animarán, infundirán 
aliento. - 9. Que ha sufrido 
daño, femenino. Pequeña 
ensenada.

VERTICALES
1. Medida de 120 brazas. 

Pelo, en caló. - 2. Símbolo 
del astato. Que puede ser 
arado. - 3. Delincuentes. En 
la manilla, premio por la úl
tima carta, plural. - 4. Perso
na que va en romería. Sím
bolo del sodio. - 5. Símbolo

SOLUCION AL 
CRUCIGRAMA 

ANTERIOR
H. 1. Concordia.— 2. 

Oleo. Aire.— 3. R.Olesa.R. 
— 4. As. Lee. Ac.— 5. Luna. 
Rabo.— 6. Tór-tola.— 7. Suv. 
O.Aca.— 8. Arácnidos.— 9. 
Cala, Losa.

V. 1. Coral. Sac.— 2. OI. 
Sutura.— 3. Neo. Noval.— 
4. Collar. Ca.— 5. O. EE. 
Ton.— 6. Rasero. II.— 7. 
Dia. Alado,— 8. Ir. Abacos. 
— 9. Aereo. Asa.

por 
Juan 
Poch

del indio. En inglés, gato. - 
6. Vasija para servir el té. 
Símbolo del actinio. - 7. 
Nombre de letra. Honra con 
culto divino., ■ 6. Deidad 
egipcia. Que no tiene moral. 
- 9. Parte que sobresale en 
los tejados. Terminación del 
aumentativo.

CONSUIU 

PRODUCTOS 

ARAGONESES

FINCAS
FINCAS Olive. Un ceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

CANCELA
SALA DE FIESTAS
ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259

CONTINUA EL EXITO ARROLLADOR DE

LOS
CHIMIEIOI

EL CONJUNTO FOLKLORICO 
MAS TIPICO DE ESPAÑA

EROS DOS MIL
DEL CABARET FLAMINGO (BRASIL)

ROGER
LA MAGIA HECHA POESIA

SABINA
Explosiva supervedette brasileira

25 ESCULTUKALES MODELOS
CANCELA, embrujo de la noche zaragozana

CANCELA

CADA TARDE.

CADA NOCHE

‘EL PAPAGAYO

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente". San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono: 
21 4« 56.

Sala de fiestas. Royo 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

1800 SENECA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK CLUB

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia 10.

La discoteca del mejor somao 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y musca del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5 - Teléfono 255127

La discoteca de actualidad, co^ 
su ambknte universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viemes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las T» 
tres, 96. Teléfono 225242.

La música más óriginal y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

Tarde- especial pareias. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. Inde
pendencia 19. Teléfono: 214804.

DISCOTECA GALO

ASTCRG’S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASETAS

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Abados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono: 23 51 84.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para lodos los gustos y 
excelente senicio. Abierta lardt^ 
V noche las vísperas de fiestas y® 
por la tarde los días festivos.^ 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo-* 
jios: :r,4«) 7«) ■ .3.5 70 .I»._______

GALLERY 2

charleston 
anos 20

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono! 39 69 52.

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos ío que us
ted desea. Liñán, 8 (detrás de 
Telefónica, San Vicente de Paúl) 
Teléfono: 29 11 66.

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, IL. Teléfono: 21 70 52.

í
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El doctor Sócrates

Cosas mias

PAULMUN/ X-ANN DVORAK

Parece que el descontrol de RTVE en la programación de sus 
dos canales sigj^e patente. Tan pronto dicen "blanco" y ponen 
"negro", como dicen "blanco y negro" y no ponen ni lo uno ni 
io otro. ¿No es gracioso?

Lo mismo pasa hoy en el programa de UHF. Y no es porque 
no lo hayan avisado, que desde la pasada semana está anunciado 
un "Teatro estudio", con la obra "La fiesta de cumpleaños".

Lo anecdótico está en que precisamente sea hoy, jueves, 
cuando se emita dicho espacio dramático. 'Teatro estudio", un 
espacio que viene exhibiendo las mejores obras de teatro que por 
TVE se pasan, aún no ha conseguido una hora fija y tiene que 
esperar a que una semana sea aplazado "Encuentros con las le
tras", (un espacio de lo más abúlico), para encontrar un hueque- 
cito. Y miren por donde lo consiguen en jueves, el mismo día 
que por la Primera Cadena se alterna "El cine" y 'Teatro". Ima
gínense que esta noche hubiera tocado 'Teatro"; nos juntába
mos con dos obras, casi coincidiendo a la misma hora. Y no nos 
digan que en ese caso TVE habría modificado el programa, por
que no nos lo creemos que no sería la primera vez... ni la última.

Y adelantándoles algo de esta obra, que esta noche se emite 
por UHF, les diremos que su autor es Harold Pinter, que tuvo 
siempre la obsesión del aislamiento del ser humano. El protago
nista es un ser que se encierra en sí mismo. En esta obra, ese ser 
es un huésped de una solitaria pensión, que regenta un matrimo
nio. La esposa le colma de todas las atenciones, mientras que el 
huésped siempre está de mal genio. Esta situación se romperá 
con la llegada de nuevos viajeros. Los principales protagonistas 
son: Emilio Gutiérrez Caba, Jesús Lara y José Peñaver.

Y que conste que somos unos seguidores entusiastas del 
teatro; pero con un orden y sin demasiados saltos de programa
ción. Y no son cosas mías.

Esta película, que po
dremos ver esta noche 
por el Primer Programa, 
en el espacio "El cine”, 
es una producción ameri
cana del año 1935; con 
argumento basado en la 
novela de W.R. Burnett; 
guión de Robert Lord y 
Mary McCall; y dirigida 
por William Dieterle. Son 
sus principales intérpre
tes: Paul Muni, Ann Dvo
rak, Barton McLane y 
Rober Barrat.

Es una película repre-

FROGBAMAS
PRIMERA CADENA

HOY
14,30
Telediarlo. Primera 

edición.

15,05
Hora 15.
15,20
Novela (Cap. XIX). 

“Grandes esperanzas", 
de C. Dickens.

15,50 
Gente hoy.

16,20
Despedida y cierre.

18,45
Carta de ajuste. "Ce

cilia ".

19,00
Apertura y presenta

ción.

19,02
Avance telediario.

19,05
Un globo^dos globos 

très globos. Las aventu
ras del oso Colargol: 
“Hola Primavera". Cine 
cómico. Karino: “El se
creto del éxito ".

20,00
Pintores en el tiem

po.

20,30
Los espectáculos.

21,00
Vivir cada día. Pro

grama informativo.

21,30 
Telediario, 

edición.

22,05
El doctor 

1935.

23,30 
Ultimas

Segunda

Sócrates.

noticias.

MAÑANA
13,45
Carta de ajuste. "So

nata concertada en la 
mayor" Paganini.

14,00
Apertura y presen

tación.
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30
Telediario, primera 

edición.
15,05
Hora 1 5.
15,20
Novela (Cap. XX y 

último) "Grandes espe
ranzas", de C. Dickens.

15,50
Gente hoy.
16,20
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. 

"John Williams (guita
rra) interpreta a Manuel 
Ponce.

19,00
Apertura y presenta

ción.
19,02
Avance telediario.
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos. La se
mana.

20,00
Los teleñecos. "San

dy Duncan".
20,30
Lengua viva.
20,40
El mundo en guerra. 

"Cae Francia".
21,30
Telediario, segunda 

edición.
22,05
Cantares. "Gracia de 

Triana".
23,00
Errores judiciales. 

"Un fiscal clarividente".
23,30
Ultimas noticias.
Buenas noches.

Buenas noches. Despe
dida y cierre.sentativa del género de 

gángsters, aunque no al
cancé gran categoría. 
Tiene un sentido plena
mente realista, que se 
aprecia, sobre todo, en 
las escenas de persecu
ción de la banda. El 
director, alemán, ejerci
tado en Hollywood, hace 
una espléndida labor, 
bien secundado por una 
acertada interpretación 
de Paul Muni, en el papel 
de "doctor Sócrates" y 
Barton McLaine, como el 
"gángster". Se puede ver 
y pasar un rato interesan
te, sin ser "nada del otro 
mundo".

SEGUNDA CADENA

23,30
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

20,00
Redacción de noche.

20,30
Cine club. "Cora

zón salvaje" 1951.

22,30
Opinión pública.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

ra.

Hoy y mañana

"GRANDES ESPERANZAS" LLEGA AL FINAL

Se completará la emisión 
con “Tribuna de la cultu
ra”.

EMILIO GUTIERREZ CABA

Esta tarde la serie po
laca “Karino”, que tan 
discreto paso por TVE ha 
realizado, llegará a su úl
timo capitulo. Se titula
rá “El secreto del éxito”, 
y en él veremos cómo, 
tras el gran éxito obteni
do por Karino, un rico 
americano ofrece una 
buena cantidad por él;pe
ro Grazina no quiere 
aceptar el punto de vista 
comercial de las cosas.

Joaquin Sunyer, pin
tor nacido en 1874 en Sit- 
ges, será el protagonista 
de “Pintores en el tiem
po”. Este espacio dará

paso al programa de no
che, que se inicia con 
“Los espectáculos” y si
gue con “Vivir cada dtá” 
y “Telediario”.

En “El cine”, la peli
cula que veremos esta no
che “El doctor Sócrates”, 
de William Dieterle.

Por UHF, tras “Redac
ción de noche”, se emi
tirá, en “Teatro estudio”, 
la obra de Harold Pinter 
“La fiesta de cumplea
ños”. Será interpretada 
por Emilio Gutiérrez Ca- 
ba, Marta Jesús Lara y 
JoséPeñalver, entre otros.

El doctor Lee Caldwell 
conocido con el sobre
nombre de Sócrates, de
bido a su afición a la lite
ratura clásica, ejerce su 
profesión en la localidad 
de Big Bend. Una noche 
se presenta en su consul
ta un famoso gángster, 
herido de bala; pero lo 
que pretende su temible 
banda es secuestrar ai 
doctor.

En cuanto a mañana, 
lo más destacado es el fi
nal de la novela “Grandes 
esperanzas”, de C. Dic
kens. Pop cae enfermo, 
ante tantos acontecimien
tos contimiados. José, 
como siempre, se encuen
tra a su lado, Heriberto y 
Pip marchan a trabajar a 
Oriente y, después de va
rios años, vuelven al pue
blo con el deseo de ver y 
saludar a viejos y entraña
bles amigos.

19,00
Carta de ajuste. “Sin

fonías 44 y 45", Haydn.
19,30
Presentación y avan

ces.
19,31
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche.
20,30
Teatro estudio. “La 

fiesta de cumpleaños".
22,30
Tribuna de la cultu-

19,00
Carta de ajuste. "Bi

biano".
19,30
Presentación y avan

ces.
19,31

• Polideportivo.
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Ante la posible huelga 
de gasolineras PLAN de
EMERGENCIAC)e Funcionarán 532 estaciones de servicio,

2. 033gasoiineras y 1.500 postes de CAMPSA

Intervendrán 4.445 policías armadas 
y 7.218 guardias civiles

Se fijará el suministro mediante 
redondeo de 100 en 100 pesetas 

para evitar operaciones de cambio.

Se prohibirá la venta de gasolina 
que no se deposite directamente

USO EN CONTRA DE LA HUELGA

12

El Ministerio del Interior ha facilita
do una nota oficial ante el conflicto de 
las gasoiineras.

La nota dice lo siguiente:

"En orden a evitar a los automovilis
tas los graves trastornos y anomalías 
que se derivarán de la huelga de em
pleados de gasolineras, coincidente con 
días tan señalados como son los del 
traslado vacacional, el Ministerio del 
Interior, tras varios días de reuniones 
con representantes de los Ministerios 
de Trabajo, Comercio y Turismo, Cam
psa y las direcciones generales de Tráfi
co, Guardia Civil y Seguridad, y en co
nexión permanente con todos ios go
biernos civiles españoles ha dispuesto 
las siguientes medidas, con las que se 
espera el suficiente grado de normali
dad en el tráfico y abastecimiento de 
carburante:

nPara las 2.033 estaciones de ser
vicio que abrirán voluntariamen
te se empleará un servicio de protec

ción de 1.269 policías armados y 
7.218 guardias civiles, en parejas de do
ce horas de servicio en cada gasolinera.

El subsector de la Guardia Civil 
de Tráfico será el encargado de 

proteger las cisternas de suministro de 
carburante.

BEI horario de servicio en la expe

dición de carburante tanto en las 
estaciones estratégicamente situadas, 

como en las voluntarias, será de 24 ho
ras.

en ios vehículos, para evitar el riesgo 
de transportar gasolina'en bidones o 
otros envases.

Los gobiernos civiles informarán 
puntualmente al servicio de mo

vilización del Ministerio del Interior en 
los informes diarios, de cuantas inci
dencias se vayan desarrollando en sus 
respectivas provincias.

Con este dispositivo se espera que el 
grave atentado que supone a la preten
dida paralización de la expedición de 
carburante durante los días 29,30,31 
y 1 de julio/agosto o afecte ai normal 
desarrollo de los transportes familiares 
de vacaciones y pueda efectuarse con 
la normalidad a la que el ciudadano tie
ne derecho".

La comisión ejecutiva de la Unión 
Sindical Obrera y su federSI:ión de 
energía, hacen un llamamiento a los 
trabajadores para que no secunden la 
convocatoria de huelga de gasoiineras, 
"máxime en los actuales momentos de 
tensión por las consecuencias desesta- 
bilizadoras".

USO considera que no se han agota
do las posibilidades de diálogo entre 
ambas partes, por cuanto el costo de 
lo que supondría el nuevo convenio, se 
puede enjugar con ios beneficios que 
obtienen los empresarios.

La Unión Sindical Obrera, que fue 
excluida de las conversaciones mani
fiesta sus dudas por las representativi- 
dad de CC.OO y UGT en el sector, y 
juzga que la posible incautación por 
parte de Campsa sea una medida extre
ma y "sólo en caso de gravísima urgen
cia, si se han agotado previamente los 
cauces de negociación'^

7 Funcionarán también 1.500 pos
tes de Campsa, protegidos por 

coches patrulla y por la Policía Munici
pal.

nSe abrirán 532 estaciones de ser
vicio, consideradas estratégicas, 
y que abarcarán todo el territorio na

cional.

8 Tanto por ios medios de comuni
cación, como por las jefaturas de

Tráfico o por ios propios motoristas de

Después de 8 ñoras de negociaciones

ÍSBRVIR m fíRY

Hasta este momento, estarán en 
■■ servicio, voluntariamente, otras 

2.033 gasolineras, igualmente reparti
das por todas las provincias españolas.

la Guardia Civil de Tráfico, el automo
vilista podrá estar informado en todo 
momento de las gasoiineras abiertas 
más próximas a su lugar de residencia 
o ruta de viaje.

3 La distribución de carburante en 
las gasolineras estratégicamente

A disposición del usuario estarán 
también las listas completas de

situadas estará servida por 2.976 poli
gasoiineras abiertas en todo el territo

cías armadas, distribuidos en dos tur
rio español.

nos de tres policías de 12 horas en ca
da gasolinera. 10 Se prohibirá la permanencia en 

las estaciones de servicio a perso-
ñas ajenas ai servicio.

MADRID, 27 (Agencias). 
Después de 8 horas de nego
ciaciones, a las dos de la ma
drugada la comisión negocia
dora del convenio de gasoli
neras, decidió interrumpir la 
sesión ante el desacuerdo 
entre las partes interesadas. 
La negociación se reanudará 
a las 11 de esta mañana.

En el curso de la negocia
ción, el desacuerdo radicó en 
que la parte empresariál in
sistía en que los trabajadores 
se definieran en el aspecto 
económico, mientras que es
tos, al tiempo que asegura
ban no tratarse solamente 
del tema económico, y tras 
varias interrupciones, elabo
raron un borrador, con 27 
artículos, en el que centra
ban sus reivindicaciones.

Los empresarios accedie
ron a esta petición, y una vez 
reanudada la sesión y leido el 
artículo del borrador, los tra
bajadores propusieron que, 
si el articulado era aceptado, 
ellos aceptarían el aspecto 
económico del convenio 
propuesto por la parte em
presarial, 3.375 pesetas de 
aumento mensual.

Los empresarios estuvie
ron reunidos por espacio de 
una hora, para estudiar el 
borrador de los trabajadores. 
Ya de madrugada, se reanu
daron las conversaciones con 
la lectura de las modificacio
nes al articulado que propo

La parte empresarial no acepta el 
articulado de 27 puntos presentado 
por los trabajadores, que sí aceptan 
la propuesta económica de la 
patronal

nía la parte empresarial. Los 
trabajadores contestaron con 
un no rotundo, ya que las 
modificaciones introducidas 
por los empresarios eran, a 
su entender, sustanciales en 
casi la totalidad del articula
do.

SITUACION TENSA
Y CONFUSA

A la vista de que no se 
llegaba a ningún acuerdo, el 
director general de Trabajo, 
José Miguel Prados Teniente, 
que preside las negociacio
nes, sugirió la idea de inte
rrumpir las conversacibnes

hasta las 11 de la mañana.
Ai final de la reunión, la 

situación era tensa y confu
sa; unos apuntaban la posibi
lidad de una huelga, mientras 
otros señalaban que el laudo 
o un acuerdo en el encuentro 
de esta mañana, podrían ser 
la solución definitiva. Al pa
recer se ha plantedo al fin 
el problema sobre el plus de 
peligrosidad.

A las once y media de la 
mañana, en la delegación de 
Trabaja todavía no se ha ini
ciado la nueva ronda de con
versaciones acordada ayer, 
con el fin de llegar a una 
postura común.

Conozca el fabuloso mundo 
con nuestros viajes pnnuiojof

Salidas de Abril a Diciembre de 
1978. Avión Jet. Hoteles de lujo. 
Excursiones y visitas.
20 Itinerarios distintos.

‘“‘Malic
fk' H'h-m.i 2 <Di‘hci.K.‘ TtîUîfüiïo 34 9 7 66

Cí»so 49 Ti'UUoix) 29 68 23
A.íhi G«v.t 56, TiHntonO'2, 14 40 .

SGCB2021


